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Lq preocupante
baja de la Bolsa
• TAMPOCO HOY 

REACCIONARON LAS 
COTIZACIONES

La Bolsa preocupa en muchos sectores por el tono 
bajista de estos últimos días. En la sesión de hoy 
tampoco han reaccionado las cotizaciones y muchos 
valores han experimentado fuertes descensos. El corro 
fttas difícil es el bancario donde apenas hubo 
transaciones. En nuestra sección habitual publicamos 
las cotizaciones de esta mañana y el comentario 
correspondiente.

"CORTAR SUS PALABRAS DE RA/Z, 
E/y MOVlMfENTO NOSTALGICO DE 
REGRESO, A LOS AÑOS CUARENTA"

"AHORA LO DIVERTIDO VA A SER EL 
RELATO QUE ALGUNOS POLITICOS 
DEBERAN HACER DESUS ANDANZAS 
VERANIEGAS"

Las palabras del Presidente Arias, en sus 
declaraciones al director de la Agencia Cifra, 
han sido como una lluvia inesperada que ha 

escampado los nubarrones de ios recelos y las 
incertidumbres. Nada, al menos en el ámbito de 
ios propœitos, ha cambiado desde "aquel doce 
de febrero" hasta hoy. Los vientos que se 
levantaron en aquella fecha siguen soplando, y 
fuerte, las velas de la nave hacia un país más 
plural, sin exclusiones ni exclusivismos, levadas 
ya las anclas de la nostalgia casi suicida, como 
hace notar hoy ABC. Pero también el resto de la 
prensa madrileña ha captado certeramente los 
matices de las palabras de Arias Navarro, que 
son una reafirmación de ilusiones y un mentís a 
quienes siguen buscando el horizonte detrás de 
sus espaldas. De todo ello publicamos amplia 
información en página 3.

I LA POLICIA EH ACCOM |

Los robos del
«I.Ce.Be.119»

Del Hospital de la Cruz Roja fueron I S 
robadas cien dosis —I

Es posible que en el mercado negro 
se llegaran a pagar hasta 
dos mil pesetas cada inyección It
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A CONtiiAeiE 
por JosépíM^ AGENTES DE LA C. I. A.

En la ciudad de Wichita, Estado de 
Kansas. el*viajero no tiene la me

nor probabilidad de que le sirvan una 
gota de alcohol. Las leyes, severí- 
simas y anticuadas, prohíben que 
una modesta cerveza sea dispensada 
libremente au turista sediento. E igual 
les ocurre —por supuesto— a los in
dígenas y residentes. Es una razón 
convicente, pues, para aceptar una in
vitación a cenar, aunque sea en una 
Universidad Cuáquera, sólo con la 
esperanza de encontra»- un rato de 
charla agradable y una atmósfera me
nos puritana que la que impone el 
marco legal. AIR, una noche del pa
sado noviembre, conocí al profesor 
Eugene Savaiano.

Savaiano, profesor de . literatura 
española, excelente conocedor de la 
lengua y cultura catalanas, es un 
profesor cincuentón, de rostro lucife- 
rino, mirada curiosa y porte liberal, 
presume de tener origen italiano, 
habla el castellano con corrección 
profesoral y se ha pasado toda su 
vida entre libros y alumnos. Pasé 
dos días excelentes en su compañía, 
respondiendo preguntas de todo or
den: que si la enfermedad de Cela, 
que si la retirada del pasaporte de 
Ana María Matute, que si el exilio 
de Juan Goytisolo. Con él, y sus 
ayudantes, hablamos de Vargas Llo-

sa, de García Márquez, de Pedrolo 
y de los escritores catalanes de la 
«gauche divine». Nos dimos una tar
jeta, nos prometimos enviarnos nues
tras publicaciones y nos dijimos 
adiós. Supongo que con el tiempo, 
esa es la verdad, ninguno de los dos 
habría recordado aquel encuentro le
jano e informal. Mas he ahí que aho
ra, en la revista «Mundo», leo que el 
profesor Savaiano es agente de la 
CIA y que ha estado en España de
sempeñando misiones de espionaje. 
¡Qué cosas!

¿Será verdad? — rne pregunto—. 
¡Y por qué no! El espionaje, en nues
tros días, tiene muchos- aspectos 
más sutiles que el secreto militar. 
En la lista de «Mundo» hay algunos 
agentes que he conocido por rela
ción periodística y de los que nunca 
me cupo duda de que realizaban mi
siones de información política. Eran 
señores que siempre preguntaban e 
inquirían sobre el último chisme, la 
inminente probabilidad o rumor. No 
era difícil verles haciendo de agen
tes de la CIPOL o de protagonistas 
de «Misión imposible». Savaiano, en 
cambio, era otra cosa. Sólo le preo
cupaban los libros, los escritores, 
desde el doble ámbito de la pedago
gía y la solidaridad profesional. ¿Qué 
podrá espiar, e informáf, desde su

ramola Universidad del Middle West, 
mientras comenta la «Parábola del 
náufrago» o «La Saga Fuga de J. B.». 
A mí, desde luego, me cuesta com
prenderlo. Tanto, que de pri.nera in- 
■tención supongo que se tratará de 
un error o de un afán de atribuirle 
a los omnipotentes tentáculos de la 
CIA, facultades y servicios que es
capan de su competencia, dando co
lor político a cualquier beca o bolsa 
de estudios emanada de una funda
ción sospechosa o poco clara. Esa 
sería, al menos, la manera de enten
der las cosas desde aquí; una rriane- 
ra burda y elemental, tomando sólo 
en consideración aspectos superfi
ciales o anecdóticos. No creo, desde 
luego, que ningún escritor haya po
dido darle al doctor Savaiano ningún 
secreto táctico sobre la defensa de 
su país. Pero habrán podido detectar 
estados de opinión, y climas de an
siedad, que acaso los políticos ocul
tan o desprecian. ¿Por qué, ponga
mos por caso, la señora Matute no 
puede juzgar mejor la vida política 
española que el señor Girón? ¿Y por 
qué la CIA debo recoger tan sólo 
las opiniones del segundo sin ir a 
averiguar qué opinan los marginados? 
Es una tesis, desde luego, pero si
se mira con atención, no resulta 
descabellada.

tan

Es decir, y resumiendo, que no 
cuesta demasiado imaginarme

me 
los

seminarios de literatura de la Uni
versidad del Estado'de Kansas, en 
Wichita, haciendo fichas e informés 
para la omnipotente maquinaria del 
espionaje yanqui. Y al doctor Sa
vaiano recogiendo los aspectos polí
ticos de Cela o de Delibes. Sería un.a 
verdadera gozada, por supuesto. ¿Pe
ro no estamos en la época de los 
antihéroes? ¿O es que nos vamos a 
escandalizar de que un praresor de 
literatura también pueda ser un es
pía?

(De “El Correo Catalán”)
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FRUSLERIAS
DI tema de los lobos: sérpien-i 

te (pero real) de este verano.

Español; un señor que no 
quería llevar alpargatas, y que 
ah<>ra ee gasta el dinero tíara 
lucir zuecos.

Madurez, pero sobre el papeL

Sin prisas, pero sin pausas, 
hay quienes siguen practican
do el inmovilismo.

Desmitificadores de los des- 
mitlficadores.

Telediarlo: ¡Qué mal se pasa 
en el extranjero!

Gerald Ford se fue a ver una 
pelicula de Glenn Ford.

Aquella España dichosa, 
cuando aún no sabíamos la tra
gedia que podía significar el 
que a media tarde nos abando-
nara nuestro

iilegar en 
desodorizada.

Solución a

desodorante.

olor de multitud
* *

las protestas por
puertas cerradas: en lo sucesi
vo, elevar muros sin puertas.

DI la vuelta- al silencioso y 
me quedé muy satisfecho, por
que había dado la vuelta al 
“mudo”.

¡Cuánto tiempo hace que no 
me hablan bien de mi renta per 
cápita!

L»a gasolina no quita la man
cha del precio de la gasolina.

La estatua de la Libertad co
mo estatua que no tiene liber
tad.

Deterioro histórico: de países 
imperiales a países Imperíali-t 
zados.

(De "Ya”) PGARCIA

No es rumor, sino 
noticia, queen agos
to la vicia se ha dis
parado. No dispone
mos aún de las ci
fras oficiales, pero

“Sea coincidencia o cau.«a, es 
evidente que la Comunidad eetá 
estancada desde que, hace dos 
años, se incorporó a ella Gran 
Bretaña, lo que parece dar la 
razón al general De Gaulle 
cuando tan tenazmente le opuso 
él veto. Tan perceptible es el de
bilitamiento de esa organización, 
que-en la actualidad tiene más 
de Mercado Común que de Co
munidad. es decir, más de sim

ple unión' aduanera que de uni
dad susceptible de trascenden
tales logros. La concepción, no 
tan sólo económica, sino tam
bién política, puesta en circula-, 
ción primero por De Gaulle y 
después por Pompidou, parece, 
hoy condenada al desvaneci
miento. Y es que, evidentemen
te, la mentalidad aislacionista 
de Gran Bretaña no s»; aviene 
muy bien con la subrogación de 
una parte de la sobei anía na
cional que exige esa unidad oo- 
lítica."

(De Pedro Gómez Aparicio, en 
“Hoja del Lunes" de Madrid)

han si<^o muchos —demasiados—,los pro
ductos que ser han aprovechado de las va- 
caciexTíBs para aumentar su precio. Y”casi 
podrían decirnos qpe tampdco es 'rumor 
decir que los precios seguirán su carrera 
en solitario hacia la triste fama del record. 
Pero no se trata de hab[ar en términos ge
nerales. Porque hemos oído que hay algu
nas subidas, que casi deberíamos calificar 
de escaladas, de productos muy concretos 
y muy utilizados en el menú corriente de 
los hogares españoles Para empezar, el 
aceite: le acompañaría el chocolate. V co 
mo consecuencia de la subida de aquél, 
los conserveros aducirán ante la ofiníón 
eL aufnento de uná cíe sus materias primas 
para disparar su producto.

(De "Mundo Diario”)

.MIERCOLES' 1 1 DE SEPTIEMBRE DE 1974
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Œac • LA PRENSA MADRILEÑA ANALIZA LAS 
DECLARACIONES DE ARIAS NAVARRO

B "VIENID DE raiRD
» SOPEANDO

MADRID, 11 (Europa Press). -

Toda la prensa madrileña dedica esta mañana 
amplios espacios literarios y gráficos para reproducir 
las declaraciones hechas por el presidente del Gobierno 

don Carlos Arias Navarro, al director de la'agencia 
"Efe". Las declaraciones y las fotograffas ocupan los 
lugares más destacados de las primeras páginas de los 
periódicos.

EL VIENTO 
DE FEBRERO

E periódico “ABC” 
publica también un 

* editorial titulado- "Unas 
declaraciones-consecuen
tes", en el que dice, entre 
otras cosas que la 
convocatoria cursada por 
el presidente Arias para esa 
g^ran empresa que se llama 
España en su discurso del

12 de febrero en las Cortes 
ha tenido confirmacicm en 
las declaraciones, ha 
firmado que el propósito 
del Gabinete que 
preside es el mismo y 
que el programa político 
que sus palabras 
afrontaban no ha hecho 
sino vigorizarse en el 
transcurso de estos meses 
difíciles. “Y que continuar 
la democratización del

régimen desde sus propias 
posibilidades constitucio
nales, con vistas a 
ensanchar la base social de 
participación, y de cara al 
e n r a i z a miento de la 
monarquía, continúa —no 
podía ser de otra forma- 
constituyendo la meta 
fundamental de su 
política, y de la del 
Gobierno en pleno”.

Dice también "ABC” 
que al reconocer y admitir 
la incomprensión y 
reticencias de algunos 
sectores respecto ai 
programa del Gobierno, el 
presidente Arias no ha 
hecho sino insistir en la 
decidida vocación de 
pluralismo que impregnaba 
el discurso del 1z de 
febrero. “Frente a la 
nostalgia mal entendida e 
inoportuna, frente a la 
incomprensión de los 
menos, frente a las 
especulaciones sin 
fundamento, don Carlos 
Arias ha afirmado, que el 
afán del Gobierno, sigue 
siendo sumar y no restar, 
aunar voluntades y no 
excluir...”.

“No ha habido en estas 
declaraciones que nos 

> ocupan, cámbio de rumbo, 
como no lo hubó el 
discurso del mes de junio.

que pronunciase ante ios 
consejos del Movimiento 
de Cataluña. Las 
asociaciones se moverán 
—sigue el editorial— en el 
marco del Movimiento, 
pero no en el naturalmente

ambiciones”, finaliza el 
editorial.

CEDEN LAS 
TENSIONES

restringido । 
organización, sino

de su

gran marco
en el 

d e I
movimiento-comunión,, en 
el de la legalidad vigente”.

Tras hacer referencia a 
otros temas de las 
declaraciones, como la 
juventud, 'la continuidad 
institucional, etc, dice 
"ABC” que el presidente 
Arias ha reconocido los 
graves problemas 
económicos a los que 
estamos abocados.* "El 
viento de febrero continúa 
soplando la vela que 
impulsa hacia adelánte al 
barco, la España plural y
aunadora, en su singladura 
hacia ese futuro cada —
más prometedor, 
prensa, que se 
mantenido, en 
reconocimiento

vez

h a 
e I 

del
presidente Arias, a la 
altura de las circunstan
cias, deberá también, 
como hasta ahor^,» servir 
de reflejo ^fiel de lo^ 
sentimientos! dominantes 
del pueblo, y de sus más 
caras y nobles

Los dos comentaristas 
&o I íticos de “Nuevo 

iario” (Publio y Miguel 
Veyrat) se ocupan de las 
declaraciones del 
presidente Arias. Dice el 
primero que estas 
declaraciones “adquieren 
mas relieve en medio de 
los rumores 'mcontroiados 
que pesaban sobre la 
atmósfera de Madrid, 
haciéndóla tormentosa e 
irrespirable. Aunque es 
casi seguro que muchos de 
estos rumores seguirán 
circulando, creo que hay 
que agradecer al presidente 
Arias este punto final ai 
espeso silencio que* daba 
pie a las cavilaciones~más 
insospechadas. A nadie se 
le oculta a estas alturas 
que esta es la hora de la 
responsabilidad de los que 
deciden, y que nunca 
como en nuestros días se 
ha presentado con tanta 
urgencia_ la necesidad de 
que los 'hechos coincidan 
con l8s dichos y la realidad 
con las apariencias”.

Dice Miguel Veyrat que
el tjpxto de 
declaraciones

I a s 
del

“CORTAN SUS 
PALABRAS, 
DE RAIZ, EL 
MOVIMIENTO 
NOSTALGICO 
DE REGRESO 
A LOS AÑOS 
CUARENTA”

“AHORA LO 
DIVERTIDO VA 
A SER EL 
RELATO QUE 
ALGUNOS 
POLITICOS 
DEBERAN 
HACER DE SUS 
ANDANZAS 
VERANIEGAS”
DESBARATADA 
LA OFENSIVA DE 
LAS NOSTALGIAS

FERNANDtZ CUESTA Naufragos
marroquíes

REGRESO A MADRID rescatados

por españoles

«Nuestras relaciones comerciales con Argelia 
pueden intensificarse extraordinariamente»

f’

MADRID 11 (Logos).- El Ministro de Comercio, don Nemesio Fernández Cuesta, regresó a 
Madrid a primeras horas de ayer tarde, procedente de Argelia, donde ha visitado a su colega de 
^quel país. . ’

El señor Fernández Cuesta fue recibido en el aeropuerto de Madrid-Barajas, por alto personal 
de su Departamento.

El ministro explicó a-los periodistas que 
habían acudido a recibirle que además de haber 
mantenido una amplia entrevista con el 
ministro argelino de Comercio, ha presidido el 
Día de España en la Feria de Argel. Añadió que 

. su viaje ha sido especialmente .interesante. No 
voy a descubrir ahora -dijo — lo que representa 
el extraordinario potencial, económico de 
Argelia. España ha conseguido una presencia 
muy activa en aquel país, en competencia con 
los principales países del mundo.

Agregó más adelante que las relaciones 
económicas entre España y Argelia pueden 
intensificarse extraordinariamente. En nuestras 
conversaciones —añadió— he podido comprobar J 
Que existe un extraordinario clima de amistad. 
Crecj que las relaciones económicas entre 

spaña y Argelia serán un vínculo que anudará 
sólidamente nuestra amistad.

Explicó a continuación que durante su viaje 
a tratado el tÇma dé las importaciones

*ispanolas a Argelia de gas natural y de petróleo. ।
•'MIERCOLES, 11 DE SEPTIE MBRE DE 1974

Dijo en este sentido que las dos terceras partes 
de nuestras compras al país argelino se cubren 
mediante exportaciones españolas de 
maquinaria y otros productos.

Destacó .la magnífica impresión que le ha 
causado el pabellón español en la feria argelina 
y el enorme espíritu de nuestros exportadores « 
para' conseguir allí una presencia cada vez más 
importante en un mercado que está totalmente 
abierto a los países más industrializados de todo 
el mundo, «

Dijd por último que Argelia tienen un deseo 
de renovación de todas sue estructuras 

' económicas y que España puede contribuir a 
ello, en la gran carrera de desarrollo de los 
púeblos. La amistad entre Argelia y España nos 
hace confiar en que estas 'Buenas relaciones 

, podrán concretarse cada vez más en acuerdos de 
cooperación tecnológica, económica y 
financiera, y que España, junto con Argelia y* 
otros países árabes, puede constituir un bloque 
económico cada vez más importante. •

CEUTA, 11 
(Logos).- Según se 
ha revelado hoy, en 
la madrugada del 
domingo al lunes 
una “patera" que 
llevaba ocho' 
marroquíes a bordo 
naufragó frente a la 
playa de Benzu, tras 
embarrancar en una 
zona de rocas allí 
existente, cuando al 
parecer se dirigía 
de sde el puerto ete 
Mediq a Beliunex. A 
los gritos de auxilio 
de sus tripulantes, 
números de la 
Guardia Civil del 
servicio de costas se 
hicieron a la mar en 
dos “pateras”, 
consiguiendo 
rescatar a seis de los 
ocupantes mientras
que
ponerse 
nado.

otro lograba
a salvo a 

Pocas horas
después apareció en 
la playa el cadáver 
del octavo tripulan
te.

La 
Militar 
Ceuta

Comandancia 
de Marina de 
practica las

diligencias de rigor.

presidente “habrá sido 
devorado por los lectores”, 
y por ello se limita a' 
reseñar algunos puntos que 
considera de sumo interi. 
Destaca el tono de las 
declaraciones, exento de 
cualquier acento que 
indique tensión,, y que 
contiene un elemento 
nuevo casi, en las 
declaraciones políticas de 
los españoles: la 
autenticidad. Tampoco 
echa “balones fuera” y 
reafirma y resume el 
pro^ama de*su Gobierno: 
continuar la democra
tización del régimen. *

Cita el comentarista 
otras frases del presidente 
Arias sóbre la Juventud, la 
enfermedad del Jefe del 
Estado, las asociacfones, 
los temas económicos, el 
Príncipe de España y la 
alusión al comportamiento 
de la ...prensa, consolador 
—dice Veyrat— tras los 
ataques desencadenados 
por quienes prefieren 
actuar a la sombra.

“Si, en España hubiera 
existido, conve- 
nientemente rodado, un 
p I u rism o político 
legalmente constituido y 
un terreno de I iza 
adecuado —señala el 
comentarista — , la’s 
tensiones que hemos 
protagonizado en los 
Ultimos días no hubiesen 
hallado terreno abonado. 
La lucha entre grupos en el 
poder y en expectativa de 
poder se desarrollaría en el 
medio adecuado. Y la 
prensa podría informar y 
hacer buena su libe'rtad. Al 
no ser así, presentamos 
ante el mundo un aspecto 
enfermizo, propicio a ser 
atacado por infinidad de 
males. Las circúiTstancias 
excepcionales no se 
pueden prever: aparecen 
de improviso. Y hay que 
estar preparado para 
ellas”.

Finalmente, Lu is 
Apostua, en el diario 
“Ya”, comen ta las 
declaraciones del 
presidente y dice, entre 
otras cosas: "La confusión 
que introdujo en la'vida 
española el famoso 
'‘Gironazo’’'y la. 
conmoción —visible a nivel* 
de clase política— de la 
pasada enfermedad de su 
excelencia el Jefe del 
Estado habían genérado 
un clima tormentoso. Se 
vivía o presentía un 
dilema: adelante con el 12 
de febrero o regreso a las 
form'as autoritarias”.

.‘ Ahora, para iniciar el 
curso político, don Carlos 
Arias ha salido de modo 
personal a la arena para 
reafirmar en todos sus 
términos y con palabras 
enérgicas su deseo de 
proseguir, el programa de 
Gobierno enunciado ante 
las Cortes. Cortan sus 
palabras, de raíz el 
movimiento nostálgico de 
regreso a los años 
cuarenta y enfrenta al país 
con su p* resente 
responsabilidad 
democratizar la vida 
española en *un marco 
crecientemente extensible 
de participación 
ciudadai»a”.

Cita el comentarista del 
"YA” algunos conceptos 
de las declaraciones del 
presidente del Gobierno, 
como el de las 
asociaciones, y señala que 
el señor Arias Navarro
recuerda muy
oportunamente que en 
Barcelona no dijo nada 

'que pueda ser interpretado 
en contradicción con el 12 
de febrero e insistió en la 
figura del movimien- 
tó-comunión.

. “El resumen que puede 
extraerse de las palabras y 
del gesto del presidente 
—finaliza Apostua— es que 
el 'Gobierno recobra .el 
protag-onismo de las 
iniciativas políticas y 
desbarata la ofensiva de las 
nostalgias, qué'parecía iba 
a dar ai traste con él. 
Ahora lo divertido va a ser 
el relato que algunos 
políticos deberán hacer d*' 
sus andanzas veraniegas”.

**ARAGON/exprés”, PAG 3
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Figuran entre ellos atx)gados, 
economistas, profesores de 
música, maestros.......

Los 67 DETENIDOS
eo SABADELL

Se encuentran distribuidos 
en distintas comisarías

BARCELONA, 11 (Europa Press).— Prosiguen las 
' diligencias en relación con la detención de 67 personas «I 

pasado domingo en la localidad de Sabadell, quienes se 
encuentran distribuidos en distintas comisarías de 
policía a la espera de pasar a disposición de la autoridad 
tudicial. Aunque no se ha facilitado por el momento la 
lista completa de fuentes bien informadas se sabe que 
figuran los siguientes nombres:

Cruz alvarez 
Hidalgo (trabajadora del. 
sector químico); Francesc 
B^ Aragay (maestro 
licenciado); Joan Arum i 
Delgar (abogado); Joaquín 
Auladell (estudiante de 
Filosofía); Jordi Biosca 
(delineante): Luis Brunet 
Bech (profesor mercantil); 
Luis Blanco Grualla 
(proyectista); Juan Bacells 
Civit (mecánico); José 
Miguel Canal Girabreda; 
Gaspar Coll (estudiante); 
María Cumellas Donate; 
Félix Cucurull (escritor); 
Feliu Crespi (administra
tivo); Rafaell Cabré Pericas 
(abogado); María Asurnpta 
Cabre Cascarda (ATS); 
Santiago Costa Orifila 
(economista); José 
Cañadas (obrero); Jordi 
Casanova Berdaguer 
(estudiante de Filosofía); 
Salvador Carmona 
(químico); Pedro Cabasses 

. Cabasses; Enrique
Cifuente; Julio Clavijo 
Ledesma (licenciado en 
Letras); Pedro Crosses 
(albañil); Emilio Domingo 
Guardiola (viajante y 
vicepresidente de la 
Asociación de Vecinos de 
Sagreda); Ignacio Espinosa 
(administrativo); Salvador 
Farran (agricultor); Angela 

* Felip Bonach; Jordi 
Fontcuberta (practicante); 
Ferran Fulla (poeta); Rosa

María Eulíria Pares 
(estudiante de Medicina); 
Arturo Ricart Capdevila 
(publicitario); Josefa Ruiz 
Moreno (sastre); Esteva 
Serra Picola (administra
tivo); Rafael Subiracs 
(profesor '41e música); 
Josep Serra . 
(estudiante de Física); 
Josep María Torres 
(químico); Juan Villatoro 
Ferret (estudiante); Josep 
María Vidal Villa 
(economista); Angela 
Vinent Be'sajduch 
(administrativa); Ramón 
Valí ve Ensesa (abogado); 
Carlos Valles Rovira 
(librero).

P u ig

Torres

La estudiante Marfa 
Eulalia Pares se encuentra 
internada en la clínica 
Santa Fé de Sabadell bajo
custodia, 
contusión

con una 
de carácter

menos grave producida al . 
tapia consaltar u na

intención de escapar
cuando iba a procederse a 
su detención.

Al parecer, entre los 
detenidos figura un 
sacerdote.

El decano del Colegio 
de Abogados, don Miguel 
Casasis Col-Decarrera, se
ha entrevistado

Grach (maestra); Gregorio gobernador ciVil
con el

de la
García

«SE ESTA JUGANDO
EN TODO EL PAIS»

«Y estamos hartos de que el español se
marche a jugar al extranjero»

MALAGA 16 (Europa Press).- "El dinero de los grandes bancos no se ha invertido en el 
turismo", ha'declarado el presidente del Sindicato'Nacional de Hostelería don José Ramon 

Alonso al diario malagueño "Sol de España *.
Tras'exponer que la caída de la "Court Une" ha supuesto una revulsivo, para el turismo 

español, manifiesta el señor Alonso que para llenar los dos millones de camas que hay en la 
actualidad se necesitarían 72 millones de turistas. . , j i e- .lino+n ho

"El mayor problema que tenemos ahora -afirma el presidente nacional del Sindicato de 
Hostelería- no es el del crecimiento, sino el de no crecimiento. Hemos pedido al ministro de 
Planificación del Desarrollo el crecimiento cero para algunas zonas. Para aquellas en las que se

Md7ad*elante el señor Alonso se muestra partidario de que se establezcan casinos de juego en 
algunas cabeceras turísticas porque “estamos hartos -dijo- de que el español 
al extranjero y aquí, por un extraño prurito de que somos mas serios que nadie, no tenemos 
casinos de juego, cuando es notorio que se está jugando en todo el país”.

Sobre el primer plan de modernización hotelera expone el entrevistado que sera muy 
beneficioso para el país pues se extenderá a 50.000 camas hoteleras y el cierre por reforma de 
estos hoteles no tendrá repercusiones en la parte social. Toda vez que la empresa tendra que
pagar el 25 por

I leiiuia I cpci uuaiwiivu w - ----------- .
ciento del salario del convenio y el 75 por ciento correrá a cargo del centro de

protección del trabajo. . . , h.
Preguntado sobre la nueva orientación del turismo como industria manifesto que hace falta 

una meior formación <M personal v pee este disfrute de las ventajes de otros, sectores de la 
economía española. , , , . * •

"El turismo -continua diciendo- no tiene una exención de impuestos en ningún sentido. 
Tiene unos impuestos bastante duros en todos los aspectos y tampoco ha tenido una ayuda 

oficial muy importante. m • ।Por último y refiriéndose al futuro turístico, el presidente del Sindicato Nacional de 
Hostelería muestra su optimismo 'seguiremos teniendo turismo por que la clientela europea, 
que cubre el 95 por ciento de nuestro turismo, seguirá exigiendo su derecho al descanso y a las 
vacaciones".

discusiones

espona 
exprès

LECHES SIN 
HIGIENIZAR EN
MALAGA

Press).— 
venden 
10.000 I

Diariamente se
en I 
litros

Málaga capital
de

higienizar. Esta
lecte sin 
leche sin

control sanitario se expende 
en algunas tiendas de 
ultramarinos y directamente 
en las viviendas de algunos 
puntos de la ciudad.

La Jefatura de Sanidad 
Provincial de Málaga desarrolla 
una intensa labor para acabar 
con este’comerclo clandestino
de leche sin 
necesarias.

Por o t r i

las garantías

parte el. 
malagueño

pretende organizar una mayor 
vigllarjcia át respecto.

APROBADA LA 
REGLAMENTACION 
ESPECIAL PARA 
EL BRANDY

MADRID 11 (Europa 
Press).— El Boletín Oficial del
Estrado publica hoy un
De¿reto de la Presidencia del
Gobierno । 
aprueba la

por que se
reglamentación

especial para la elaboración 
circulación y comercio del 

•, Brandy.
El reglamento, que obliga a 

los industriales elaboradores y
a embotel ladores
envasadores de brandy, asi 
como a los comerciantes e 
importadores de este 
productor, tendrá como 
derecho supletorio de le^ dicta 
en diciembre de 1972 sobre el 
estatuto de la viña, del vino y
d e alcoholes y su
legislación complementaria.

La nueva disposición 
entrarán en vigor dentro da un 
año, excepto su artículo 
undécimo, sobre régimen de 
instalación de industrias, con 
efectos a partir de hoy.

GESTO DE 
HONRADEZ

ROSAS, 11
(Europa Press).— El niño. José 
Rodriguez Fuertes, de 8 años 
de edad, vecino de la localidad 
de Rosas (Gerona), ha recibido 
1 0.000 pesetas como 
recompensa por la devolyción 
de un bolso de señora que se

ALICANTE, 11 (Logos).— El director general de Industrias 
Alimentarias y Diversas, don Jaime» Lamo de* Espinosa, ha 
-mantenido una rueda de prensa con la Casa Sindical, de Afeante, 
tras de haber inaugurado ayer la XXIII Feria Internácional del 
Calzado e Industrias Atines, de Elche. En declaraciones a loS calle deencontró enrovincia, don Rodolfo 

relación
Ho provincia, d(estudiante de \/iiio Anineafina Martin Villa, en

® ' ' ° con estos acontecimientos.Filosofía); --------------
Gimenez Fernandez; José
Martínez Barceló; 
Hermenegildo Martín; 
Ramón Masdeu 
(estudiante); Alejandro 
Mesa (grafista de la Junta 
de la Asociación de 
Vecinos de la Paz); 
Salvador Mañe Montserrat; 
Juan Mayoral (comercia- 
nte); Blanca Moll 
(maestra); Josep Noviola 
Nava (qerente de 
“Oriflama”); Nieves Oller 
(maestra); Buenaventura 
Margo (empleado); Lluis 
Orris (administrativo); 
Arturo Pousada Angronat 
(administrativo); Joan 
Pallarés Martínez 
(empleado de banca);

Cuando "preparaba" la pistola ' 
para efectuar un atraco

DISPARO CONTRA 
SU PROPIA HUA

periodistas ha dicho entre'otras cosas lo siguiente:
"La reestructuración del sector cajzado es un problema 

complejo, que necesita de amplios periodos de discusión . La 
comisión interministeri^ • "encargada -añadió- ha reaütedo los 
estudios correspondientes v^l plan a seguir ha sido entregado a 
la Organización Sindical para que das Juntas Económicas y 
Sociales lo acepten y estudien en un plazo que durará hasta el 28 
de febrero de 1975. Seguirá después un corto plazo en el que se 
aúnen decisiones y se instrumenten las disposiciones legales 
necesarias. - _

Esta reestructuración —dijo el señor Lamo de Espinosa no 
pretende perjudicar a nadie, sino beneficiar al sector en general, 
sin distinción de pequeñas o grandes empresas. La'gran ernpresa 
no la medimos ni por la capacida de trabajo, ni por el número 
de obreros, sino por su productivijlaa. •

Afirmo^el director general que no se producirán paros con 
esta reestructuración, ya que los posibles ■ parados serán 
absorbidos por la expansión del sector y por las industrias 
comp^mentarias.

Santelmo, de dicha localidad.
El bolso contenía 250.000 

pesetas en metálico, 350 
francos franceses, un collar de 
perlas, una pulsera de oro y 
dos^anillos de platino, así 
corno documentación ai 
nombre de Francisca 
Ruscadella.

El niño depositó el bolso en 
el cuartel de la Guardia Civil, 
desde donde se localizó a su 
propie>taria, la jcual ha 
recompensado a José 
Rodriguez, por su nombre 
comportamiento, con la suma 
antej^iormente citada. ,

EL TIEMPO
MADRID, 11 (Logos).— 

Tiempo probable: En Galicia, 
nuboso con algunas lloviznas o 
lluvias débiles. Nieinas o 
neblinas en Cantábrico. 
Alguna nubosidad de 
evolución diurna en las zonas 
del interior. En las demás 
reglones cielo poco nuboso.

TENDENCIA PARA 
LOS DIAS 12 Y 13

Día 12. Ligero aumento de 
la nubosidad en la vertiente 
cantábrica. Sin cambios 
notables'en las demás regiones.

Día 13. Continuará con 
análogas características.

TEMPERATURAS 
extremas

Máxima: 3 5 grados en
Murcia.

Mínima: 8 grados en León.
“ARAGON/exprés”. PAG, 4

BARCELONA. 11 f “Europa Press”).- _Et dia 6 délos 
corrientes se presentó la madre de la nina de tres años 
Margarita Arellano España, en el dispensario del Besos, 
portando a la criatura en brazos, y gravemente herida 
por arma de fuego. Esta mujer dicT una versión algo 
confusa, señalando como autor del hecho a un 
desconocido que había llamado a lapuerta de su vivienda 
preguntando por sismar ido, y que abandonó este centro 
asistencial en un descuido.

En las últimas horas del día de ayer, dos individuos 
que se encontraban en un bar de la calle de Ordesa, 
comentaron con el dueño que uno de ellos había 
efectuado un disparo que “había traido'consecuencias . 
Una actitud cívica,que podría servir de ejemplo, hizo 
que esta persona lo comunicase al departamento de 
Orden Público, quien ordenó que se presentará en el 
lugar, un coche radio-patrulla. En muy pocos minutos 
los funcionarios actúantqt pudieron detener a Miguel 
Arellano Ealhum, de 24 años, quien se ha confesado 

■■ autor del disparo en cuestión.
Manifestó el detenido, ser padre de la niña y que el 

disparo en cuestión se produjo de forma accidental, 
cuando repasaba una pistola en unión ^e otros dos 
individuos, de los que únicamente' sabe que se apodan 
“El OpPrto" y “El Bartolo-’’, en unión de los cuales 
pensaba -cometer un robo a mano armada Cn un 
establecimiento sito en la Rambla de Santa Mónica, que 
la pistola la había tirado aj mar, y que había estado 
escondido unos días en casa de su hermano. Eue puesto 
a disposición judicial.

€n RADIO 
ZARAGOZA

19,300,— “SINTONIA 3-4-4“ , por José Juan
Chicón. 

21,00.- 
21,30.-

ARTE”, DI 
OEPORTE’

“MOTOR MUSICAL”, por Jesús Gimeno. 
“EDICION” 21,30 con: “ONDAS DE
lor Miguel Angel Albareda. “RADIO 

y “COMENTARIO”, por Gustavo
Adolfo.

1,00,— “QUINTO PROGRAMA”, por André^ 
Garcia Jaime.

y en FM ?954mgc.

O

Desde las tres de la tarde, melodías famosas para j 
todos los gustos, canciones de actualidad, boletines J 
informativos. J

LOS PRECIOS 
DE LOS LIBROS 
DE TEXTO
MADRICy 11 (Logos).- 

“Dentro de tres días se 
publicar/ el decreto sobre 
autorizacio'h y determinación 
de precios de libros de texto,
que aprobado en el
Consejo^ de Ministros del 19 de 
julio pasado” han manifestado 
fuentes proximas al Ministerio 
de Educación y ciencias.

En este decreto se 
establecen, asimismo, los 
cauces de participación de la 
familia en los díganos que
d eterminen libros
adoptar en los centros, cuya 
sustitución no podrá, hacerse 
en un plazo de cuatro años.

La disposición se refiere a 
los libros que deber/n usarse
en preesc 
fornlación y
bachillerato. Se da I* 
circunstancia —según opinan 
en medios docentes— de que al 
empezar el curso en b/sica y 
preescolar el próximo día 16 
del presente mes queda escaso 
tiempo para poner en marcha 
las directrices del decreto con 
la suficiente antelación antes 
de que las familias adquieran 
los textos .de sus hijos, y 1°’ 
centros determinen junto con 
los padres los libros a adoptar.

MIERCOLES, 11 DE SEPTIEMBRE DE 197*

I

SGCB2021



Puede ser realidad en enero Contaminación por fluor en 
Santander y Vizcaya

Un estatuto para la leche Prohibida la venta
directa de leche

• IMPLANTARA LA CARTILLA GANADERA

• Romperá con los precios de las zonas

• LIBERALIZARA LA COMERCIALIZACION DEL PRODUCTO

9 Las explotaciones de regadío no serán inferiores a diez vacas

• RESUL TA ABSURDO QUE ESPAÑA HA YA IMPORTADO 
ESTE ANO 400 MILLONES DE LITROS DE LECHE

MADRID, 11 (Logos).- Resulta absurdo que un país 
con vocación ganadera como España se vea en la 
necesidad de importar leche en una cifrsf^ue este año va 
a alcanzar niveles de los cuatrocientos millones de litros. 
Hay que promocionar y promover la producción, tanto a 
nivel industrial como ganadero, con el fin de poner fin a 
esta incongruente situación”, según ha sabido la Agencia 
Logos en circuios allegados al sector ganadero.

A este respecto se abrigan muy fundadas esperanzas en la 
puesta en marcha del Estatuto de la Leche, cuyo proyecto ya 

' tiene definitivamente ultimado el Ministerio de Accultura y 
sobre el que, el Sindicato Nacional de Ganadería podrá 

' pronunciarse en este mismo mes de Septiembre, en el que se 
celebrarán reuniones conjuntas entre la Administración y el 
sector interesado. Se estima que, a finales del mes, ya se habrá 
podido llegar a las primeras conclusiones concretas, 
vaticinándose que, para él pró/imo mes de Enero, el Estatuto de 
la Leche pueda ser Una realidad.

La heterogen'eidad en las dimensiones de las explotaciones, en 
IUs zonas que están ubicadas, las mezclas de razas, los 

rendimientos e incluso los costos que llegan a oscilar, según las 
zonas y las instalaciones hasta en un 60 por lOO, convierten al 
sector en un foco permanentemente conflictivo, cuya solución 
definitiva debe encontrarse en el Estatuto oue fijará las bases de 
acción futura para el desarrollo armónico dei sector.

PRODUCCION Y CONSUMIDOR

K El Estatuto, en su proyecto, contempla —según fuentes 
allegadas al Ministerio de Agricultura—, dos grandes sectores 

i como son la producción y el consumidor. Por lo que se refiere al 
primero, marca el futuro a seguir en orden a definir cual es la 
cantidad, el área o las Zonas en que debe producirse y en qué 
fincas y con qué condiciones mínimas, fijando las bases precisas 
en orden a calidad y costes.

En cuanto a la comercialización, el objetivo fundamental es el 
lograr un buen producto a precios mínimos. La recogida de la 
ledie, la industrialización y su distribución es la línea umbilical 
sobre la que se sostiene el conjunto de las medidas, sentándose, 
en principio, la base de que la refrigeración de la leche debe 
producrise desde el establo hasta que Uega al frigorífico del ama 
de casa, con el fin de que no pierda sU calidad como ahora 
ocurre.

El problema de la comercialización presenta dos claras 
dificultades. Una en Ja producción y otra en el punto de venta, 
ambos excesivamente atomizados, mientras que en el centro 
aparecen las Centrales Lecheras y las Cooperativas que’ se ven 
forzadas a adaptarse a las exigencias dd medio en que se mueven. 
Armonizar estos factores, exigirá cambios sustanciales en la 
estructura comercial.

EXPLOTACIONES EN ZONA DE REGADIO

Las referidas fuentes señalan que una explotación radicada en 
zona de regadío no debe ser inferior a las diez vacas. Sin embargo 
las explotaciones familiares con vocación ganadera, como las de 
Asturias y Galicia, no radicadas en zona de regadío, la.s 
explotaciones deben ser como mínimo de tres vacas, ya que el 
Estatuto no trata de excluir a nadie ano de potenciar un futuro al 
ganadero que le permita disponer de mejores explotaciones a 
menores costos.

Partiendo de este propósito, debe aspirarse en un futuro 
próximo, a llegar a la explotación familiar que disponga de 10 o 
12 vacas con una proaucción anual de cuatro o cinco mil 
quinientos litros, lo que la hará suficiente, siempre y cuando no 
tenga oue recurrir a los piensos. En este caso la explotación ideal 
estimaaa es de 30 vacas, para hacerla rentable, alcanzíhdose el 
óptimo con explotaciones de 60 vacas, dotadas con los adelantos 
de-la técnica en orden a mecanización.

•

LA COMISION DE LA O.C.D.E.
DE GIRA POR ESPAÑA

MADRID, 11 (Logos).— Una Comisión de técnicos de la 
O.C.D.E., formada por miembros de los países de la Europa 
mediterránea, desde Grecia hasta España, continúa sus visitas a 
diversas instalaciones ganaderas del norte de ' España, como 
continuación de las que con anterioridad al verano, na realizado 
en las zonas sur del país, según señalan cfrculos allegados al 
Ministerio de Agricultura.

Esta Comisión tiene por objeto el estudio de las medidas de 
desarrollo más convenientes en la producción de ranado vacuno 
y ovino. España há sido elegida, entre los diversos países 
mediterrSÍneos como país piloto por la diversidad de sus 
explotaciones ubicadas en zonas verdes como las del Norte y en 
zonas de mas difícil explotación como en las del Sur. Asimismo 
ha contribuido a esta elección, el hecho de que en nuestro país se 
este*^ produciendo un notorio incremento de la producción 
ganadera que, según las últimas estadísticas referidas al mes de 
marzo la produccio'n de carne ascendió a 149.717 toneladas, 
frente a 112.300 toneladas en marzo del año pasado, lo que 
representa un incremento del 33,3 por 100.

La referida Comisión, permaneció en España en julio pasado 
visitando las areas extensivas de la zona Sur de España, los 
servicios centrales del Ministerio de Agricultura y estableció 
contacto con los ganaderos a través del Sindicato Nacional de 
Ganadería.

El interés de la O.C.D.E., por potenciar la producción de 
ganado en los países miembros, responde ii la necesidad de 
constituir stocks a nivel mundial (pie garanticen d 
abastecimiento' de carne y evitar la especulación. En este sentido, 
se lleva igual política en lo que se refiere a la producción de 
cereales y soja, accicín que clesarrolla en colaboración con la 
fA.O.

La referida Comisión, después de visitar las orincipales zonas 
ganaderas de la comisa cantábrica, dará por finalizada su visita el 
próximo sábado.

BILBAO, 11 (Cifra).— Ha sido prohibida por la autoridad 
correspondiente la venta directa al piíblico de la leche que se 
produce en la zona limítrofe de las provincias de Santander y 
Vizcaya,'por Ta costa, debido al peligro de'que pueda estar 
contaminada por productos vertidos por la fábrica de la empresa 
"Derivad^ del Fluor, S.A.", situada en las proximidades del 
lugar.

La prohibición afecta a unos 1.300 litros de leche que se 
recogen diariamente en el barrio de Onton, que pertenece al 
municipio santanderino de Castro Urdíales, y en el del Haya del 
Ayuntamiento vizcaíno de Musqués. El alcalde de este lÁtimo 
municipio ha hecho pdblico un bando en el que se contiene la 
prohibiçidh.

Segón ha manifestado a "La Gaceta del Norte" el veterinario 
de la zona, José María Corcuera, desde primeros de agosto se han 
diagrxisticado casos de fluorosis en animales, sobre todo en 
vacas. Primeramente se pensó que las reses afectadas eliminaban 
el fluor por la orina, pero ahora se sabe que también lo hacen a 
través de la leche. En tal sentido, los niños, lactantes pueden ser 
los más afectados. "Los efectos —dice el citado veterinario- se 
notan en que los dientes se ponen moteados, puede haber 
vómitos, diarreas, etc. Los síntomas pueden tardar en mostrarse 
desde varios meses hasta años".

Se sabe que la carne de una vaca afectada por fluorosis que 
fue sacrificada en el matadero bilbaíno de Zorroza, ha sido 
decomisada, y que se han enviado muestras ele leche, verduras y 
huevos a varios laboratorios de Madrid, entre ellos el de energía 
nuclear y el de la Dirección General de Sanidad, para investigar 
los peligros que pueden correr las personas..

z yI Un corresponsal de |

I «Ideal» agredido |
ALMERIA, 11 

(Logos).- Un hecho - 
lamentable se ha 
producido en la 
localidad de Dallas, 
cuand el corresponsal 
del diario “Idau” fue 
asaltado y golpeado por 
un grupo de fóvenes 
Que se dieron a la fuga, 
amparándose ' en la 
oscuridad.

Dicho corresponsal, 
José A ntonio Antón 
Mira, se encontraba 
realizando información 
sobre los festivales de 
España, que se están 
celebrando en dicho 
pueblo.

Ultimamente 
numerosas polémicas se 
están desarrollando en 
este término municipal 
de Dalias junto con el 
anejo de El Ejido, pues 
se ha llegado a una

situación en que los 
habitantes de este 
último en su mayoría ' 
solicitan un Ayunta
miento propio, ya que 
ha alcanzada una 
demografía y desarrollo 
superior a los de Dalias. 
Los últimos plenos 
municipales también 
han sido polémicos, 
dándose el caso que en 
el último de ellos 
numerosos jóvenes 
insultaron a los 
concejales de El Ejido, 
que acudían a la sesión, 
lo que motivó la 
ín tervencióñ del 
alcalde.

El corresponsal de 
“Ideal” no es la primera 
vez que ha tenido 
problemas, pues ya 
hace varios meses 
recibió numerosos 
anónimos y amenazas i 

por escrito. i

cartilla GANADERA

Una de las innovaciones que contempla el Estatuto de la 
Leche es el de la Jm plantación de la cartilla ganadera, a través de 
la cual se pueda seguir la evolución y desarrollo de cada una de 
l^ instalaciones, pues el Estatuto no pretende ser algo estático, 
sino que evolucione con el tiempo.

El Estatuto rompe con los precios de las zonas. La diferencia de 
precio de una zona a otra viene justificada por el coste de la 
producción de leche, siempre y cuando esa leche sea consumida 

la propia zona en que se produce... Pero cuando dos 
planteamientos son distintos, al responder la diferencia de^ precio 
por el coste de los transportes desde la zona de producción a las 
de consumo, la política a seguir también debe ser distinta, ya (pie 
si en zonas como Galicia, sus costes de producción les permite 
competir en el precio final, pese al transp()rte, en otras zonas 
donde los costes son mayores, no parece logico (pie el precio sea 
distinto de una zona a otra.

En el proyecto, d Estatuto contempla, asimismo, la 
posibilidad de Uberalizar la comercialización de la leche. El 
proteccionismo inmoviliza las estructuras, mientras (pie la 
competencia obliga a anpiilatar los costes y a aumentar la calidad. 
Esta posible libertad de comercializar —señalan los referidos 
circiuos— choca con el régimen de las centrales lecheras que, a 

c^bio de unas concesiones y unas prerrogativas, garantizan el 
^ástecimiento a la población, aunque se confía en (pie las 
Lentrales lecheras no pondrían graves inconvenientes a la 

competencia.
El proyecto, establece una clara diferenciación entre el 

ganado productor de leche y el que la produce marginalmente y 
de forma no constante. El trato de uno y de otro es 
sustancialmente distinto, ya que en el proyecto, el estatuto se 
refiere exclusivamente al primero, quien disfrutará dedas ayudas 
y ^^“J^^enciones necesarias para hacer más rentable y 
económica su exnlotación y será protagonista de todos los 
spoyos con el fin de quelle una forma real y efectiva, el sector 
productor se mueva a los niveles que el consumo demanda, en 
cantidad y calidad.
MIERCOLES, 11 DE SEPTIEMBRE DE 1974

SCVIIU

PROBLEMAS
SEVILLA, 11 (Logos).— Dos problemas fundamentales tiene 

(danteados la agricultura en estos momentos, en la provincia de 
Sevilla: la ordenación de la producción de aceite de oliva y los 
precios de la presente campaña del algodón, cultivos ambos que 
tienen una gran importancia económico-social, no solo en esta 
provincia, sino en las provincias hermanas, pues representan en 
ambos cultivos más del 70 por 100 de la prcxlucción nacional, ha 
manifestado el presidente de la Cámara Sindical Agraria, señor 
Váz(piez Armero.

La situación actual del algodón en cuanto a precios, añadió, 
es francamente desfavorable, puesto que el kilo de algíxión se 
paga este año a diez pesetas menos que el anterior, ya que en la 
pasada campaña era de 38 pesetas y en la actual de 28, precio 
este de garantía ya que el mercado internacional de fibra de 
algodón no permitirá con t(xla seguridad que a nuestras 
desmontadoras se les pague más de este precio, y esto lo digo con 
pleno con(M;imiento de causas, puesto que ~ he mantenido 
conversaciones con las principales desmotadoras de nuestra 
región.

Dejando aparte la elevación de los costes de producción y la 
incidencia de la mano de obra en el olivar, argumentos estos no 
siempre tenidos en cuenta debidamente, hay una realidad actual, 
que es la imprrscindilJe ordenación de la nueva campaña

GRAVES
AGRICOLAS

oleícola cuanto antes, que en ella aparezcan los precios cpie 
merece nuestro aceite de oliva en función de su calidad y de los 
precios internacionales. Cada año (pie pasa nos separamos más de 
los precios (pie rigen en el comercio extericx’.

A mi juicio la nueva ordenación de los aceites debería 
contemplar las siguientes facetas:

a) Elevación del'precio máximo de venta del aceite de oliva al 
nivel que le corresponde, de acueido con el comercio 
intemacicmal. El precio mundial del aceite crudo de soja el 
pasado mes de agosto fue superior al precio máximo de 
intervención del de oliva en nuestro país.

b) Supresión de la intervención del aceite por ser medida muy 
poco regular y poderse hacer una regulación del mercado 
interior por otros medios menos gravosos para ios olivareros.

c) Elimirución de los derechos ordenadores de la exportación ' 
de aceite de oliva cpie son injustos para el sector y 
discriminatorios para alonas zonas.

d) Mantenimiento (Te un nivel cuantitativo de exportación 
anual de aceite de oliva para lo (pie se precisa almacenar aceites 
en campañas excedentarias en los depósitos reguladores 
ccxrespondientes.

e) Al fijarse los precios de loe aceites de oliva deben tenerse 
muy en cuenta los caracteres organolécticoe de los mismos 
creándose a tal fin los consejos reguladores de denominación de 
origen.

••ARAGON/exprés”. PAG. 5
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En el día de sus bodas de oro

VILA REYES no pndo
felicitar □ sus padres

e Le fue denegada la autorización 
para asi.slir a la Santa Misa que iba a 
celebrarse en la residencia donde sd 
padre se halla paralitico.

BARCELONA, 11 (Europa Press).- El señor 
Vila Reyes, por medio del procurador Señor 
Vázquez Guillen, solicitó a la Sala de 
Vacaciones de Madrid autorización para visitar 
dorante dos o tres horas a sus padres y oir la 
Santa Misa con ellos ef día de sus bodas de oro. 
Este permiso ha sido denegado, según informa 
el propio interesado.

Entre otras cosas, la solicitud del citado 
procurador decía: "El señor Vila Reyes pide 
solo que se le deje acudir mañana al domicilio 
de sus padres, en S8n Vicente de Montait, 
donde, a Jas cinco de la tarde se celebrará en la 
mayor intimidad una misa de conmemoración. 

. Estará allfel tiempo necesario para acompañar a 
su padre durante la Santa Misa, y regresará sin 
perder un minuto a Barcelona, donde

• El anciano no sabe nada de todo 
cuanto ha sucedido a sus hijos.

pernoctará. En total, y '•nnsiderando las 
condiciones-del tráfico, una ausencia de dos o 
tres horas como mucho, y, por supuesto, 
rodeado de cuantas medidas de protección 
policiaca se quieran adoptar".

La petición añadía: "No se trata, señores 
magistrados, de un favor que se conceden a 
quien sigue disfrutando de una presunción de 
inhcencia, mientras no sea objeto de condena 
firme. Se trata, gura y simplemente, de una. 
medida de humanidad para un anciando infeliz, 
medida humanitaria que la Ley permite incluso 
con muchísima mayor amplitud con que en este 
escrito se pide"

Por su parte, la Sala de Vacaciones de 
Madrid respondió: "Madrid, 10 de septiembre 
de 1974. Dada cuenta del anterior escrito, 
únase a la pieza separada de su razón: no ha
lugar a lo que en el mismo se solicita. 
Notifiquese este proveído al referido 
procurador. Lo acordaron los excelentísimos 
señores del Tribunal y Rubrica-el excelentísimo 
señor presidente, del que certifico. Sala de 
Vacaciones formada por los ilustrísimos 
señores: señor Castro, señor Guevara, señor 
Gimenez". «

En la citada fuente informativa señala 
también que el padre del señor Vila Reyes "fué 
uno de los grandes empresarios de quien se 
guarda mejor recuerdo en la región catalana". 
Hoy -concluye— se encuentra 'enfermer y 
paralítico y, aunque su mente esta clara, la 
familia ha logrado ocultarle, con el mayor 
cariño y esfuerzo, todo cuanto ha sucedido a 
sus hijos". ’

“LA TAREA
ES URGENTE'»
MADRID, 11 (‘ Europa Press").— “La 

tarea que se abre a la Junta de Energía 
Nuclear en los años próximos es ingente y 
el Gobierno está decidido a dotar a este 
organismo de los medios necesarios y de 
la flexibilidad precisa para que pueda 
llevarla a cabo debidamente”, ha dicho el 
ministro de Industria, don Alfredo Santos 
Blanco, en la toma de posesión del nuevo 
presidente de la Junta de Energía 
Nuclear, teniente general don Jesús 
Olivares Baque.

El presidente saliente, don José María 
Otero Navascues, pronuncie^unas palabras 
en las que recordó los inicios de la 
investigación nuclear en España y elegid 
la trayectoria profesional del teniente 
genral Olivares, quieh después de 
agradecer al gobierno la confianza de que 
era objeto de con/iársele la'presidencia 
del Centrq Nacional de Energía Nuclear 
“Juan Jigón", señaló que recibía una 
tarea de gran responsabilidad así como en 
equipo cuya labor es conocida 
dentro y fuera de nuestras fronteras. 
Finalmente’ puso de mani/iesto' que se 
entregará plenamente a la JEN, “como 
hice siempre —dijo— a lo largo de mi vida 
militar”,. Acabó sus palabras rogando al 
ministro de Industria que transmitiese al 
Jefe del Estado y al Príncipe de España su 
adh'esió'n.

INTERVENCION DEL MINISTRO 
DE INDUSTRIA

Por último, el ministro de Industria, 
don Alfredo Santos Blanco,, pronunció 
unas palabras en las que destacó el relevo 
producido, "porque —dijo— importante 
es la Junta como organismo especializado 
en las cuestiones relacionadas con las 
aplicaciones pacíficas de la energía 
nucléar / porque significativo es el 
momento en que el relevó se produce 
cuando la escasez y carestía de los crudos 
petroléferos han hecho sentir 
acucianteménte la necesidad de ensanchar 
el patrimonio de los recursos energéticos 
oara ooner a disposición de la vida social.

de las actividades económicas y de los E 
perfeccionamientos tecnológicos las f 
cantidades desenergía que requieren en 
sus diversas formas y modalidades de > 
consumo”’Er señor Santos Blanco í 
manifestó que una nueva etapa se inicia y | 
en ella' la junta habrá de profundizar, con * 
mayor rigor, si cabe en el desempeñe^de L 
las funciones que le están encomendadas: k 
el análisis de la seguridad y de los 
problemas relacionados con la instalación _ 
de centrales nucleares, desde el ponto de L 
vista de la protección dç las personas y [ 
del entorno social., la formación de? 
especialistas en las distintas tecnologías^ 
relacionadas con las aplicaciones' de la 
energía nuclear;, y la investigación básica j 
y tecnológica relacionada con esta clase t 

•de energía, manteniendo contactos, muy 
estrechos con las organizaciones similares t. 
de los países nuclearmente avanzados! 
para intercambiar información y evaluar | 
los avances que se van 'produciendo. 

Por último, el señor Santos Blanco L 
elogió la labor del señor Otero Navascues E 
y al nuevo presidente de la JEN, de quien E 
dijo “ encarna las mejores virtudes! 
castrenses y acredita una caracterizada! 
experiencia en las rilas señaladas^ 
specialidades técnicas del Ejército y snlaL 
actividad industrial de la alta tecnología”.!

•• AR AGON/exprés”*P,AG. 6

*1 dificultades para volver.
El comunicado de la 

"ABTA" dice que la decisión 
de "Iberia" del viernes pasado 
de transportar a los pasajeros 
de "APAL" que habían de 
salir para España en el último 
fin de semana, fue un "gesto 
de amistad y buenos deseos 
por su parte de la compañía 
española, pero dado que la 
posición de "APAL” sigue 
siendo incierta, es mejor para 
todos, principalmente los 
clientes, que dichos viajes 
pueden cancelados".

El ministrq de Industria finalizo su i 
intervención con las siguientes palabras:! 
"Si hasta ahora la Junta de Energía f 
Nuclear dirigida por don José María 
Otero Navasc^ues ha cumplido, 
ejemplarmente los objetivos que el*.  
Gobierno le había asignado y ha creado el 
plantel de investigadores y de técnicos K 
indispensable para poder alcanzar^ 
aquellos objetivos e incorporar los^ 
recursos nucleares a nuestro» 

abastecimiento nacional, tengo plenaf-. 
confianza en que la Junta, su nuevo,*  
presidente y los hombres de esta cais 
sabrán multiplicar sus esfuerzos, en|L 
consonancia con lo que el país demanda,p 
y proseguir la brillante ejecutoria de este- 
organismo”.

?

Instituido por

III PREMIO
«RAMON J. SENDER» 

para trabajos periodísticos
"ARAGON/exprésV siguiendo su línea fundacional de estimular y 

fomentar cuanto pueda contribuir a presentar ante España y el mundo, 
una auténtica imagen del Aragón de hoy,convoca el "III Premio Ramón 
J. Sender" para artículos, crónicas, etc., sobre temas aragoneses, en 
cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando excluidas tas 
coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos y cualquier otro género que 
tienda a la caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases:

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente todos los escritores 
españoles, cualquiera que sea su residencia.

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos espacios y por uns 
sola cara, tendrán una extensión máxima de cuatro folios y mínima de 
dos y podrán ir acompañados de fotografías.

TERCERO.- Los originales firmados con seudónimo deberán ser 
enviados bajo sobre a la Redacción de este diario, Marcial, 2, Zaragoza, 
poniendo en el sobre 'Tara el Premio Sender" y con el artículo otro 
sobre cerrado con la indicación del seudónimo en el que se consignará el 
nombre y domicilio del autor.

CUARTO.^ ' ARAGON/exprés", efectuará una selección previa entre 
todos los trabajos recibidos y los seleccionados se publicarán en el 
periódico a partir del mes de septiembre.

QUINTO.- El plazo de admisión comienza el 15 de Junio y terminará 
el 30 de septiembre.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el ganador por 
un jurado cuyos nombres se darán a conocer al mismo tiempo que el 
falle.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 25.000 
pesetas; si se declarase desierto, su importe quedaría automáticamente 
acumulado al del año siguiente.

OCTAVO.- El falle del jurado es inapelable y todos los concursantes, 
por el mero hecho de concurrir,aceptan estas bases.

NOVENO.- "ARAGON/exprés" se reserva el derecho de decidir en 
las casuísticas incidencias que pudieran producirse, así como de hacer 
cuantas aclb'aciones sean precisas para un mejor logro de los fines del 
concurso.

Entre los matrimonios españoles que trabajart en Suiza

• SICOSIS DE SEPARACION MATRIMONIAL
MADRID, 11 (Logos).- Entre los emigrantes 

españoles se dan numerosos casos de ruptura 
matrimonial, según un trabajo que pública el órgano 
informativo de la Comisión Episcopal de Migraciones.

En concre to en Suiza existe una psicósis de^ 
separación entre los matrimonios españoles que alli^ 
trabajan. Nuestros emigrantes no saben distinguir cast 
nunca entre las diferentes competencias del Tribunal 
cívico suizo y el español, y de éstos con el eclesiástico, 
por lo que una separación que^se dicf como temporal, 
termina siendo definitiva”. A tal extremo ha llegado el 
número de separaciones matrimoniales solicitadas que 
“las Diócesis se están preguntando la conveniencia de 
dedicar un sacerdote español, especialista en Derecho, a 
ocuparse exclusivamente de los casos de separación

"IBERIA" NO TIENE SITIO PARA
LOS CLIENTES DE LA "APAL" 
LONDRES, 11 (Efe) - La 

compañía aérea española 
"Iberia" anunció en Londres 
que no permitiría volar a 
España en sus aviones a 
turistas que tuvieran ^us 
vacaciones reservadas con la 
-agencia "Apal "Travel 
Limited", la cual suspendió 
sus operaciones por 
dificultades monetarias la 
semana pasada y está en 
gestiones para ser vendida.

La decisión de "Iberia" se 
debe a queí viajeros que tenían 
sij^ vacaciones reservadas^ y 
pagadas con "Apal" continúan 
presentándose en el 
aeropuerto, tratando de 
abordar el avión que tenían 
previamente destinado. 
"Iberia" es la compañía que 
realizaba el transporte a 
España Be los clientes de 
"Apal".

La asociación británica de

agencias de viajes "ABTA" ha. 
publicado esta mañana un 
comunicado congratulándose de 
la decisión de "Iberia" ya que 
desde que surgieron los 
problemas de "Apal Travel 
Limited" la "ABTA" está 
avisando a todos los clientes 
de la agencia para que no 
viajen ya que encontrarían 

mairimonied de los emigrados españoles”.
“El ambiente de separación matrimonial prosigue la 

información, entre nuestros emigrantes españoles es tal 
que, pese a que no todas las causas prosperan (porque 
lógicamente no en lodos los casos se dan los motivos y 
pruebas suficientes para un decreto de separación), el 
Tribunal Eclesiástico de la Diócesis dé'Bastlea, a la que 
también pertenece Benna, ha tenido que dedicar un A 
Vice-Oficial de la Curia a tratar estos casos concretos’’. T 

Unas cifras indicativas de la situación las aportan la g 
ciudad de Zurich, con 53 casos de separación K 
matrimonial en tramitación durante lo que va de año. En V 
Berna, donde hay unos 1.500 matrimonios españoles, K 
también en lo que va de año, se han presentado 36 casos 
de separación matrimonial.

Dos españoles detenidos 
en Puigcerdá

INTENTABAN PASAR 29
DE "HASCHIS”

KILOS

Press ). —
I, y cuando yo

PUIGCERDA (Gerona), 11 (Europa . 
españoles que viajaban en vehículo propio, 
habían atravesado la frontera de Puigcerdcí, fueron 
detenidos en Saillagouse por los gendarmes franceses, loj 
cuales les encontraron en el interior el coche 29 kilos oi 
haschís, repartidos en 112 paquetes.

Los dos individuos fueron identificados como Pablo 
Manuel, de 3 7 años, de nacionalidad española, 1 
residente eventualmente en Argeles (Francia) y 
ocupación fija, y Carlos Ledo Sanmiguel, de 29 años ai 
edad, fotcígrafo y residente en Madrid.
V Al parecer, Pablo Manuel acababa de cumplir uno 
condena de dos años por tráfico de divisas, mientras qai 
Carlos Ledo, acababa de realizar un viaje de 8 dtas pal 
tierras marroquíes.

El valor de lo aprendido asciende a unos 250.000 
francos. Los dos detenidos han pasado a la cárcel a< 
Perpignan.

MIERCOLES' 11 DE SEPTIEMBRE DE 19/*
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La bolsa sigue 
bajando

í
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MUY PRONTO: AYER

la _ 
manana 
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DIFICIL SITUACION

LUZ VERDE A
LA REFORMA
TRIBUTARI

MDR id, 11 (Europa 
fressl.* PróxignafTiente será 
dada a conocer la reforma 
tVibutaria, que incluirá 
aspectos de asesoramiento 
'■desprovistos de represión y 
flncam¡nados a consegu¡r la 
tonflanza del contribuyente, 
según se ha dicho en el acto de 
toma de posesión del nuevo 
delegado de Hacienda de 
Madrid, don Jaime Pedro 
iHernindez Rodríguez, 
celebrado en la mañana de 
ayer en la sede del Ministerio
de Hacienda bajo I a
presidencia del titular del
Departamento 
vicepresidente segundo

y 
del

Gobierno, don Antonio 
Barrera de Irimo.

Tras la lecturas del decreto 
de nombramiento, firmado 
por el Príncipe de España, 
prestó juramento de su ca?go 
el nuevo delegado de Hacienda 
y pronunció unas palabras el 
delegado saliente, don José 
González Vilches, quien dijo- 
que ahora empieza la etapa 
crucial de la reforma tributaria 
y elogió la figura del señor 
Hernandez Rodríguez. "Tengo 
la impresión —afirmó— de 
haber estado empujando un 
coche con las ruedas 
pinchadas, que ahorao han 
sido reparadas y al volante se
ha puesto un magnífico 
conductor".

Por su parte, el nuevo 
B delegado dijo en su 

Intervención que afrontará con 
S Ilusión las responsabilidades

del nuevoycargo, agradeció laI luovu yeoi yu, oyroucuiu id 
O confianza depositada en él por 
M ’el ministro y expresó su

agradecimiento, asimismo, al 
Gobierno, Príncipe de España 
y Jefe del Estado.

I Señaló también que, en esta 
etapa de cambio en la forma 
de vivir y trabajar, la principal 
característica es la de saber dar 
batalla abierta a ciertas 
actitudes y conductas, con un 
espíritu nuevo de la hacienda - 
hacia el contribuyente, cuya 
relación —dijo— ha de 
humanizarse, ..función que 
incumbe en gran manera a los 
luncionarios del 
Departamento.

Tras afirmar que el fraude 
fiscal es el delito de mayor 
insolidaridad,' agregó que
estamos próximos a una

fe gestión tributarla en la que 
aparecerán aspectos de 
asesoramiento desprovistos de 
represión, para dar absoluta 
confianza al contribuyente, lo 
cual contribuirá —opino— a 
conseguir una España nueva y 
grande que todos deseamos.

Seguidamente, pronunció 
unas palabras el ministro de 
Hacienda, señor Barrera de 
rimo, quien dijo que el cargo 
® rJelegado de Hacienda es 

uno de los más atractlïps y 
apasionantes de la 
^ummlstraclón. Expresó, 
asimismo, la amistad que le 

señor Hernández 
odriguez, con quien dijo 

a er compartido los trabajos 
'■®forma tributarla, en los 

9 este colaboró como

Lea siempre

>
é><Pees

No le defraudara'

LA PEOR
SESION
DELANO

abogado del Estado 
economista.

V

Señaló luego que a veces se 
)nos llen'a la boca de 
declaraciones programáticas y 
de ideales y que el trabajo 
diario el que hará posible la 
‘realización de los todos los 
,anhelos. Aludió también a 
"esta crisis mundial que ha 
exigido el planteamiento de 
nuevas formas fiscales" para 
contrarrestarla, lo -que ha de 
llevar a un esfuerzo 
compensatorio de la hacienda 
pública, con objeto de 
Iconseguir un reparto adecuado 
de las cargas tributarias ante la 
nersistente çrisis.

Finalmene dijo que entre 
las ¡deas y propósitos de pedir 
al país ese apoyo no se deben 
olvidar otros quehaceres, dado 
ique I os ' impuestos van 
haciendo lugar común y 
España tiene su propio 
programa y cyenta con 
capacidad suficiente para salir 
adelante, ejercitando 
—concluyó el ministro— una 
voluntad colectiva y solidaria.

MADRID 11 (Europa 
Press).— La Bolsa registró 
ayer martes la peor sesión 
en lo que va de año, ya 
que su índice general 
descendió 2,40 enteros 
-de 104,55 8 5 102,15-y 
tan solo dos valores 
cotizaran en alza.

Noticias que circulan en 
los ambientes boisfsticos y 
económicos señalan que 
previsiblemente hoy o* 
mañana de no producirse 
alguna medida

MADRID 11 (Servicio 
Especial del Banco de 
Vizcaya para 
ARAGON/exprés).— Ha 
seguido presionado.» la 
oferta táminen hoy, 
generalizada en todos ios 
sectores originando 
desmerecimientos de 
Consideración.

Esta oferta abunda 
especialmenté en el sector 
bancario, donde varios de 
sus principales
componentes no podían 
hacer cambio y fijan papel 
sin operaciones -----

volver hasta diciembre de 
1959 para encontrar un 
cambio similar en 
Iberduero, a julio de 1968 
en el caso de Viesgo, a 
Diciembre de 1967 para 
Sevillana, y en cuanto a 
.Hidroeléctrica Española, 
nunca desde 1940 su 
cambio ha llegado a la 
cotización actual, siendo él 
mas próximo el de 190 
producido en 1954. El 
correctivo que estos 
valores han venido 
sufriendo es tortísimo, 
aunque ya se sabé que en 
bolsa, todo es posible.

En el sector bancario 
fuertes pérdidas en Bilbao 
-50, Vizcaya -30, Banesto 
-20, y el resto en bajas de 
10/15 enteros. Corto de 
operaciones el metalúrgico 
don^de aceros deja 25

enteros y hornos 9. En 
Químicas FAES -30 y 

en 
5 

en

Explosivos -10 y 
monopolios bajas de 
enteros únicamente 
Campsa y Telefónica.

BARCELONA

En cuanto a 
cotizaciones se sigue en la 
misma tónica de ayer con 
diferencias profundas. En 
los' grupos eléctricos y 
monopolios los retoques 
son menores. Los mas 
profundos corresponden al 
grupo de bancos que 
incluso marcan en muchos 
de ellos posiciones d$ 
papel sin operaciones.

Al cierre se sigu^ en la 
misma situación de tono 
pesimista y predominio de 
oferta.

minusval fas fuertes. 
El eléctrico

con

con

espectacular, la bolsa 
quedará a la par o, incluso 
se situará
base cien 
año.

E n

por debajo de la 
a que comenzó el

los mismos
ambientes se considera 
prácticamente idefendible, 
dada la actual situación, lai 
posibilidad de que el 
Banco de España 
intervengan para sostener 
los cambios. Ante este 
estado de cosas, se opinai 
que solo el anuncio de 
alguna medida de relieve o 
la concesión de exenciones 
fiscales o tributarias para 
ciertos títulos o valores, 
pese a la situación 
inflacionaria, podría 
cambiar el curso de los 
acontecimientos.

quebrantos m^ suaves, y 
se observan cesiones 
importantes en los grupos 
de Inmobiliarias, 
Construcción e inversión 
mobiliaria, siendo los 
principales -50 Dragados, 
-39 Popularinsa y -30 
General de Inversiones. En 
Siderúrgicas pérdida de un 
5 en Hornos y Echevarría 
retrocesos generales mas 
moderados en Monopolios. 
Al cierre seguía la presión 
vendedora en bancos y 
algunos ligeros tanteos de 
compra para algunos 
valores industriales de los 
últimamente mas 
castigados. El índice de 
esta bolsa se sittfa por 
debajo de la par marcando 
99,85-02,30

BILBAO

'—| Cambios de la sesión de hoy

FACILITADOS POR

9 AJA DE AHORROS 
A V MOMTE Dt PlEOAl) BE 

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

nuestro departamento de VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS’CONSULTAS

BOLSA DE MADRID

Impone USA: DERECHOS
COMPENSADORES AL CALZADO
Y A LA ACEITUNA ESPANOLtS

' MADRID, 11

trac ion de los Estados 
Unidos ha decidido 
imponer derechos 
compensadores a las 
importaciones de calzado 
y de aceituna de mesa 
procedentes de España, 
segiTn comunica el Servicio 
de Relaciones Informativas 
del Ministerio de 
Comercio.

La correspondiente 
disposición aparecerá" 
publicada hoy en el 
“Federal Register” de 
Washington, por el 
departamento del Tesoro. 
Según la misma, los 
actuales aranceles se verán 
incrementados en tres 
puntos porcentuales para 
el caso del calzado y en 
2,9 puntos para las 
aceitunas, lo que en 
opinión del Ministerio 
español citado supone un 
nuevo obstáculo para las 
exportaciones de nuestro 
país al mercado 
norteamericano.

La decision de las 
autoridades estadouni
denses pone punto final a 
una investigación iniciada 
a comienzos de este 
verano, a instancias de los 
fabricantes de calzado de 
aquel país, para esclarecer 
una supuesta subvención a 
la exportación de estos 
productos españoles por 
parte de nuestras 
autoridades. Pese a la no 
existencia de tal ayuda, 
puesta repetidamente «de 
manifiesto, el departa
mento del Teosoro ha 
tomado esta deicion que se 
considera fuertemente 
lesiva para los interesas 
españoles, ya que incide 
<lirectamente en el 40 por 
100 de todas nuestras

exportaciones 
Norteamericana.

“El procedimiento

a

ha
sido sumarisimo y, desde 
luego, injustificado”, han 
manifestado las mismas 
fuentes del Ministerio de 
Comercio. **El 
departamento del Tesoro 
—agregó— se ha plegado a 
los intereses de los 
fabricantes de calzado 
americanos. Nosotros en 
ningún momento hemos 
ayudado encubiertamente 
a nuestros exportadores y, 
por el contrario, siempre 
nos hemos movido dentro 
de las reglas de justicia del

Después de los fuerteSi 
desmerecimientos de' ayer 
y de los que hoy también 
se han producido, al cierre 
de la sesión han aparecido 
algunos tanteos 
compradores para valores 
muy selectivos y que son 
los que en días anteriores
sufrieron 
recortes.
dado

los mayores 
Sin embargo 

lo crecido de la
oferta que existía no 
creemos que esto 
modifique sustancialmente 
la actu'al tendencia.

Si bien toda bolsa se 
encuentra en estos 
momentos en situación 
difícil, es el grupo eléctrico 
el que está sufriendo los 
deterioros mayores, que 
parecen excesivos teniendo 
en cuenta la categoría de 
las empresas que 
comprenden el grupo, rara 
encontrar un nivel de 
cotizaciones similar al 
actual, hay que 
remontarse, tomando 
datos del índice Bacaya, a 
nombre de diciembre de 
1 959. Examinando 
asiladamente las 
cotizaciones habría que

Con un millón de dólares
CONSTITUIDA UNA NAVIERA
HISPANO-SAUDITA

MADRID, 11 (Europa 
Press).— A un millœ de 
dólares se eleva el capital 
social de la nueva empresa 
naviera hispano-saudita que 
señala “el comiendo de una 
gran cooperación entre dos 
países amigos, España y 
Arabia Saudita, cooperación
que a partir 
a u ni e n t < 
manifest 
“Informatio 
de la nue'ú 
Sheik Mo....,

de ahora irá en

o
según ha 
el diario

" el presidente 
npañía, señor 

a Ashmani.

Dicha .sociedad cuyos 
efectivos pueden llegar a 
totalizar los do.s millones de 
toneladas de peso muerto—

tTnanci(-r(»> saudilas. (jut han 
aportado el TI ptr cicnlo del

sua ñolas (“Prod ¡usa”

“Áñisa”) con un 49 por 
ciento.

Dicha naviera mix'ta 
supondrá la creación de otra 
serie de compañías —ya se 
están estructurando dos— que 
desarrollaran actividades 
complementarias al transporte 
naval de petróleo y sus 
derivados, tales como 
operaciones de marina 
mercante, mantenimiento de 
barcos, infraestructura 
portuaria y actividades 
técnicas de hidrocarbu
ros. Don Claudio Boada, 
antiguo presidente del 
instituto Nacional de ■ 
industria, e.s el fundador y

•director de “Prodinsa”, una de 
las do.s empresas participantes 
cu la naviera hispano-saudita, 
que ya está planteando la 
posibilidad de ampliar su 
ca[>i(al.

BANCOS Preced. HOY

Banco Zaragozano.......................... 1.406 __
Banco Exterior................................ 630
Banco Central................................ 1.296 _ _
Banco Español de Crédito............. 854 809
Banco Hispano Americano........... 770
Banco de Santander....................... 1.138* __
Banco Popular Español.................. 990 930
Banco de Bilbao....... . ....... . ........... 1.285
Banco de Vizcaya........................... 1.043 -
Banco Occidental........................... 1.044 _ —
Banco Atlántico............................. 995
Banco Industrial de Cataluña....... 590 «
Banco Ibérico.................................. 1.044

ELECTRICAS
162Hidro.Española............... :.............. 162

Sevillana.......................................... 155 148
Cantábrico....................................... 1/u —
Eléctrica Viesgo............................. 168 —
H i dro. Catal uña. .............................. 125 126
iberduero.......................... .............. 234 230
E. Reunidas................................... . 117
Unión E. Madrileña....................... 155 . 139
Penosa................................................ 126 126
Fecsa S.ÍXX)..................................... 147 149
Fecsa 1.000...... ............................... . 146 • 151

MINERAS
Ponf errada...................................... 17f

123»• Duro Felquera....... .......................
SIDEROMETALUPGICAS

Altos Hornos...... ............ ;.............. 221 219
Auxiliar F.C.................................... 91 90

ALIMENTACION
Azucarera........................ . .......... 148 130,5
Ebro................................................. 745 735
Aguilas.............................................. 215 204

QUIMICAS •
Petróleos.......................................... 382 377
Explosivos ....................................... 315 ¡

291
Energías........................................... 161 j 158

CONSTRUCCION
Dragados.......................................... 1.051 1

970
Urbis................................................. 242 1 236
Inmobiliarias Metro........................ 310 í
Vallehermoso.................................. 222 212

VARIOS
Telefcrnica........................................ 357 351
Galerías Preciados........ ................. 560 • 540

*Campsa............................................ 264 260
Tabacalera...................................... 392 372 '

• Astilleros......................................... __ —
Metro............................................... 165 ——
Unión Fénix..................................... 650 —
Ahorrofondo.................................. ■'■ 1.542,16 1.520,91
Seat.................................................. 1 237 ——
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extranjero
BONN: 80.000 MILLONES OE

«PETRODOLARES»
EN OANZA

MUY PRONTO: ALEMANIA
COGE EL TIMON
(de las relaciones EURO-ARABES)

de 
qu 
CG 
pe

c ( 
reí 
"V

Pm^BURGH fE.UU.).- El Presidente Ford es todo sonrisas, al ser presentado con jersey de ¡ 
jugador de fútbol, a los alumnos del colegio Moon. Ford había venido a la ciudad para asistir a la 
Vf Conferencia Internacional de Transporte Urbano. Telefoto Cifra Gráfica-Upi.

BONN 11 (Crónica por Miguel MOYA HUERTAS, de la Agencia 
Efe, especial para “ARAGON/exprés”).-— •

Mahmud Riad, secretario general de la-Liga Arabe, tiende hoy el arco morisco 
entre Tuehir^en y Bonn. El musulmán inaugura los actos culturales de la 
“Semana germano-árabe” en la villa universitaria de Badea-Viuerttemberg y, 

mañana, platicará, en la capital federal alemana, con unos gobernantes preocupados 
por la subida del petróleo y deseosos de canalizar los “pe trodólar es” que atesoran 
los países petrolíferos, hacia la financiación dejas balanzas comerciales deficitarias 
de las naciones ingportadoras del crudo. En suma "¿qué hacer con ese dineral de 
“petrodólares”, “oleodólares” “crudodólares” o ‘‘bfutodólares? ".

, WASHINGTON, 11 (Crónica del Washington 
Post, en exclusiva para “ARAGON/exprés”).

L presidente 
posibi/idact

Gera/d Ford tiene en estudio ia 
de perdonar a todas ias personas

Dialogo euro-arabe

En Tuebingen, los representantes de 
18 estados' árabes demuestran
ostensiblemente que su puente con 
Europa, con la comunidad de “los 

es precisamente Alemania 
Mahmud Riad ha dicho

nueve
Federal. -------------- 
rotundamente en su discurso que el 
diálogo entre “los nueve” europeos y los 
20 Estados integrantes de la Liga Arabe lo
ha iniciado y fomentado Alemana 
Federal. Riad ha resaltado el papel de 
Willy Brandt como protagonista y 
pionero de la cooperación euroárabe.

ótese bien en la España que diera al 
Islam su oportunidad de unlversalizarse, 
observase adecuadamente en nuestrá 
patria, generadora de las Españas de 
ultramar, como Alemania Federal 
empuña el cetro de las relaciones 
euroárabes sin dejar de lado la iniciativa 
eminente de los contactos 
“euroiberoamericanos” en calidad de 
fuerza motriz de dos colaboraciones 
internacionales —la euroárabe y ia que 
enlaza a Bonn con los pueblos en 
desarrollo- que habrían sido otras tantas 
ocasiones de España dentro del Mercado 
Común europeo. Tuebingen, romántica, 
con resonancias poéticas de Hoelderlin, 
festeja hoy la cultura moriega. En esta 
región nació Rotnmel, aquel general 
“mandado suicidar” por Hitler, que 
personificaba en el desierto la amistad 
entre el Tercer Reich y ios árabes. Las 
delegaciones ministeriales reunidas en 
Tuebingen proceden de países que, bajo 
el imperio otomano, fueroti aliados 'del 
Kaiser. “Forjadores de la victoria” le 
titula un plato de cerámica popular, 
frecuente en las tiendas de antigüedades 
de Wuerttemberg, con las efigies de 
Guillermo Segundo, el em^rador de 
Austria y el sultán turco, ti jefe del 
Gobierno de Stuttgart, doctor Filbinger, 
democristiano, que regresa de Teherán de 
importantes negociaciones con el Shah 
Reza, pronunció palabras de profunda 
solidaridad cultural entre Wuerttemberg y 
el mundo mahometano. La exposición 
que centra la “semana” ofrece un 
muestrario de la presencia árabe en 
Europa. Han cooperado en su 
organización la editorial Horst Erdfnann, 
el Municipio y la Universidad, las 
autoridades culturales de Bon'n, grupos 
arábigos ajenos al terrorismo y el 
Instituto de Relaciones con el Extranjero, 
de Stuttgart, de conocido y viejo historial 
hitleriano.

KarI Moersch, "ministro de Estado del 
Departamento de Asuntos Exteriores de , 
Bonn, que así se titula el embalador desde 
que canjeó por honores mas altos su 
carpeta de subsecretario, estuvo presente 
en Tuebingen para subrayar el propósito 
alemán federa! 'de llenar con un contenido 
económico, financiero y tecnológico el 
jardín encantado de la hermandad 
germano-árabe.

En el frente económico registramos 
una nóvedad espectacularique infundirá 
“ARAGON/èxprôs". PAG. a

8Ü.ÎW Millones 
íde dólares '

trascendencia a los coloquios de M.ahmud 
Riad en Bonn. El Gobierno —Schmidt, de 
acuerdo con Giscard, propone que los 80 
mil millones de dólares atesorados por los 
países petrolíferos (una cifra digna de la 
astronomía de los árabes españoles) sean 
invertidos en forma de créditosa las 
naciones compradoras de crudo cuyas 
balanzas comerciales han sido 
desniveladas por la subida de precio del 
petról eo.

Esos fabulosos-ocherrta mil millones de 
dólares deberán ser aprovechados 
nuevamente en una reconversión a escala 
mundial. El subsecretario Otto Poehl del 

• Ministerio de Finanzas, contempla tres 
variantes de la reinserción en el ciclo 
económico de los dólares vagabundos. 
Los tres canales son: créditos a través del 
fondo monetario internacional, 
intensificando la operación realizada por 
los .árabes al poner a disposición .del 
organismo 3 .ó mil millones de dólares; 
préstamos conducidos por vía 
eurocomunitaria, y por último, ayudas 
interbancarias como la que ha constituido 
el convenio germano*italiano. “Siguen sin 
comprender —ha dicho Poehl— que los 
dos mil millones de dolares de que se 
beneficia Italia no son un crédito, sino la 
transformación de parte de ias reservas en 
divisas del Banco Alemán Emisor en oro 
italiano”.

impiicadas en ei escándaio "Watergate", como 
anteriormente hizo con ei presidente fíichard Nixon, 
según informó ayer ¡a Casa Bianca.

Después de una entrevista con ei conse/ero 
presidencia/, Robert Hartman, y e/ actúa/ secretario de 
prensa John Hueshen, Ford autorizó a este ú/timo para 
que informara a /os periodistas de que todo e/asunto de/ 
perdón está ahora en estudio,

Como contindan las 
controversias sobre ei 
sorpresivo perdón 
incondicional de Richard 
Nixon, concedido el 
sábado pasado, Philip 
Ruchen, actual consejero 
de fa Casa Blanca, declaró 
que no existía ningún 
acuerdo secreto en el que. 
se comprometiera Ford

con Nixon antes de ser 
designado presidente...

"Puedo asegurarles que 
no tenía ningún pacto con 
Nixon; le conozco lo 
suficiente bien para 
afirmar esto".

El columnista Andrew 
Tully dijo ayer que Ford 
concedió el perdón a 
Nixon porque el anterior

La IRA NEGRA
SE OESATA SOBRE

MOZ

En los disturbios
de ayer

se registraron
cini muertos

LOURENCO MARQUES, 11 (Efe-Upi) -

Alrededor de cien personas resultaron muertas ayer, durante 
los violentos disturbios habidos en la capital mozambiqueña, ha.

informado esta mañana la emisora de radio de Lourenco Marques.
Sin embargo, la ciudad aparece hoy en relativa calma. Los 

residentes blancos se han refugiado en sus hogares, por temor a 
posibles ataques por parte de algunos grupos de negros.

La información difundida hoy por la radio es la primera nota oficial 
acerca de la magnitud de los disturbios de ayer, cuando grupos de 
nearnc asaltaron y saquearon tiendas, dañaron automóviles y 
mantuvieron violentos choques con blancos residentes en Lourenco 
Marques.

Algunos residentes blancos han huídó a Surafrica, para escapar de 
las iras de los negros. Un granjero italiano ha declarado, en una 
conversación telefónica, que los blancos se han atrincherado en sus 
propias casas para protegerse contra los revoltosos. Añadió que la 
comida comienza a escasear en la ciudad, que las tiendas están cerradas 
y que los camiones cargados de productos agrarios se niegan a entrar 
en Lourenco Marques.

La mayor parte de las comunicaciones tanto por télex como por 
teléfono entre Lourenco Marques y el resto del mundo,están cortadas. 
(Más información en página.....).

presidente podría indi Î 
haberse quitado la m ' 
Dos miembros 
Congreso que habir i 
con Nixon por teléfono j 
las últimas sema:: 
informaron personalme 
a Ford de que Nixon 
expresaba como 
hombre que "contempt 
el suicidio", porque 
estado emocional ha 
sido duramente afecti í 

por el esca'ndi 
"Watergate".

Bucen h dijo que Fu 
había sabido del aboa.

EL HIJO DE JORV 
STEINBECK, EN 
PRISION

BANGKOK, ¿ 
(Efe-Upi).— El hijo del 
y Premio N0Ï5 
norteamericano Jt 
Steinbeck esté en prislóiW 
Thailandia cumplit^
condena 
h abersele 
pos e sión

de un mes 
ëncontrado
de

informaron a 
oficiales de 
norteamericana.

Marinu) 
r e r f u ei 
a Embi|

John Steinbeck, hljo,l 
arrestado el pasado día 21 
agosto cuando cruzabil 
frontera de Thailandia 
Malasia.

LA URSS REAN 
EL ENVIO DE 
ARMAMENTO A 
EGIPTO J

BEIRUT, 111 
Retuer).— La Unión S« 
ha entregado 50 avion 
combate "MG 23" a Eg^ 
tiempo que ha reanuctw 
embarques de armas 
Cairo, asegura hoy al 
“Beirut". J

En un despachóte 
en la capital egipcia, elj 
periódico cita fuentes oll 
que aseguran que I 
aeropuertos cali 
’estuvieron cerrados el Pj 
lunes mientras avionesJ 
descargaban pertri 
militares. I

Dichas fuentes añad^ 
los "MIQ 23" «htregq 
Egipto, son los mod*li 
aviones de combaWj 
modernos que la q 
Soviética h’ya enviado 1 
pafs no comunista

El periódico tamBl^ 
que la reanudación 
embarques de armas a H 
refleja la mejoríaj 
relaciones soviético oR 
deterioradas a raíz de l>J 
irabe-Israelf del pasadoJ 
octubre, .en que □ 
Interrumpió sus emoa^l
armas a 
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, JPERDON 
GENERAL

Lo ESTUDIA FORD con
sus CONSEJEROS

(Para todos los 
implicados en el 

«Watergate»)
' de Nixon, Herbert Miller, 
‘ que Nixon nunca sa había 

considerado culpable a 
pesar de haber entregado 
tres cintas muy 

i* comprometidas, 
i relacionadas con el caso 
’ "Watergate".

cometido muchos errores, 
pero que de ninguna 
manera había incurrido en 
acciones criminales.

$in embargo, el perdón 
de Ford ha levantado 
controversias, porque

muchos observadores han 
visto en este gesto una 
intención de encubrir unos 
actos, por parte del 
presidente, de la persona 
que le hizo vice-presidents 
y posteriormente le llevó a 
la Casa Blanca.

a lú

I inck 
la vi 

os ( 
hablr 
éfono 
¡ema: 
nalm? 
Mixon 
»mo 
tempti 
irque 
al ha '

Posteriormente, Buchen 
fue preguntado si Nixon 
estaba dispuesto a haber 
seguido todo el proceso 
judicial si no hubiera sido 
perdonado, y respondió: 
yo así lo creo".

Insistió en que Nixon, 
culpable o inocente, no 
intervino en la decisión del 
presidente de concederle el 
perdón, tales como la 
confesión o admisión de 
culpabilidad de Richard 
Nixon.

Una enmienda
constitucional 
contra las amnistias 
presidenciales

afectil í
n di

|ue k 
aboji

En la declaración que 
hizo el sábado pasado, 
después de haber 
obetenido el perdón, el 
ex-presidente declaró que 

. era consciente de haber

WASHINGTON, 11 (Efe-Reuter).- El senador 
demócrata, Walter Móndale, anunció anoche > qi-e 
presentará una enmienda constitucional de 
acuerdo con la cual el Congreso podrá oponerse, 
en el futuro, a las amnistías, presidenciales.

Según la enmienda que propondrá el senador 
demócrata por Minnesota, movido por la 
controversia que se ha originado en el pais por la 
amnistia concedida por el presidente Ford a favor 
del e?c-presidente Richard Nixon, con la obtención 
de dos tercios de votos, en ambas cámaras, del 
Congreso, quedará anulado cualquier gáhero de 
perdón, que^conceda el presidente.

WASHINGTON,— Jerr y Terhorst hace un gesto levantándose 
de su mesa del “Detroit News” después de abandonen la 
secretaria de noticias de la Presidencia a causa de la 
disconformidad por el indulto dado a Nixon. (Telefoto Cifra 
Gráflca).

Se asegura que el ministro de Defensa ha sido destituido y ejécutado
EN
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«KSI 
exprès

UN OFICIAL DEL
IRA, CONDENADO 

. A 27 AÑOS DE
PRISION

BELFAST (Irlanda del 
Norte), 11 (Efe).— Un Joven 
de 18 años ha sido sentenciado 
a 27 años de prisión por un 
tribunal de Belfast. James 
Moran, de Londonderry, fue 
acusado de ser un oficial del 
I.R.A., 'ntento de asesinato de 
cuatro miembros de las fuerzas 

'de seguridad, y responsable 
por la colocación de cuatro 
bombas en Londonderry, 
entre los meses de abril y 
octubre de 1973.

La sentencia fue de veinte 
años por los cargos citados, 
más siete años más por 
sentencias ante/iores por 
posesión de armas. James 
Morán declaró a la policía 
estar involucfrado en los 
intentos de asesinato da los 
agentes.

MITTERRAND 
VISITARA ISRAEL

PARIS, 11 (Efe-Reuter),— 
El jefe del Partido Socialista 
francés,. François Miterrand, 
ha aceptado la invitación del 
primer ministro israelí, el 
general Yitzhak Rabin, para 
visitar Israel, informaron 
miembros del Partido 
Socialista galo.

M itterrand ya estuvo en 
aquel país hace dos años. La 
fecha de su nuevo viaje se, 
establecerá pronto, después de 
que visite Cuba y la Unión 
Soviética ya a finales de este 
año. *

RUMANIA 
INTERVIENE A 
FAVOR DE LOS* 
PALESTINOS

JERUSALEN, 11 (Efe 
Reuter).— El ministro de 
Asuntos Exteriores, rumano, 
Georgio Macovescu, dijo 
anoche a los israelíes que no 
habrá paz en Oriente Medio en 
tanto mantengan en su poder 
los territorios árabes 
ocupados.

En su discurso en la cena

PURGA" en ALBANIA
BELGRADO, 11 (Crónica de “The 

Washington Post” por Dusko DODER, en 
exclusiva para “ARAGON/exprés”).—

Fuentes diplomáticas occidentales aseguran que el 
ministro de Defensa de Albania, ha sido destituido 
de su cargo, como consecuencia de una purga de 

elementos potenciales pro-soviéticos de las fuerzas 
armadas al bañas.

Ballusku, de 57 años, graduado por 1^Academia' 
Militar Soviética, ha sido ministro de Defensa de su país 
desde 1954. Era también miembro del "Politburó". Los 
informes que llegan a esta capital dicen que Belluku 
pudiera haber sido ejecutado.

(“elementos liberales” en el‘ 
partido contunista. Dos 
mienibros del Comité 
.Centralfueron expulsados, 
lo que, junto a la 
.virulencia desencadenada 
por la campaña, originaron 
da vuelta de estos al seno 
del partido, y una serie de 
pretensiones o desafíos en 
varios grupos descontentos 
'dentro del país.

Se¿ún el anuncio hecho, 
i de una purga en las fuerzas 

armados, Hoxka pudiera

, ‘haber sido recusado por 
[algunos comandantes 

veteranos.
' Las especulaciones 
sobre la ejecución de 
HaMaku pueden no 
verificarse, pero lo que sí 
se sabe es que, en el 
pasado, Hçxka siempre 
sentenció a muertg a sus 
oponentes. En 1961, 
cuando rompió con la 
Unión Soviética, Hoxka 
mandó ejecutar a cuatro- 

I veteranos militares, a los

que acusó de traidores; 
entre ellos, el vicealmi
rante Tomo Skku, ^jefe 
naval del país. El mismo 

año se ejecutó a dos 
miembros del “PoHtburd*, 
por ser sipipatizantes 
prosoviéticos.

Los informes acerca de 
4a purga tienen su origen 
en diplomáticos de las 
naciones occidentales que 
mantienen .representp- 

¡ clones en Tirana, capital 
i de Albania.

celebrada anoche después de 
haber mantenido 
conversaciones con el 
viee-primer ministro y 
ministro de Asuntos 
Exteriores Yigal Allon, y el 
ministro de Comercio e 
Industria. Halm Bar Lev,
Macovescu dijo:

“RumarUa considera que la 
continuada ocupación de los 
territOKios capturados en lá 
guerra de los “Seis Días” no 
puede desembocar en una 
solución polítiCa que engendre 
la paz, la integridad territorial 
y la seguridad para todos los 
países de la reglón, incluida 
•Israel”.

Añadió que no se podrá 
alcanzar la paz sin que sea 
solucionada la cuestión 
palestina de acuerdo con las 
legítimas aspiraciones de los 
palestinos.

“Solamente ellos deben 
determinar su propio destino” 
dijo el J^inistro de Asuntos 
Exteriores rumano.

El ministro de Defensa 
ha estado visiblemente 
ausente de varias 
funciones, entre ellas de la 
recepción del dia de los 
mtlitares chinos.

A pesar de que los 
mformes de que la purga 
fue activada debido a la 
(Conspiración de Balluku 
parq hacerse ton el poder 
SiP A Ibania, las fuentes 
diplomáticas señalan que 
^u des titución pudiera 
reflejar el crecimiento de 
presiones internas para 
efectuar cambios en esta 
paladina nación stalinista 
dé los Balcanes.

Albania ha estado 
dirigida desde 1945, por 
E ri V er B o x k a , jefe 
(Cpmunista albano, qñien 
ha tenido a su pats en total 
(((slamiento, excepto en

Ï sus relaciones cordiales I con la lejana República 
' P o pular China. La 
' aparición de este úítimo 
! pats en el contexto' 
i mundial y un paso hacía la 

detente oriente-occidente' 
ha servido para reforzar la 
posición s talinista de 
Hoxka (al parecer, Hoxka 
no ha abandonado el pats\ 
en los últimos 14 años 
debido a la desconfianza j que tiene en cuanto a su I poder en Albania).i El temor de los posibles 
efectos de la “detente” en 
su propia posición ha 
llevado a Hoxka a no 
participar en las 
conversaciones para una 
Conferencia de Seguridad 
europea.

El pasado otoño, el 
dirigente albano llevó a 
cabo, u na purga de

MIERCOLES* 11 DE SEPTIEMBRE DE 1974

Ul ÚIUÍAL

% EN.SEITL

SEUL.— Unas 
15.000 personas se 
manifestaron ayer en 
las inmediaciones de la 
Embajada japonesa en 
Seul por unas 
declaraciones del 
ministro japonés de 
Asuntos Exteriores que 
ronian en duda la 
egitimidad del 

Gobierno de Corea del 
Sur sobre la peninsula 
de Corea. En la 
fotografía, los policías 
de Seul, utilizando 
bombas de gas, tratan 
de dispersar a los 
manifestantes.

(Telefoto Cifra

.4 .
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ARGENTINA
El ministro del Interior desmiente el supuesto esta^ de sitio

«Han llegado a 
la PARANOIA»

(dice de los «Montoneros»)^
BUENOS AIRES, 11 (Efe).-El ministro del Interior, 

Alberto Rocamora, desmintió versiones sobre la 
implantación del estado de sitio en la Argentina, 
afirmando que esa medida es aplicable cuando "las armas 
del Gobierno no son sufientes" pero que "este no es el 
caso actual".

discurso durante 
celebrado en el 
Colón” al que

un acto,
“Teatro 

asistieron

NORTEAMERICA: la lucha contra 
la droga prosigue implacable

GRAN
REDADA

Señaló que el Gobierno está 
en la obligación de actuar, 
pero no con el ‘grito de 
guerra”. Hablando durante un 
programa de televisión, 
difundido anoche por un canal 
de esta capital ef ministro dijo 
que 1.a decisión de 
“Montoneros” de retomar a la 
clandestinidad ha demostrado 
que ese ^rupo “ha llegadd a la 
parartoia '. «

‘ ‘ M ontoneros’’, 
organización armada del 
peronismo revolucionario, 
anunció, tal decisión en una 
imprevista conferencia de 
prensa el viernes último, 
indicando que se enfrentaría al 
Gobierno con las armas de la 
mano.

El titular del Interior 
afirmó que en ningún 
momento había mencionado 
la posibilidad del cierre de la 
Universidad: “Se trató de una 
tergiversación de palabras. No 
se na estudiado para nada .tal 
co.sa”, reiteró.

En cuanto a los decanos

tnqmentos con su familia, 
viajó a Buenos Aires.

Pocas hohas antes de la 
liberación de Mascardi, la 
empresa ‘‘Propulsora 
Siderúrgica” volvió a tomar a 
once obreros cesantes, 
informaron portavoces de La 
Plata instalada en esta ciudad.

Aunque no se suministró 
información al respecto se 
considera factible Tpie la 
reposición de los once obreros 
en sus puestos de trabajo hay? 
sido' una de las condiciones 
impuesta» pJr los

miembros del Gobierno, 
autoridades académicas, 
eclesiásticas, militares, 
parlamentarias y sindicales. En 
varias ocasiones fue 
interrumpido con aplausos.

la derecha “que .solicitan el 
cierre de la Universidad y 
quienes desdf ^alquier ángulo 
y por cualquier motivo, han 
hecho del atentado terrori.sta y 
la violencia sistemática, una 
práctica cotidiana”.

DECLARACION PERONISTA 
CONTRA LOS MONTONEROS

Más de 100 personas 
implicadas en el tráfico de

anfetaminas han sido detenidas

secuestradores para 
liberación de Mascardi.

EL Gt^BIERNO 
AMENAZA CON CERRAR 
LA UNIVERSIDAD

la

Conectados 
‘‘Montoneros”

con' 
sus

seguidores, “tendrán que 
renunciar, porque están 
obhgados espiritUiumente, no 
legaltnente, a retirarse”.

Sobre la violencia, 
Rocamora dijo que era 
optimista y cree en el pueblo 
argentino, “Una bomba puesta 
por Tina persona siempre hace 
mas ruido que el trabajo de 
mil obreros”.

Finalmente, expresó que la 
presidente de la República está 
totalmente segura, 
“totalmente afirmada”, y que 
reencarna el plan perfecto que 
“nos dejo a todos el general 
Perón y ese plan nos hace fácil 
la tarea de Gobierno”.

EL (GOBIERNO
DE LA “PROPULSORA 
SIDERURGICA” LIBERADO 
POR LOS“MONTONEROS”

L.A PLATA, (Argentina), 
11 (Efe).— Fue liberado.ayer 
en ciudad de La Plata el 
ingeniero Enrique Rodolfo 
Ma.s(-ardi, directivo de la Firma 
Propulsora Siderúrgica 
secuestrado el .3 de este mes 
por la organización de la 
izquierda p»‘ronista 
“Montoneros”

La confirmación de la 
lilx rtaíl de Mascardi fue hei-ha 
por portavoces de la policía 
provincial, quiene.s informaron 
que el industrial fae liberado 
ayer tarde, en ima zona 
cercana a ♦^.ta < uidad.

“Montoneros”, en .su fiarte 
“d»' guerra” número I, junto 
<-on la pro( l am ación de su 
auto* landi-stinidad, informó 
que 4-1 sei ueslro de Mas< ardi 
fue llevado a cabo por un

BUENOS - AIRES, '11 
(Efe).— El Gobierno argentino 
anunció ayer que está 
dispuesto a tomar todas las 
medidas para normalizar la 
Universidad de. Buenos Aires 
“que se encuentra sublevada y 
está siendo usada por la 
sybversión”, y admitió la 
posibilidad de que los 
claustros sean clausurados.

La advertencia fue hecha 
por el ministro de Educación, 
Oscar Ivanisevich, en un 
discurso difundido anoche a 
todo el pals por radio y 
televisión al celebrarse el “Día 
del Maestro”. Las palabras de 
Ivanisevich fueron seguidas 
con atención ante la 
posibilidad de que anunciase el 
cierre de la Universidad.

“No aceptaremos que la 
bandera blanca y azul (de 
.Argentioa) sea transformada 
en un trapo rojo”. “Queremos 
que el J ustici a 1 ismo 
(peronismo) reinç-en todos ios 
niveles de la educación, afirmó 
con énfasis.

Desde el 14 de agosto las 
distintas facultades y escuelas 
de la Universidad, bonaerense 
se encuentran ocupadas por 
sus alumnos, mayorilaria- 
mente de izquierda. Anoche se 
produjeron incidentes que 
culminaron con la detención 
de cuatrocientos estudiantes.

El ministro dijo en un claro 
reproche a las autoridades 
académicas, que no se cumple

prohibe
rsitaria “que 
proselitismo

político y la difusión de ideas 
contrarias a la demcx-racia y a 
nuestra idiosincrasia”

A fitTTKj , también- que lo.s

invest iga< ión se u.san “para 
tormar a nuestros jovenes en 
marxislas”.

“La libertad de nuestra, 
doctrina cristiana ha sido

< () m a n d o 
organizaciones.

Una vez I i berado el 
directivo de Fronulsora 
.Siderúrgica se trasladó a su 
Casa, situada en la zona 
residencial de Cit Bell, a diez 
kilómetros de La Plata, y 
luego de permanecer unos

a(fvirtiendo a <-oi)linua( ión 
que el Gobierno .■.igiie con 
atención los aconleeirnienlos 
“para apli<ar la.s iiH'didas 
adetuadas en el momento 
oportuno. Dijo también que 
podrían .ser intervenid/is o 
clausuradas las facultades 
universitarias. “Esta situación 
no puede continuar”.

El ministro pronunció su
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DECLARACION DE 
LOS DECANOS 
UNIVERSITARIOS

BUENOS AIRES, 1 1 
tres. (Efe).— Los decanos de 

facultades de la Universidad de
Buenos Aires suscribieron ayer 
en esta ciudad una declaración 
en la que expresan que “La 
Universidad no debe ser 
cerrada” y que “el proceso de 
.normalización democrática 
debe avanzar rápidamenté en 
el marco de la ley”.

La declaración fue firmada 
.por Jorge Rulet (Ingeniería), 

Oscar Diarra Mitre (Ciencias 
Económicas), y Manuel Rey 
MiUares (Odontología), siendo 
apoyada además por los 
centros de estudiantes de 
ingeniería, 'Ciencias 
Económicas, Medicina y
P'ailnacia. a

Los decarws señalan que el 
texto que “el diálogo debe 
reabrirse” y que las conquistas 
deben ser mantenidas”.

Manifiestan que las 
actividades académicas deben 
'desarrollarese en “un ámbito 
de estudio, de investigación y 
de trabajo, en el cual los 
problemas del pafs sean 
dis(5utidos y sus necesidades 
satisfechas”.

BUENOS AIRES, 11 
(Efe).— El Consejo Nacional 
PeTonista condeno ayer a la 
organización “Montoneros” y 
reafirmó su acatamiento a la 
autoridad de la presidente 
Maria Estela de Perón como 

• conductora del partido.
Al término de una reunión, 

el Con.sejo Nacional descalificó 
a “individuos extraños al 
quehacer nacional que 
haciendo la apología del
crimen 
nuestro

quieren dividir- a
pueblo”, en

evidente alusión
una 

a la
organización armada peronista 
“Montoneros” que decidió 
rasar a la clandestinidad y a la 
ucha armada contra el 

Gobierno.

SUICIDIO DE UN 
MILITANTE PERONISTA

lo requiere.Añaden que “ lo requiere, 
a su vez, un clima de paz, la
práctica de la democracia y el 
acatamiento de la ley”.

Finalmente, señalan que 
‘‘qonspiraa contra ^tos 
propósitos” los portavoces de

BUENOS AIRES, 11 
(Efe),— Un militante peronista 
que protagonizó una serie de 
hechos de gran repercusión en 
su día, se. suicidó d lunes 
disparándose un tiro en la, 
cabeza, informó ayer un 
porta^voz de la policía 
tonaerense. Se trata de José 
Luis Nell, cuyo cadáver 
apareció sobre las vías muertas 
de una estación ferroviaria a 
25 kilómetros al norte de esta 
capital.

Según la fuente policiaca, 
junto al cuerpo de Nell hábía 
una pistola, presumiblemente 
el arma que utilizó para 
suicidarse. También inftJrinó 
dicha fuente que se encontró 
una carta manuscrita de Nell 
explicando los motivos de su 
decisión, cuyo texto no ha 
sido dado a conocer.

WASHINGTON, 11 (Por Stuart 
AUERBACH, , del “Washington Post”, en 
exclusiva para “ARAGON/exprés”).—

*1 OS agentes encargados de la represión de narcóticos 
" de Estados Unidos iniciaron ayer la detención det 

mas de un centenar de personas que según dijeron/ 
formaban parte de una red que entra de contrallando y 
distribuye en el territorio nacion'ál todas las tabletas de 
anfetamina, ilegales, que se venden en Norteamérica.

Las detenciones coordinadas fueron el resultado de 
una investigación especial iniciada ocho meses atrás, y 
las . ordenes de detención fueron cursadas por grandes 
jurados de pnce ciudades.

Por otra parte, la Administración de la represión de 
drogas del Departamento de Justicia (DEA), indica que 

. las autoridades mejicanas efectuaron registros'sorpres» 
en diez laboratorios secretos dode se producían tabletas 
de benzedrine denominadas “mini-benies”, que son 
ilegales en Méjico, y se encuentran estrictamente 
controladas en los Estados Unidos.

El administrador de la (DEA), John R. Bartele, estima 
que los laboratorios mejicanos y los distribuidores en 
Estados Unidos son responsables de la difusión y venta 
de unas 30 toneladas—unos 3.000 millones de tabletas— 

' de anfetaminas ilegales en Estados Unidos. Dichas 
tabletas'tienen un valor superiora los 91.200 millones de 
pesetas en el mercado ilícito.

Bartele añade que las tabletas fueron fabricadas en 
diez laboratorios de Méjico, localizados en la capital, 
Tijuana y Guadalajara, con productos químicos entrados 
de contrabando en el país, i^ueron guardadas en 
almacenes de Tijuana, incluyendo uno perteneciente a 
una fanrvacia que funcionaba legalmente ante ios ojos de 
todos. Desde dichos almacenes eran pasadas de 
contrabando a Norteamérica en bolsas de plástico.

Los agentes del servicio de aduanas en San Isidro, 
California, —ciudad situada inmediatamente encima de la 
localidad meiicana de Tijuana— intervinieron 36,5 
millones de "minibennies" desde 1970, la mayor parte 
en los últimos dieciocho meses. En conjunto, desde 
1 970, fueron intervenidos 58 millones de 
"miói-bennies", realizándose las principales operaciones 
en 1973 y 1974.

DELIGADA OPERACION

e
MELBOURNE (Auxtralia/.^ Pamela Maehich, de 21 años, sonríe tras la delicada operación a que ha sido sometida que, en opinión 

de los ciru/anos, es la primera que se realiza en su género: el cabello de la Joven fué atrapado por una máquina, que la arrastró, 
produciéndole la separación del hombro de la base del cuello, y arrancándole toda la piel de la cara, hasta llegar al puente nasal. Los 
cirujanos han podido reconstruir tanto el hombro como la superjlcie facial. (Telefoto Cifra Gráfica-UpiJ.
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Los robos del «I. Ce. Be. 119»
El Dr. Blanco Cordero ES POSIBLE QUE LAS DOSIS ROBADAS

LLEGUEN A 150I no está en Zarogoza
Durante la mañana, de hoy, 

hemos efectuado numerosas 
gestiones para localizar al doctor 

Blanco Cordero, quien al parecer no se 
encuentra en Zaragoza.

Por ello, a última hora, nos hemos 
entrevistado nuevamente con el doctor 
Alfaro, sin duda alguna, el hombre que 
con más tesón, entusiasmo, y fé, ha 
investigado el I.CE.BE.- 119.”

—Yo sigo teniendo una fe ciega en 
el I.CE.BE. 119 a pesar de todos los 
problemas que me esta ocasionando. 
La medicina está por encima de todo 

íí -¿Por qué esta denuncia?
46 —La desaparición sucedió 
W aproximadamente hace im año. 3in 
W embargo, nosotros pensábamos que 
W podía deberse a extravíos que en todos 
y/ los centros se producen o porque 
W alguna ampolla se partía y había que 
W tirarla.
W —Sin embargo ha habido personas 
Ty que no estaban muy conformes? 
W —Exacto y como el nombre de la 
íy Cruz Roja está en entredicho hemos 

presentado esta denuncia para 
esclarecer el caso.

— ¿Cuantas ampollas fueron 
sustraídas? .

—En total serían unas cien o ciento 
cincuenta y entonces no dudamos en 
pensar que algo pasaba.

ESPIONAJE INDUSTRIAL

—No creo que un caso de este tipo 
se haya podido producir aquí, pues no 
es tan fácil aunque se tenga el 
producto elaborado pues se requieren 
muchos medios y labor de 
investigación.

—Entonces, ¿qué opjna usted?
—Yo más bien que puede ser la 

picaresca de las personas que obraron 
en este caso para luego administrar a 
algún enfermo.

— ¿Para venderlo también?
—Es posible pero no puedo 

afirmarlo ni negarlo.
—¿Qué medidas tomaron cuando se 

enteraron de este hecho?
— Todas las existencias del 

I.CE.BE.-119 fueron puestas en una 
caja fuerte y en armarios de seguridad, 
cuya combinación solo sabía, yo, 
asimismo también tenía las llaves.

—¿Ha faltado algo más?
—Desde entonces nada, y las 

comprobaciones se hacen muy a 
menudo

HACE CUATRO MESES QUE 
CHARLE CON EL DOCTOR BLANCO

— ¿Son buenas sus relaciones con 
él?

—No hay ninguna causa para que no 
lo sea. Hace cuatro meses cnariamos 
los dos.

— ¿Este suceso puede ocasionar 
algún contratiempo a los enfermos?

—De ninguna manera. Ellos están 
por encima de todo esto y los que la 
toman lo hacen normalmente.

— ¿Sigue inyectándose o ha 
cambiado algo?

—Solo la presentación exterior, 
pero el contenido es el mismo desde el 
primer día.

—¿Se dijo que si en algunos casos 
había habido fraude?

—Eso es totalmente falso. Sucedió 
que en un momento de su 
experimentación hubo alguna ligera 
alteración en la proporción de la 
mezcla de sus componentes, pero su 
calidad ha sido siempre total.

— ¿Puede haber intereses de grupos 
alrededor de la droga?

—En estos casos siempre hay 
personas que intentan sacar tajada, 
pero no creo que lo consigan.

LOS ESTUDIOS E INFORMES LOS 
SIGO REALIZANDO NORMALMENTE

— ¿Cuando publica el próximo 
“dossier”?

—El próximo sabado aparecen en 
“Tribuna Médica” otro informe sobre 
la droga, pues es esencial que se 
conozca y que se siga investigando.

— ¿Le na producido muchas 
preocupaciones el I.CE.BE.- 119?

—Me ha hecho perder veintidós 
kilos de peso y no crea que es broma.

— ¿Puede tener aplicación en otro 
tipo de enfermedades?

—Sí, por ejemplo el asma la cura 
completamente haciendo desaparecer 
todas las inflamaciones. Asimismo en 
cuestiones del oído y en el reuma. Yo 
creo que puede servir para mucho, 
ahora hay que perfeccionarlo y no 
cantar victoria, la medicina lo 
agradecerá.

DOSIS A 2.000 PESETAS
EN EL MERCADO NEGRO

ZARAGOZA, 11 
(“ARAGON/exprés”).- De las 
informaciones que hemos podido 
reunir esta mañana parece deducirse 
3ue las sustracciones de la dropa del 

octor Blanco Cordero habra que 
situarlas en la primavera y verano de 
1973, cuando se produjo en España 
una tremenda conmoción entre los 
enfermos y familias.

De aquella época se han contado 
numerosos ejemplos de desesperados 
intentos por lograr la droga y entonces 
se habló reiteradamente de que una 
destacada personalidad del mundo de 
los negocios había obtenido el 
producto por medios extra-oficiales.

También se comentaba que existía 
un mercado negro del ‘‘I.CE.BE.* 
119”en el que las dosis se llegaban a 
pagar a dos mil pesetas.

- CAMPEONA Las tropas portuguesas mantienen 
el control de Lorenzo Marques

LISBOA, 11 (Efe).- El Gabinete del primer ministro portugués hizo público el 
siguiente comunicado anoche:

En Lorenzo Marques las fuerzas del orden continúan manteniendo el ccHitrol 
de los principales puntos de la ciudad, y así, aparte dd aeropueto y del e^ficio de 
radio club de Mozambique, están bajo la protección de las fuerzas mibtares lu 
antenas de Û Matóla y las instalaciones de la Sonefe que abastecen de energía 
eléctrica a la ciudad.

“2.- Durante el día de hoy (o sea aver), “se han registrado disturbios en vanos 
lugares, a consecuencia de los cuales hay que lamentar la existencia de muertos y 
heridos, en número no determinado todavía.

“3.- “Con el fin de restablecer el orden en la ciudad, continúan llegando tropas 
procedentes dd norte. _ ,

“4.- Este Gabinete lamenta profundamente todos estos acoirtecunientos, y 
espera que las perspectivas de paz que ha abierto el acuerdo de Lusaka, se^realicen 
rápidamente para que no vuelva a ocurrir la pérdida inútil de vidas humanas .

LABORAL

NUEVAS NOBMAS
SOBBE EMPLEO

FOREST HILLS (EEUU).- Billie Jean King mtfestra el trofeo conseguido al proclamarse, 
por cuarta vez, vencedora del Campeonato "Open "de tenis de los EE. UU. King venció a la 
australiana Evonne Goolagong por 3-6, 6-3, 7-5. (Telefoto CIFRA GRAFICA - UFI)

LEA TOADS LAS TARDES ARAGON/EXPRES

MADRID, 11 {Europa 
P Bss),— Mañana entra en vigor 
un decreto del Ministerio de 
Trabajo que publica hoy el 
Boletín Oficial del Estado y 
por el que se modifica el 
artículo quince del decreto 
dictado en noviembre de 1972 
sobre política de empleo, dada 
la necesidad —dice en su 
exposición de motivos— de dar 
precisión y claridad (...) a la 
permanencia en plantilla de los 
trabajadores afectados por un 
procedimiento de regulación 
de empleo".

Según se indica en la nueva 
redacción del artículo quince, 
en un plazo de treinta días 
hábiles desde que se iniciara o 
completa el expediete de 
regulación, la autorida(á 
laboral competente dictaiá 
resolución sobre todas ^s 
cuestiones en el planteadas, e.

incluso, si las hubiere, sobre 
las ofertas de indemnización 
propuestas por las empresas, 
siempre que estas resulten 
superiores al máximo previsto 
en la ley de . procedimiento 
laboral.

Si la empresa propone la 
jubilación anticipada de los' 
trabajadores, debe acompañar 
la correspondiente propuesta 
de financiación. El cese o 
suspensión de los trabajadores 
se efectuará en cada categoría 
profesional según el orden 
inverso al de la antigüedad en 
la empresa, aunque 
excepcionalmente podrá 
autorizarse a la empresa a no 
observar este orden para la 
resolución o suspensión de la 
relación jurídico-laboral. En 
todo caso, siempre cesará en 
primer término el personal de 
nacionalidad extranjera.

No obstante, si hubiert 
preferencias, legalmenTe 
establecidas, el orden de 
prioridad para la permanencia, 
dejando a salvo a los cargos 
electivos sindicales, será el 
siguiente . minusválidos o 
trabajadores con invalidez 
permanente, titulares de 
familia numerosa, trabajadores 
mayores de cuarenta años y 
los de mayor antigüedad de la 
empresa.

Aunque la empresa tenga 
otros centros de trabajo, los 
asuntos- relativos al expediente 
se resolverán solo atendiendo 
al centro en cuestión. El 
personal afectado por la 
reducción de plantilla tendrá 
derecho preferente para 
reingresar en la empresa, 
ocupando la primera vacante 
que se produzca, supuesta su 
aptitud profesional o física 
para cubrirla.

MIERCOLES* XI DE SEPTIEMBRE DE 1974
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La Bolsa en la 
actualidad

ANDY LÛPi

"LA CRISIS DE LA BOLSA SE 
DEBE AL CONFLICTO DEL 
PETROLEO"

nosotros o también con Madrid, Barcelona y 
Bilbao.

HAY PERSONAS QUE JUEGAN 
A LA BOLSA"

Rocío Jurado.

“¿Que

chicos.

cambieexcursiones?

**|cr prer

MIERCOLES* 11 DE SEPTIEMBRE DE 197* MU

EL DIRECTOR DE LOS 
CORAZON ISTAS

EL PIRINEO, FRANCIA, 
'RLANDA...

aini 
«AR AGON/exphïUIA

— Los alumnos de quinto "waean ( 
perdido algo de ilusión hacia esWada, j 
viajes. A los más pequeños, en camt)^ de es 
les sigue encantando las excursionfPfender' 

rtos si

Fernando Ojeda García, hermansLisj(

Corazón (Corazonistas).
— ¿Que opinión íe merecen li lisney 

excursiones? —le preguntamos. |RAGO 
—Siempre he considerado n portiv< 

excursiones, muy beneficiosas para .'nico de

ansEBU, memn
SIH «BBISIH^ Los Bancos han centralizado casi todas las operaciones

El petróleo ha trastornado las Bolsas Mundiales

L
a Bolsa es actualidad. La Bolsa preocupa. La Bolsa es el pulso de la economía en todos los 
países. Las grandes caídas de los valores que se cotizaban en Wall Street produjeron graves 
pérdidas en muchísimas empresas multinacionales que se encuentran repartidas por todo el 

mundo.
Nuestro país de gran tradición en este sector, tiene tres ciudades, donde se cotizan dichas 

acciones, Madrid, Barcelona y Bilbao, pues cuentan con una Bolsa propia. Nuestra ciudad, a 
pesar de su potencial industrial y agrícola, solo tiene un ¿bolsín de cotizaciones?

-Yo casi diría que no existe -nos dice don 
Jesús Nuel Fraca-, persona muy vinculada a 
este campo tan difícil e importante. No 
tenemos ningún lugar donde poder reunirnos y 
hacer el intercambio de nuestras operaciones.

-¿Cuáles son sus causas?
-La razón primordial se debe a la 

centralización por parte de los bancos, de la 
mayor parte de los títulos de las acciones en las 
ya citadas capitales. Elevan enormes edificios y 
desde allí hacen todas las operaciones.

La computadora ha jugado un papel
importante en este hecho, pues de esta manera ! 
pueden saber en un tiempo récord el volumen de i 
acciones o el pago de dividendos que tiene un | 
determinado cliente. j

-¿Y al pagar los dividendos? :
-Se produce un retraso pues hay que ; 

pagarlo por medio de cupones y entonces ¡ 
tienen que hacer un doble viaje, hasta que el | 
dinero pasa a poder de su dueño.

"ESTUVIMOS A PUNTO DE TENER 
UN EDIFICIO PARA EL BOLSIN"

-Todos los agentes de bolsa de Zaragoza 
queríamos tener un lugar de reunión. Miramos 
muchos locales y estuvimos a punto de

quedarnos con uno que ocupa un restaurante 
enfrente de la calle Alfonso.

-¿Hubo impedimentos?
-Sí pues nos pedían demasiados millones y 

la inversión no hubiera sido rentable, ya que la 
"crisis" había estallado.

-¿Qué es lo que sucede?
-Como ya le he dicho antes,los títulos se 

han centralizado y con ello los agentes de estas 
ciudades han recibido un "negocio" que no 
esperaban.

-¿Cómo se desenvuelve este mundo?
-Las acciones se compran y se venden por 

orden de sus dueños y nosotros somos los 
intermediarios para hacer estas operaciones.

-¿Cuándo sube o baja una acción?
-Depende de muchas circunstancias y 

elementos fluyentes. Por ejemplo, la marcha de 
expansión de esa industria, sus ventas, la í 
proyección cara al futuro, etc. Si hay mucho 
"papel" de un determinado tipo, puede perder 
un par de enteros.

-¿Cual es el "corretaje" que ustedes 
cobran?

-El autorizado por la ley, es decir el dos y 
medio por mil al comprador y al vendedor que 
solicitan nuestra asistencia.

— ¿Cómo realizan actualmente las 
operaciones en Zaragoza?

-A través de llamadas telefónicas entre

—La actual tensión mundial en la Bolsa se 
debe a los países productores de petróleo y sus 
pretensiones de un nuevo aumento de este 
producto.

-¿Y la de nuestro país?
-También tiene los mismos síntomas y la 

economía española al ser más frágil, lo tiene 
que sentir mucho más.

-¿Que' otros factores influyen en la misma?
-Los políticos, tensiones internas, rumores 

con fundamento, etc.
-¿Cómo la definiría?
-La Bolsa, es un mercado donde las 

empresas pueden disponer de un dinero, 
mediante la emisión de unas acciones y que de 
otra manera sería imposible que lo hicieran.

-¿Se cotizan muchas acciones de nuestra 
región en ella?

—El número exacto no lo sé, pero si puedo 
decirle que las que más tradición tienen son las 
"eléctricas" y las de los bancos, principalmente.

Muchísimas personas se han hecho con uní 
buena fortuna, gracias a las inversiones que har 
realizado en ella y otros muchos se han ido ah 
ruina.

-Sr. Nuel. ¿Usted ere que hay "jugadores 
profesionales" en este campo?

-Sí, desde luego. Ahora yo creo que son ai 
una proporción mínima y no superará el cinci 
por ciento.

— ¿Cuál es la táctica que emplean?
-Estos venden, en el momento que su 

acciones bajan mucho. Sin embargo el inverso 
espera hasta que dicho "papel" se recupera.

— ¿Tienen ustedes algún Código del Honorj
-De una manera concreta y firme, no. Sii 

embargo a estos "personajillos" se les suele da 
de lado, pues son en su mayor parte uno 
oportunistas.

—En este mundo de hoy, de los medios d 
comunicación social, ¿qíié hay que hacer par 
que una emisión sea un éxito?

-Ante todo una gran campaña de publicida 
y con que tengan un poco de "gancho" bastí

Si no que se lo digan a "las Matildes" o ala

DE IMPLANTARSE SERIA UNA MEDIDA 
SOCIALMENTE JUSTA Y DE DESARROLLO

ENSEÑANZA HASTA 
LOS «OSEIS AÑOS

Zaragoza lo solicitó hace mucho tiempo

OESDE La Coruña recibíamos hace no 
muchos días una noticia producto de las 
declaraciones de un director general, que a 

pesar de su escasa importancia dentro del 
movimiento político del verano, no pasó 
desapercibida.

La noticia traía la nueva de que se pretende 
para instaurar en un corto período de tiempo la 
prohibición de trabajar a los menores de 16 
años, con el fin de que su preparación laboral y 
cultural sea mayor a la hora de integrarse a la , 
sociedad de producción.

las necesidades que como persona ase chaval 
tiene planteadas. Un aprendiz de 14 años no 
cobra más de seiscientas pesetas a la semana. 
¿Merece la pena que trabaje? . Es la solución 
para quienes se niegan a seguir los estudios, para 
quienes les gusta a esa edad ganar dinero (hecho 
muy corriente a los 14 años) y como solución a 
que aprenda un oficio en la práctica.

¿SE ENFOCARA HACIA LA 
ENSEÑANZA PROFESIONAL?

ZARAGOZA LO SOLICITABA

Me consta que desde Zaragoza se venía 
solicitando dicha propuesta. Quizás desde otros 
puntos del país también, por supuesto, pero de 
ellos no tengo coaocimiento. Solo falta la 
ordenación laboral, el disponer de centros y 
profesorado, y el dotar a las enseñanzas de 
becas. No se' que' opinarán las empresas que 
tienen en plantilla varios aprendices, ni me 
importa porque estimo que el prolongar los 
estudios hasta los 16 años es una medida 
socialmente justa y exigible a una sociedad en 
desarrollo. El papel del aprendiz dentro de la 
empresa es importantísimo, supone un 
engranaje de ayuda a la técnica en todos sus 
aspectos y la presencia del aprendiz en algunos 
resuelve el papel de la desocupación a oficiales 
de tercera o ayudantes. Sin embargo la 
retribución es mínima y por supuesto no cubre

Sin embargo esta opinión tan maravillosa se 
opone a una realidad que Zaragoza y casi todo 
el país está viviendo: la falta de centros de 
enseñanza media. Falta dinero para construir y 
ampliar en el presupuesto del Ministerio de 
Educación y Ciencia. ¿Cómo vamos a cerrar 
una válvula de escape? Sería crear gastos y 
cerrar ingresos por medio del trabajo de los 
aprendices. ¿Se va a orientar directamente a 
estos jóvenes hacia la enseñanza y preparación 
laboral? ¿Cómo? ¿Do'nde? .Toda la enseñanza 
depende de un mismo ministerio, ¿va a haber 
sub divisiones presupuestarias?

Alguien me dijo que al pueblo había que 
darle esperanza e idealismo y yo le contesté 
que de vez en cuando alguna obra no está de 
más. Esta vez no es un idealismo sino un 
espejismo, que ojalá pudiera convertirse en 
realidad. Aboguemos por ello.

U
 RECE la expectación en tomo al 
maravilloso viaje que del 7 al 14 
de octubre próximos, van a tener 
ocasión de realizar todos^ los 

aragoneses que lo deseen a la fantástica 
ciudad de "Disney World”jí Florida y 
el país encantador de "Disneyiandia” 
están a un sueño de distancia, jracias a 
“ARAGON/exprés” y "Zaragoza 
Deportiva”, con el asesoramiento 
técnico de "Viajes Espatur” y deritro 
del programa "Mundicolor Iberia”. 
Esta excursión a gran escala está 
fundamentalmente ideada para los 
niños, pero estamos seguros que serán 
muchas las personas mayores que 
también £a realizarán. Los alicientes 
que ofrece a los visitantes la ciudad 
mágica de “Disney World” son 
tentadores, por no decir alucinantes. Y 
lo más importante es que está al 
alcance de todos, ya que el viaje puede 
abonarse en cómodos plazos 
mensuales, con tarifas especiales para 
los niños menores de doce años.

"Iberia” pone alas a sus sueños y 
“ARAGON/exprés” y "Zaragoza 
Deportiva” ios convierten en realidad, 
con el asesoramiento técnico de 
"Viajes Espatur”.

Efectúe sus inscripciones en 
“ARAGON/exprés" o llamando al 
telefono 258000, donde se lo darán 
todo solucionado.

••ARAGON/exprés”. PAG. 12

Alberto MOR JUAN

Hoy hemos querido recoger las 
palabras opinión, de don

Kernando Fernando Oj

«Los viajes soni I

---------  prograr
— ¿Usted las ha organizado? ff-Me pi
—Las haefamos en San Sebastii^stímu 

para unos ciento veinte muchachifcos, un 
viajando en tres o cuatro autocares,binque pa 
hemos llevado a cabo en Zaragoza "je sacan I 
donde llevo seis años— por ejempío¿Por < 
San Juan de la Peña y a otros luga^^H’orqu 
de la región. Estos viajes con chicosOrque । 
todas las edades, pero hemos realizaíperior, s 
otros con los mayores a Palma tn recom) 
Mallorca, o a otros lugares de nuestjfelicitac 
península. ?JHias, d

— ¿Continúan con este tipo iJclase, ।

—¿No hacen nada actualmente?
—Ya lo creo. Desde hace tifliTi^^ —__ 

organizamos campamentos ®'’.»Ca(nbia 
Pirineo y estancias en Francia, In’^hora, un 
o Inglaterra. En tierras de
organizamos una auténtica 
lona en la que albergamos a “Jjudad 
cuarenta y cinco chicos que ."inseftañ, 
acompañados de cuatro ^-^'^tualiza 
hermanos corazonistas.
extranjero vamos a colegios y s°*®¡jarea de 
dar clases de idiomas con profeso^t^jj^j^ 
nativos. La

SGCB2021



lores

Quique

ion en 
cinco

n uni 
le han 
lo ala

¡os di 
r pan

icidad 
bast 
o alas

Il
PICNATOL

Exc/usívo para "AfíACOñl/exprés

PAKEúE óuyEMM-
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JUZGADO DE GUARDIA

le sus 
versor 
a. 
anor?
0. Sin 
lie dar 

unos

LÛPEB

LAS CUCHUFLETAS DE 
UN PUBUCD VAOUERO
GUARDIA, ese coche que está denunciando es 

mío,
— ¿Y por qué lo ha dejado usted sobre la acera?
—En algún sitio lo tenía que dejar,
—Entonces aténgase a la denuncia y escarmiente 

para otra vez. La calza es de los coches y la acera del 
peatón. Así que enseñeme los documentos,

— ¿Pero no acaba de decirme que ya ha denunciado 
al coche?

—Naturalmente,
— ¿Entonces para qué quiere que le enseñe los 

papeles?

—Porque es necesario que yo los vea,
—Usted ha denunciado el vehículo y ya es 

bastant*,
—Estando usted presente no es bastante. Enséñeme 

los documentos,
— ¿Y si le digo que no quiero?
—Entonces será peor. Debe usted identifican^-, 

porque así se lo está*pidiendo la autoridad,
— ¿Sabe que se está usted poniendo muy pesadó 

guardia?
— Le vuelvo a repetir que se identifique.
—Y yo le digo a usted que ya estoy hasta mds 

arriba de las piernas, de lo pesado que se está 
poniendo con eso de que me identifique. ¿No me ha 
multado al coche? ¡Pues ya vale, jobar! No se ponga 
pesado.

—Aquí no hay otro pesado que el que se niega a 
enseñarme sus documentos. Haga el favor.

—Ni que se ponga de rodillas.
— ¿Tendré que volver a repetirlo o vamos a la 

Comisaría
— Usted solo tiene ojos para multar. 

¡Mire lo que tiene alrededor! La gente se lo Qstá 
pasando en grande viéndonos.

—Despejen, circulen, ¿qué hacen aquí?
—Ver como está abusando del pobre conductor
—Déjelo, que bastante pena tiene con tener que 

aparcar por las aceras.
-Déjelo en paz guardia, iquealomejor lo castiga 

Dios y le nace a usted un hijo conductor y ’in sitio 
para aparcar.

— ¡No lo avasalle!
— ¡Denuncie a otro que tenga mejor coche!
— ¡Ni que fuera un "scheriff" del Oeste!
— ¡No se lo lleve al cadalso...!
—Con la corbata de soga estará muy feo. ¡Dejelo 

en libertad!
—Y luego dicen que el cine bueno está caro. Pues a 

mf no me ha costado ni un real ver a lo vivo este 
episodio.

— ¡Que lo suelte!
—Que lo deje ir tranquilo...
—Que lo está esperando la rubia en el saloom...
Un guardia municipal vió que un coche estaba 

aparcado sobre la acera y procedió, inmediatamente, 
a extender la oportuna denuncia. Pero sucedió que, 
estando en tales diligencias, se presentó allí mismo el 
joven propietario del coche ai que el guardia pidió 
inmediatamente su documentación para identificarlo.

Al ruego del agente municipal contestó el 
volantista que no hacía falta que le mostrara 
documento alguno ya que, según acababa de 
comprobar, había denunciado el vehículo y, con esto 
era más que suficiente.

El agente insistió y el propietario del coche siguió 
en sus trece, diciendo que con tanto insistir se estaba 
poniendo mas que pesado. Nuevo requerimiento del 
guardia a que se identificara y nueva negativa del 
conductor, el que añadió que ya estaba "hasta mas 
arriba de las piernas, con lo pesado que se ponía.el 
guardia, total por una denuncia...".

Ante las voces de uno y otro se aglomeró la gente 
en torno a ellos, poniéndose inmediatamente, sin 
^aber de que iba, de parte del conductor, llegando 
incluso a abuchear al guardia. Y entonces fue cuando 
este, harto de toda aquella situación y del espectáculo 
público que estaban ofreciendo, dijo: "¡A la 
Comisaria! .

Y siguió el pitorreo inadecuado por parte del 
publico aglomerado. Y aun menos mal que el guardia 
pudo solicitar de un conductor que por allí pasaba, 
que llamara a los Servicios del 091, para que 
acudieran, como así sucedió, llegando los agentes a 
tiempo de "liberar al Scheriff del Oeste" de las 
cuchuflatas de los vaqueros, llevándose por fin, al 
conductor a Comisaría.

EXPRES/0Q3
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unos laboratorios

pensar en alguna clase 
El peligro va a ser

colegio:
—Tenemos

I fL AMBI A ESTACigOERMINO I

duloso viaje al país de la ilusión, que patrocinan 
pré {VIAJES ESPATUR» dentro del programa «MUNDI COLOR IBERIA»

Oorector de los Corazonistas:

oiw beneficiosos para los chicos»
irman 5 LISTOS Y LOS ESTUDIOSOS 
agrad ■ - n —

"¿Que le parece este viaje 
en Ifisney World" que patrocinan 

ÍlRAGON/exprés” y “Zar^oza 
portiva”, con el asesoramiento 
nico de "Viajes Espatur" y dentro 
programa "Mundicolor Iberia"?

parece bien porque puede ser 
)asti2^stímulo para los estudios de los 
lachóos, un premio para los mejores, 
1res,tinque para mf no son los mejores los

a

za le sacan las notas más destacadas, 
mplc '■“¿Por qué?
Iug3!^»-Porque hay alumnos que destacan 
icosUrque poseen una inteligencia 
alizJWrior, son los más listos, pero ya se 

*1^0’Tipensados con las adulaciones 
nuestJhHcitaciones que reciben de sus 

filias, de sus profesores,,, primeros 
ipo ¡Jclase, por sacar sobresaliente, etc. 

Icambio hay otros muchos que no 
,Jpcan porque su capacidad es más 

’ trabajan con tesón y a
a ’í® esfuerzo y constancia, logran 

rsionfPfender y conseguir buenas notas, 
si que de verdad merecen el 

premio.

¡J’i.OMiL METROS MENOS

Idí'el tercio. Hablamos, 
poco del colegio en si, del 

idad Corazonistas, que tan
3 tradición, tiene en nuestra
ue ihj dentro del campo de la 
I cid* ’nza. El hermano Fernando E” ?í!l’

°* estropeando mucho la 
ifesoC?; educadores, debido a la 

ptión de esoacio. (

—¿Qué sucede?
—Que por la prolongación de la 

avenida Marina Moreno nos han 
quitado nada menos que ocho mil 
metros de terreno.

—¿Y eso es importante?
—Lo es, pero no por reducir nuestro 

espacio sino por el peligro —grave 
peligro— que van a correr los alumnos 
a la entrada y a la salida del colegio. El 
Ayuntamiento habría de poner 

nosotros tambiénsemáforos y 
tendremos que
de protección 
continuo y hay que buscar alguna
solución* De momento estamos 
logrando que los chicos entren por la 
puerta de los patios que hay junto al 
garaje “Renault",,,

— ¿No han pensado en trasladarse a 
otro lugar de la ciudad?

—Si nos siguen quitando terreno 
habrá que estudiar esta posibilidad, 
pero por ahora no, ya que estamos en 
el centro y siempre es más económico 
para los padres de nuestros alumnos,

EL PRESTIGIO Y LOS DEPORTES

— ¿Cómo van los Corazonistas?
—Académicamente muy bien. 

Hemos llevado' siempre fama y no 
nos dormimos en los laureles para 
prp<'iirar mantener nuestro prestigio,

—Siempre ha sitio este un colegio 
muy deportivo,

—Y sigue siéndolo. Sobre todo 
destacamos en balonmano que as una 
de las especialidades en las que hemos 
obtenido mayores éxitos, lo mismo en 
los campeonatos de Aragón que en los 
nacionales. Hace ya bastante años, el 
hermano Arturo fué el iniciador de las

actividades deportivas después la han 
continuado otros, pero él fue el 
pionero y el principal impulsor.

Las vitrinas las grandes vitrinas que 
hay a la entrada del colegio, repletas 
de copas, placas trofeos y banderines, 
reflejan por si solas los triunfos 
destacados de los corazonistas en el 
aspecto deportivo. En el campo de la 
enseñanza los éxitos se dan por 
descontados. Dan fé varias 
generaciones de zaragozanos que han 
desfilado por sus aulas.

El hermano Fernando sigue 
hablando con entusiasmo de "su"

—dice— que están muy bien montados 
para especialidades de Ciencias 
Naturales, Física y Química,

LOS INTERNOS Y LOS 
ANTIGUOS ALUMNOS

Nos informa también que al Colegio 
del Sagrado Corazón asisten alrededor 
de mil trescientos alumnos de los que 
230 están en régimen de internado, 
procedentes de muchos puntos de la 
región aragonesa y también de Navarra 
y Soria, principalmente.

Antes de despedirnos el hermano 
director me ruega:

—Quiero añadir mi agradecimiento 
por el apoyo que nos presta, la 
Asociación de Antiguos Alumnos y 
deseo recordar con una mención 
especial al llorado don Ramón Celma 
que durante tantos años fué médico 
del colegio.

La voz autorizada de uno de los 
centros de enseñanza de mas prestigio 
y solera de nuestra ciudad se ha dejado 
escuchar por boca de su director, el 
hermano Fernando Ojeda, corazonista, 
a quien las excursiones en general y el 
fabuloso viaje a "Disney World’ en 
particular, le parecen estupendos, A 
nosotros también,

José Luis ERCILLA

9^* MIERCOLES* H DE SEPTIEMBRE DE 1974
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SE HA CASADO
LlSARDO DE FELIPE

n

n

n

ISARDO de Felipe, el querido compañero en las tareas 
informativas, se ha casado y su boda ha alcanzado ecos 

nacionales a través de las ondas, ya que "Radio Zaragoza" y 
la emisión "Hora veinticinco" difundieron ampliamente la 
noticia. El lunes, a las ocho de la tarde, en la'Basílica del 
Pilar, Lisardo contraía matrimonial enlace con la señorita 
María Pilar Sanmartín. Los contrayentes recibieron un 
telegrama de Su Santidad el Papa con los mejores deseos de 
felicidad. \

A la ceremonia asistieron destacadas personalidades de la 
vida zaragozana, que desearon al nuevo matrimonio toda 
clase de felicidad, deseo que desde estas páginas 
"ARAGO N/exprés" compartimos plenamente.

de '

n

CONCURSO OE PINTURA, 
DIBUJO Y FOTOGRAFIA 
DEPORT! VA

n n n
n n n n n

La Delegación Nacional de Educación Física y Deportes y 
la Federación Española de Deporte Universitario han 

convocado el IV concurso de pintura, dibujo y fotografía de 
tema deportivo, con varios e importantes premios, entre ellos 
de 25.000 y 15.000 pesetas.

También se anuncia un concurso de carteles para difundir 
los Campeonatos de España Universitarios de 1976, cuyo 
contenido puede ser temático o abstracto de tema deportivo. 
Cada aspirante al premio no podrá presentar más de tres 
obras.

Estos concursos resultan, sin duda, de sumo interés para 
los practicantes y amantes de la pintura, el dibujo y la 
fotografía. Las normas para participar en ellos pueden 
recogerse en la Federación del Deporte Universitario de 
Zaragoza, sita en la calle Isaac Peral número 3, entresuelo 
izquierda.

HACIA LA NORMALIDAD 
EN EL PIGNATELLI "

Desde ayer por la tarde el conflicto planteado en el 
Instituto Pignatelli ha entrado en una fase de solución. 

Los profesores no numerarios comprendieron el evidente 
perjuicio que se ocasionaba a los alumnos por el retraso en los 
exámenes, y el intenso trabajo que había recaído sobre los 
profesores numerarios, decidieron reconsiderar su actitud de 
negativa a celebrar los exámenes de septiembre.

En consecuencia todo hace suponer que hoy mismo 
aunque no se efectuaron exámenes, los profesores no 
numerarios están ya calificando.

EDUCACION PERMANENTE
DE ADULTOS

Desde hace siete años, la Universidad Laboral de 
Zaragoza, proporciona enseñanzas diversas, formando 

anualmente a más de dos mil jóvenes procedentes de toda 
España. Luego, en 1972, se iniciaron los cursos de formación 
profesional para trabajadores y desde el próximo mes de 
octubre se implantará la "educación permanente de adultos", 
que tiene por objeto el perfeccionamiento cultural y técnico 
de las personas -hombres y mujeres mayores de dieciseis 
años- y también facilitar la obtención de un título 
académico, expedido por el Ministerio de Educación y 
Ciencia, que estimule el perfeccionamiento social y su 
promoción dentro de la empresa.

A tal fin, la Dirección General de Promoción Social, con 
cargo al Fondo Nacional de Protección al Trabajo, convoca 
becas para poder obtener títulos de graduado escolar, 
certificado de estudios primarios, formación profesional de 
primer grado en la especialidad de auxiliar administrativo, 
oficial industrial, etc. También se impartira un curso de 
alfabetización.

GRAN GALA DE PROCLAMACION 
OE LA REINA BE LAS FIESTAS

C N la noche del sábado día 28 del actual mes de 
septiembre, se celebrará, en el Palacio de la Lonja, la 

tradicional fiesta de gala para la proclamación de la Reina de 
las Fiestas^ Georgina Sancho Teus y de sus damas de honor 
María Clara Calvo Burgos, Pilar Cuartero Ríos, Lourdes 
Horno Octavio, Conchita Montserrat Muñoz, Carmen 
Octavio Algar y Pilar Ramón y Cajal Agüeras.

Será servida una selecta cena, después de la cual quedará 
abierto el baile. La reserva de invitaciones, tanto para la cena, 
como para el acceso al baile, a partir de las once y media de la 
noche, pueden solicitarse hasta el próximo día 19 del actual, 
en las oficinas de la Comisión Municipal de Festejos, situadas 
en el edificio del Teatro Princpal, en horas de seis a ocho de 
la tarde.

Dada la gran demanda de invitaciones de una y otra clase, 
se encarece la más rápida reserva de las mismas, debido a las 
naturales limitaciones del local.

La noche de la proclamación es una especie de antesala de 
nuestras fiestas pilaristas que están ya, como aquel que dice, a 
la vuelta de la esquina.

EN EL PRINCIPAL NOS
DAN '‘LA ZURRA"

Noy inaugura su temporada escénica el Teatro Principal.
Y quiere hacerlo abriendo a la mejor sonrisa toda la boca 

de su escenario, con un chispeantísimo vodevi!, entre rosa y 
verde, cuyo sabor picante ya ha sido probado con exito de 
publico por diversas capitales europeas.

La función se titula "La Zurra" y es de esperar que esta 
"Zurra" pegue fuerte en Zaragoza, y ma$ sabiendo que vamos 
a recibirla de las manos expertas del veterano Pepe Calvo; y 
de las manos que acarician de la inimitable Lili Murati, de la 
que podrfamos decir que tiene su casa en Zaragoza en el 
Teatro Principal, y de las manos aviesas y volanderas de 
Simon ísimo Cabido, aquel "cara" de la Tele que protagonizó 
unos episodios televisivos que asombraron a todos y que 
nadie ha vuelto a repetir. Y para que nos resulte aún más 
delicioso "La Zurra" que nos aguarda en el Principal, 
consignemos los nombres de Mercedes Barranco y la de esa 
"escultura de carne" de Marta Padovan, que parece arrancada 
de la pasarela frivola de la mejor revista, pero en actriz.

n n n
n 
n n n n n TI n n n n n n n
n n 
n n n n n n 
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n
Asf pues la temporada en el Principal se inaugura con un 

espumante espectáculo que sólo pretende hacer pasar al 
espectador un delicioso día de teatro divertido. Allí 
estaremos dispuesto a recibir "La Zurra".

n

n n
Ü

COLOR 
F ÁOfiKAl

“ARAGON/exprés” con la colaboración técnica de VIAJES 
ESPATUR, S. a., le ofrece la oportunidad de premiar a sus 
hijos convirtiendo en realidad sus sueños

DISNEY WORLD
LA MARAVILLA DEL FAMOSO WALT DISNEY

“ARAGON/exprés” con la colaboración técnica de
VI AJES ESPATUR, S. A., ló convierte en realidad con

MUNDl COLOR IBERIA
INFORMESE EN;

Agencias de Vlajes Grupo A.Ti'tulo 253 G. A.T. 253

San Juan de la Cruz, 26 - Teléfono 258000

UNA AGENCIA DE VIAJES NACIDA EN ZARAGOZA

MERENDERO

LA CASILLA

ABIERTO desde 
12 mediodía a 
2,30 madrugada

37 77 12

FOTOGRAFIA Y CINE
NliEVO (><-a.si('>ti. l)ia(M>.sitiva.s 

películas, con rfc.cifjn <le 
(! iaposiliva.s a partir de 
negativo, hlaiKo y negro, 
a color. ( 'alatayud, .3.

Lea siempre

AflABM I
No le defraudara'

Ù 
y

ü 
y 
ü

n
n n n n 
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ESCUELA UNIVERSITARIA» 
ESTUDIOS EMPRESARtAEEF

En la Escuela Universitaria de Estudios Empresariales de
Zaragoza y ante el curso 1974-75 está abierta hasta el 30

del actual mes de septiembre la matrícula oficial de las
enseñanzas siguientes: Grado Pericial, Grado Profesional, 
Enseñanza de Auxiliares Mercantiles y Estudios 
Empresariales. Los que soliciten matrícula gratuita o reducida 
o tengan derechos a la misma, formularán la correspondiente 
petición hasta el 20 del actual en impresos que se les 
facilitarán en,las oficinas del Centro, los detalles de esta 
convocatoria se hallan expuestos en el tablón de edictos de la 
Escuela.

EN LA BUSQUEDA DE 
LOS SERENOS

''t.

T ODOS en alguna noche necesitamos del sereno. El 
■ regreso al hogar por la noche es una necesidad que 

últimamente se está imponiendo debido a que durante el día 
no podemos tomar el tradicional café con los amigos. Un 
descuido lo tiene cualquiera y si al hecho de regresar tarde a 
dormir le añadimos el de habernos olvidado la llave del portal 
en vete a saber que sitio, la necesidad del sereno es inminente.

Lo que a menudo suele ocurrir es que las clásicas palmas 
no dan resultado y hay que ir en su busca, ¿donde estará?. 
Quizás nos vayamos siguiendo sin darnos cuenta, ¿por qué 
cada vigilante no tiene un sitio en donde poder esperarle 
sabiendo que cada quince o veinte minutos pasa por allí? 
Nos ahorraríamos mucho tiempo y si se trata de un lugar 
resguardado mejor.

De momento ¿podían servir como punto de referencia las 
cabinas de teléfonos? .

n
n n n
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CARTELERA
T B A T « O 8

PRINCIPAL. — Hop, preeea- 
tacàôn CompaAia Pepe Cal
vo, «ôn UU MuraU y Matta 
Paduan. T15 y 11. Bstréno: 
«La nurra», de Jean de Le- 
trai, con: Mercedes -Barran
co y àlmôn Cabido, il Uta 
gran éxito cómlooll (Mayo
res W.

CINES DE ESTRENO 
ACTUALIDADES. - 5 tarie. 

(Todos «públicos). Tita *lin 
en él laro de los libáronos. 

Dibujos animados. -7 - 9 - Jl. 
(Maje 14 y menores acom- 
afiados). ...T despné^ le 

marón el nu^niflco. Te- 
" ronce HIU.

ARGENSOLA.—«-7->-lL (To
dos púbUdos). 3.* semana; 
La espada da El Zorro. 
George Ardissotar >JAck 
Stuart

AVENIDA. — B-7-9-1L (Mayo
res 18). Primavera en ótelo. 
WHUan Holden. Kay Lans. 
Film de Clint Eastwood. 

COLISEO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Sex o no sex. Gar
men Sevilla. José Sacristan. 

COSO.—4’45-7'30 y 10'30. (Ma
yores de 14 años y me noies 
acompafiados). Los cnatre Ji
netes del Apocalipsis. Tech-, 
nlcolor. Glenn Ford, Ingrid 
Thulin. 

dorado. — 8-7-9-11. (Ma
yores 14 y menores acompa- 
fiados). La pantera rosa. Da
vid Niven. Peter. Sellers. 
Clapdia Cardinale.

FLETA.—5-7-9-11. (Todos 'pú
blicos). 2? semana: Recuer
dos del futuro y regreso a 
las estrellas. Todd-áo Co
lor - Estereofónloo.

gota. — 5-7-9-11: (May. is). 
Bananas. Woody Allen, IjOuI- 
se Lasser.

MOLA. — 4’45 tarde.* (Todos 
'públicos).- Alicia en el pais 
da.la* maravillas. Walt Dis
ney. 7-9’15-11’15. (May- W- 
El atentado. Jean .Louis Tí- 
rintignant, Jean Sebergt

PALACTO. — 5-7^11. (Mayo
res 18). A* semana: El Don 
ha muerto. Anthony Quinta. 
Butaca: SO peSetas.

PALAFOX. — 5-7^8^11. (To
dos públloós). .,.¥ <! tas. nos 
stafa^mos. East mMncopir. 
Terence au. Bud Spencer.

RIOL — 5-7-9-11. (Blay. U). 
2.* semana:, Señora deetor. 

‘ Eastmancolor. Una Mocgani 
JoséSacrlstán.

VICTORIA. — 1-7-9-11. (Ma
yores 18).' La casa de las 
muertas vivientes. Cinemas
cope - Eastmancolor. José

Antbnlo Amor.Daniela Glor- 
dana

CINES DE ARTE T ENSAYO 
ELISEOS. — 5-’7-9-ll. /Mayo

res 18). 16.* semana: Cuerno 
de cabra. Un film ie Me- 
thody Andonov, con Ka»ia 
Paskaleva, Anton Jonchev. •
CINES DE REESTRENO 

ARLEQUIN. — 5-7-9-11. » To
dos públicos). Pero..., len 
yué pato vivimos! Oinemas- 

-tope - Eastmancolor. Mano
lo Escobar, Conchita Velase?.

DÜX. — 5-7-9-11? (Todos pú
blicos). Los hermanos Maix 
sn el Oeste. Chico, Oájucho 
y Harpo Marx. , 

GRAN VIA. - 5-7-9-U; (Ma
yores 18). 2.* semana.* La 
chica del Molino Rojo. Cme- 
mascope-Eastmancolor.. Ma
risol. Renaud Verley 

LATINO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 14 y menores acompafta- 

'dps). Duelo de titanes. Qurt 
Lancaster, Kirk Douglas. 

MADRID.—SALA 1: 5-/-9-11 
(May. 14). Mi nombre es... 
Nin^o. Cinemascope-Tech
nicolor.. Terence HUI, Henry 
Fonda. * ' ' 
SALA « 3: 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Los cuatro d«îdoa de 
la furia. Cinemascope-fiaît-,« 
mançolor. Meng ^i. « -ai 
Nam ■ ’ 

NORTE. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Matar o no matar, 
éste íes el problema. Vlcent 
Price, Diana Rigg. • 

OLIVER, -r 5-7-9-11. (iMay-í- 
res 18). La venganza de la 
momia. Paul Naschy, Helga 
Line.

PARIS.—6-7-9-11. (Todos pu
blicos)» El resentido. Tech- 
nicjolpr. Charles Bronsen, 
1^ J. Cobb.

PAIJ. — Cerrado por rsform?..s 
RIALTO.^ — 5-7-9-n, (Mayo

res 18). No es nada, mamá,.. 
Sólo un Juego. David Hem
mings, Alida Valli.

BOXY.- — 5-7-9-IL (Todos 
púbUcos). 'Tiempos moder
nos. Charles Chaplin. Pau
lette (joddard.

SALAMANCA.—5-7-9-11. ( To
dos públicos). EI magnifico 
gladiador. Mark Forrest, Ma- 
T1IÚ Tolo.

VENEÇIA. — 5-7-9-lí. (Todos 
públicos). Barril de pólvora. 
Rod Taylor, Denis Cole.

PALACIO' DE HIELO
EL IBON. — Precios especia

les. Abonos. Matinal 11 a 
1’30.-Tarde desde las 6, con
tinua hasta la 1 de la .na- 
drugada. Cafetería Fonnigal 
Hielo. Servicio de barra y 
platos Combinados.

iTôs^ 
¡estrenos^

Director: Clint Eastwood. 
Fotografía en color.
Intérpretes: William Holden y Kay 

Lenz.

Ya en unas entrevistas, Clint 
Eastwood dijo que no le gustaba la 
violencia (lo que - nunca me he 
explicado a juzgar las películas que 
viene interpretando). Ahora nos flega 
como director (creo que es la tercera 
película que vemos de 
Eastwood-director), y nos cuenta una 
especie de love-story generacional: un 
señor mayor vive una poética 
aventura amorosa con una jovencita 
que se enamora de él perdidamente. 

Sus diferentes modos de ver la 
vida (el hombre madi/ro que ve las 
cosas desde un punto de vista realista 
frente a la muchacha que todo lo ve

Teatro PRINCIPAL
SOT 

Tarde 715 - Noche 11

COMPAÑIA

PEPE CALVO
con 

Lili Murati 
y 

Marta Padovan
en él ESTRENO 

LA ZURRA 
de JEAN DE LETRAZ 

adaptación de 
RUIZ DE FUNEZ

con

Mercedes Barranco 
y 

Simón Cabido
liUNA ZURRA Y.„ 

SUS CONSECUENCIAS!!
¡ ¡UN GRAN -EXITO 

COMICO!!
(Mayores de 18 años)

AVENIDA ■'PRIMAVERA EN OTOÑO"
de color de rosa), son la base de la 
película, que enfrenta estos dos 
mundos a base de un trabajo diélogo 
Ideológico-sentimental, plasmado en 
unas —imágenes más o menos 
poéticas y convencionales. Todo ello 
localizado en una sociedad 
ñorteamericana que da oportunidad a 
dar los consiguientes latiguillos 
crítico-sociales.

“CUERNO DE CABRA”
LA PELICULA QUE BATE TODOS 
LOS RECORDS DE PERMANENCIA 

EN UN MISMO LOCAL

16.® SEMANA EN

ELISEOS
CINE Of ARTE Y ENSAYO
5-7-9-11 (Mayores de 18 aAos)

TEXTOS EG.B.
Para el próximo curso 74 - 75 disponemos de los LIBROS DE 
TEXTO que Vd. precise para el colegio de sus hijos ÿ del ma
terial de paoelería complementario.

un GENERAL
AVDA. INDEPENDECIA,22 
TE LEVONOS 22 44 83 y 23 50 96

Librería General Universitaria
GIMENEZ SOLER, 7 -:- TELEFONO 2561 27 
(Junto Ciudad Universitaria)

PAGO APLAZADO EN DOCE MENSUALIDADES

Lffs personajes de Clint Eastwod 
se mueven de una forma desordena, 
sin justificar rñuchas ocasiones su 
comportameintos, pero con los 
alicientes necesarios como para que la 
película se salve gracias a que las 
cosas no caen en el melodrama 
facllónt

A. S. M.

SALA ESPECIAÜ

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCIONES 
ZARAGOZA

Hov abierto de 6 a 24 horas

PISCINAS de 10 a 21 horas
Autobuses desde Piaza Diego Velazquez

PAGO-PAGO POLtNESIAN - BAR

Disfrute Vd. de su bebida éxotica o tradicional en las noche de 
P.AGO-PAGO. Doctor Cerrada, 30.

CANCELA GRAWER CLUB

PROGRAMAS
ASTORGA'S PARSIFAL

“LA CANCEL.4 
MUSICAL”, Rovo, 
:í11250.

de oro
5. Teléfono Cómodo personal y diferente. CZ 

Moncayo, CASETAS

. PRIMERA CADENA

2,00.—Carta de ajuste; 2,15.— 
Apertura y ^presentación ; 2,17.— 
Avance informativo: ■2,24.—'' 
Panorama: 3,00.— Telediarlo: 3,35.— 
Tele-revista; 4,15.— Despedida y 
cierre; 7,30.— Carta da ajuste; 7,45.— 
Apertura y presentación; 7,46.— 
Avança informativo: 7,50.— Dibujos 
animados; 8,30.— Novela: 9,00.— 
Sucede espacio Informativo; 9,25.— 
Vuelta ciclista a Cataluña: 9,30.— 
Telediarlo; 10,00.— Silencio, 
estrenamos ‘.‘Capítulo XV”: 10,40.— 
Los Atrevidos, ‘‘El disfraz de la 
noche”; 11,45.—Telediarlo: 11,55.— 
Un momento, por favor; 12,00.— • 
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Cena con espectáculo, show 
internacional todas las noches, 
excepto festivos. Buiei ameno de 
10,30 a 3,15.

LIVERPOOL 
DISCOTHEOUE

PACIFICO

y 1 estivos a

Exclusivo para novi^, con nuevo 
sonido y música de artualidad. 
Sesión 6 a 10. Tdétono 211137..

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado ( fiesta de noche 
gara matrimonios jóvenes, 

onsumisiem incluida. Sábados y 
Festivos, tarde, fiesta joven. 

' Teléfono 25'5184.

IGUANA

GALLERY 2

Si busca trancpiilidad y reservado 
amláentr.. tenemos lo que Vc^ 
desea. L i ñ á n, 8 ( d et r a s 
Teletónica.tS. Vicente Paul). 
Teléfono 291166.

Abierto solo vísperas ;
las 6 de la tarde. NUEVA 
DIRECCION, LIBERPOOL. 
• ¡Vuelve alegre, con vida! ! . 
(lamino de las Torres, 96.

Reunión y juventud, en un 
amláente distinto. Recientemente 
mauFurado, en San Juan de la 
(!ruz, 28.

Juventud,^ ritmos, diversion. 
Precios jóvenes. C/. Mache 
Vedrtina, 11. Teléfono 217052

SENECA
Nueva dirección. I odos losqiae a 
las 6,30 de la tarden "BUSQUE 
LA DlFERENaA”.

7,45.— Carta d© ajuste; fc,15.— 
Presentación y avances; 8,16.— 
Documental: 8,30.— L.os Picapiedra; 
^•OO.— Para los amantes de... Mina: 
10,00.— Telediarlo 2: .10,30.- 
Docum.ental; 11,.30.— Hoy hablamos 
Oe... i_a generación del 98"; 12,00.— 
Ultima imagen.

EL PAPAGAYO' CHARLESTON 
AÑOS 20

STORK•CLUB
1800

despi es de si bod\,baii±: 
E.^ CH.XKLES rO.\. Dirección y 
Telefono 893014.

Parejas. Ambiente. (Renovado. 
.NLE\ A DECORACION. Centro 
Ciudad. Tel 214804. • •

La música más rataosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
interna^onal. Cavia, 10.

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Telefono 
214856.
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SE REPETIRA
CON BREITNER

LA HISTORIA
DE «DIDI»?

CELOS impacientes zaragocistas: Me

Ab/ 
DI

Queridos
parece un tanto exagerado que, después de

PROFESJONALES
W P N 1958, nada más terminar el campeonato
ZZ C mundial de fútbol, el Real Madrid contrató los "noplante
45 al i..n=.dnr hradipño Waldir Pereira "Oidí". oue « * la que se pleg

Una de ellas, dirigida por Alfredo Di Stefano y
los "rioplanteses” que tenía como saretiles y a

al jugador brasileño Waldir Pereira 'Tlidí", que la que se plegaron Puskas y Kopa. Pero a *3 que

había sido el mejor jugador del mundal de 
Suecia y una de las piezas claves en el triunfo 
final de Brasil. •

El equipo madrileño no contrato a ningún 
jugador que hubiera intervenido en los 
mundiales de 1962,66 y 70, pero al t/rmino del 
último certamen máximo del fútbol, disputado 
en Alemania entre el 13 de junio y 7 de julio, 
respectivamente, adquirió los servicios del 
germano Paul Breitner, considerado uno dé los 
mejores hombres del "WM 74"'y pieza clave en 
la final de la selección dirigida por Helmüt 
Scfwen.

DIDI Y SU "FRACASO"

Los hinchas del Real Madrid esperan mucho 
de Paul Breitner, el "abisinio" como ya le 
llaman, para la marcha triunfal del Real Madrid.

.Creen que el "maoista", otro de los adjetivos con 
que se le conoce, puede ser el que acabe con la 
irregularidad del equipo y ser "la divina 
pomada" que haga volver al club por sus fueros.

De Didí también espraban muchos los 
directivos e hinchas del Real Madrid. Estaba 
entonces el cuadro del Bernabeu cargado de 
"estrellas" futbolísticas, como eran los Di 
Stefano, Rogelio Dominguez, Ferenc Puskas 
que incorporo*casi a la par que el Brasileño, 
Rial, Santamaría, Kopa y otro. Con el brasileño 
en sus filas, creían que iban a hacer el gràn 
equipo. Mejor dicho, hacer más fuerte aún el 
gran equipo que eran entonces los que se 
habían proclamado cinco veces consecutivas 
campeones de Copa de Europa. Pero, Didi 
"fracasó".

"Fracasé" pese a la gran clase que tenía el 
interior de enlace de» la selección nacional 
brasileña. Pero el fracaso no estuvo en él. Lo 
hicieron fracasar los celos de otros compañeros. 
Por que los celos, son malos siempre. Incluso eh 
el fútbol. En el Real Madrid, había camarillas.

no se plegó Didí. No solo "fracasó", sino que
aburrido, tuvo que dejar el club.

¿PASARA IGUAL CON BREITNER?

¿Pasara igual con Breitnei Esta pregunta se 
la hacen muchos. Se la hace ios que conocen las 
interioridades del Real Madrid, con una 
camarilla interior que es la que imanda o 
mandaba en el equipo, mucho peor y mas 
peligrosa que la de Di Stefano y sus 
"rioplanteses", porque el equipo que dirige 
Santiago Bernabeu, est/mas deteriorado y con 
muchos "vicios" de orden interno, que salen 
más a la luz pública, porque al no obtener los 
óxitosile otros tiempos, se ven más.

La camarilla que manda ahora, tiene, aunque 
parezca mentira-por su temporada sin éxito "al ♦ 
alemán", que es como llaman familiarmente los 
jugadores del Real Madrid a Gunter Netzer. Y 
este se sabe que no "siente devoción" hacia 
Paul Breitner, aunque la disimulen 
exteriormente ambos„porque "el maoista" fue. 
uno de los que se alinearon" en el bando de - 
"Beckemabuer" y "sus bavaros", para hacer el ) 
"boicot" a Netzer dentro de la selección 
nacional alemana, que no sólo supuso la no 
alineación del "numero diez", sino que a causa 
del vacio que le hicieron, perdió unos buenos 
contratos publicitarios.

Y Netzer, puede convertirse, en el Real 
Madrid, en el verdugo" de Paul Breitner. 
Aunque los tiempos han cambiado y ahora, en 
el Real Madrid, hay un entrenador, Miljan 
Miljanic, que no sólo tiene plenos poderes de la 
directiva madridista, sino que tiene, por el 
momento, autoridad sobre los jugadores. Y 
sobre esa "camarilla" de ellos que mandaba en 
el equipo.

iRHinsHnllHlllnlHiniillnnnllllHHnlIllnïHHlHtsjlIiitlSInviflIlHlilïilllllÎIH.»

Por Carlos JIMENEZ 

(Fiel-Servicios Especiales de Efe).

¿QUIEN FALLA AQUI?

Eñ Gijón algo falló. 
Muchos mas de lo que 
parece. Pero resulta que 
los hombres de atrds 
cumplieron mejor que los 
de avanzadilla, los que 
estuvieron desapro
vechando las muchas 
oportunidades que dieron 
los medios y defensas del 
equipo asturiano.

Los gijoneses 
empeñados en fallar y mas 
fallar. Y los zaragocistas, 
en la delqnterd, y en la 
media, en el centro del

campo, empeñados e.n lo 
mismo.

Después de tantos 
fallos, no sabemos a quien 
culpar. ¿A mucnos o a 
pocos? ¿A todos o a 
ninguno ?

Pero algo ha fallado. ¡Y 
mucho!

i Qu ien? ¿ Qu ienes ? 
. ¿Qpé?

“TRATAREMOS DE 
ARREGLARLO EN 
PORTUGAL”

Sana frase llena de 
loable propósito la de

'*Carriega’. Trataremos de 
arreglarlo en Portugal.

' Y puede ser que alli los 
mozos zaragocistas 
mantengan firme, 
invulnerable la portoria de 
¿Irazusta? ¿Nieves?

Por cierto que el 
asturiano se quedó en él 
banquillo en Gijón. Y se le 
pudo ver triste. ¡Muy 
triste! .

No le valieron las 
buenas actuacines contra 
el Santos y partidos de 
pre temporada. Y es que 
Irazusta, tampoco anda 
maL Pero Nieves, el
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lo de Gijón, donde el Zaragoza llegó convertid 
en ambulancia, muchos hayáis empezado a 
romper los carnets como descosidos, diciendo 
que os divorciáis del equipo, por un año por 
aquello de lo amargo que ha sido el primer sorboj 
con dos burbujas de sidra desfavorable.

No es para tanto^ chicos. Creo, en pura lógica.aió’' 
aún le quedan al Zaragoza unos cuantos partidosfW lo I* 
para recuperarse, pues si mi calendario no falla.|U^ 1® 
para que la Liga acabe aún faltan por jugarimpeza € 
treinta y seis partidos, en los que el Zaragoza)! Stéfar 
podría perder, si todo sale mal, setenta y dos»ra acah 
punto más. ¡écnicos,

Además, si todos rompéis el carnet tanjl^t^ho d 
pronto, ¿como vais a tener acceso a La ¡Disco 
Romareda para enseñarle el pañuelo a Zalba, ol^ndno 
gritarle a Carriega que se vaya? Me parece^lecesito 
estupendo que seáis malos, para lo que siemprejradas d 
me tendréis, pero me chincha que seáis tontos ímpezar. 
Nada de romper carnets, amigos socios.» Estanuy mal 
temporada debe de ser sonada y os necesito en e[áento en 
campo, a todos, para gritar. Si sale Violeta tenebPensar qi 
que gritarle a la primera retención y si no sale,tiene que 
entonces tenéis que chillarle al responsable deayudáis
que no salga. marchar

Me penso divertir mucho este año que ha del Creo < 
ser el de las vacas tísicas, lleno deferidos 
directivas fantasrragóricas dando codazos de tan pron 
sábana para llegar al palco y con fallo^herviso
clamorosos —eso espero— de todas las líneas delconírarií 
equipo. Por ello me parece una estupidez que para qu 
desertéis tan pronto. Hay que aguantar el tipo, antidepo 
hay que afinar el orfeón de voces corales. Daro* vosotros, 
cuenta de que si entre todos nó hacemos loRomarec 
posible, el Zaragoza no podrá descender a lawursal 
Segunda División y no veremos hecho realidad 
ese sueño municipal de la reducción del Campo 
de La Romareda, por el que tanto suspiramos.

Es más, yo os sugeriría que, para el partido 
televisado contra el Valencia, cundieran en las 
gradas las pancartas como estas*. ¡Más dinero 
para los tres! “Rico y Castany también tienen 
familias. ¡Aumentémosles las fidias! ”. “¡No 
hay razÍMi para que cobre menos Magallón que
Arrúa!
menos ricos en el palco presidencial! Con 
estas muestras de disconformidad zaragocista, 
escritas en las pancartas y vistas desde el 
televisor, España entera sabría lo mal pagados 
que están los millonarios de nuestro equipo.

¡Más millonarios en el campo y

UN DELANTERO 
CENTRO AL CAER

— ¿Sabe usted que hay 
un gran delantero centro 
“al caer”?

—Serápor que le hayan 
puesto la zancadilla y 
caerá en el área contraria a

solicitado según decútn por 
los primeros clubs de 
España, quedándose en el 
banquillo de buenas a 
primGfo^ ha sorprendido a 
muchos, empezando por el 
propio interesado.

No obstante, creemos 
que en Portugal se pueden 
(arreglar las cosas. ¿O no?.

la de su equipo.
—Que no, que no.
-¿Que no viene 

delantero centro?
— Que st, que st.

el

— ¿Quien es el que 
viene?

—Lo va usted a saber 
muy pronto. Pero que 
viene un delantero centro, 
no le quepa la menor

—Entonces Diarte, 
y Galdós, que fuero'-t' 
fie hados con esa idul 
principal, ¿no sirven 
ese sitio ¿pues 
estábamos “locos” con “b 
lobo”?

—Por lo visto, no. ' 
frente al Valencia habft 
que tener un ariete que ’*’’ 
haga revivir vte]V¡ 
recuerdos, pero que 
representante de la “Funi
española”.

¿Caerá ti
Valencia? ¿No caerá? „ í

Apuesto por “El 
¡Vuelve a marcar gole¡^ 
los tuyos,' muchacho! 
lo contrario no te va « 
valer ¡ni Rodriguez de »
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VIAJE A LONDRES
INVITADO POR

de la mano de la 
«Agencia de viajes ESPATUR» 
UNA AGENCIA NACIDA EN ZARAGOZA

ica aión única por-la que solo rinden de acuerdo 
dogíOfi lo poquísimo que cobran^*^ y más, sabiendo 
lla.iuf 1® futbolista es taR* corta que
igarimpeza en su edad juvenil, como en los casos de íH 
oza)i Stéfano, Muñoz, Carríega, y tantos otros, h 
doswra acabar, de ancianos, en el banquillo de los g 

iécnicos, cobrando primas dobles y sin el 
retención, los pobres.

Lj ¡Disconformes zaragocistas, no me hagáis el g 
I oliandno de romper esos carnets tan pronto! . íi: 
eceiíecesito enteras vuestras iras para encender las 
pre'radas durante la temporada que acaba de g 
to5 ¡mpezar. Si os apagáis tan pronto, esto puede ir ' S 
istanuy mal, e incluso el Zaragoza podría marcha g 
1 endentó en popa que es lo que se trata de evitar. 
ieL«Pensar que este año, el peor jugado del equipo g 
ale,tiene que ^r el número doce y si vosotros no me 
deayudáis a incordiar desde la grada, esto va a 

marchar muy bien. 3
del Creo que os he mentalizado adecuadamente, 
dejueridos chupadores de llama. No os deshinchéis 
dftan pronto. Chillarle al equipo de salida. Poner g 

llohervisos a los jugadores cuando pasen al g 
delconírario y aplaudir las bonitas jugadas del rival, 5 
pie para que así nadie pueda esgrimir vuestra 
po, antide por tividad. Vamos a ver, si entre todos 3 
ro*vosotros, consigo lo que yo quiero: que sea La 
loRomareda, durante la temporada, la mejor 3 
la nrursal de los infiernos de vuestro H

LUCIFER I

A QUI, en esta bendita tierra aragonesa, solemos ser 
extremistas por naturaleza, detalle que nos complace 

demostrar en todo momenta y circunstancia, cual si se 
tratase de alguna gracia especial. Hace unos dtas,^ muy 
pocos, todo el n^undo pensaba que ganar en Gijón era la 
cosa más sencilla del mundo que nuestro Zaragoza, el no 
va más en la anterior campaña, tenia la obligación 
ineludible de puntuar en “El Molinón”, precisamente 
porque el aficionado consideraba al conjunto blanqúillo 
muy superior en todos los aspectos; que al Vitoria de 
Setúbal, con quien nos enfrentamos esta noche, ibámos 
a eliminarlo casi casi sin bajar del autobús.

Pero resulta que perdimos en Gijón frente al Sporting, 
como perderán tantos otros equipos y ya observamos un 
desmoronamiento colectivo en las tertulias, un ambiente 
tan derrotista como injustificado y una forma de enfocar 
la situación que de ninguna manera entendemos. Cierto 
es que un timbrazo de alarma tampoco está de más, 
pensando desde luego en la floja actuación zaragocista, 
no en el resultado adverso. Debe preocuparnos, ante 
todo y sobre todo mantener la unidad de bloque que 
genero los éxitos en la anterior campaña, desvirtuar con 
fundamento los rumores que presagian mar de fondo en 
la plantilla y que trascienden al aficionado, prepararnos 
debidamente para defender nuestra causa común cada 
cual desde su puesto de combate, no dando pie al 
“partido de la oposición” para que pueda perjudicarnos 
con su labor de zapa.

¡Por favor, que" todavía no ha pasado nada! Se ha 
perdido eh Gijón y también se puede perder en Portugal, 
aunque en este último casi siempre queda el partido de 
vuelta para enmendar posibles yerros, que ni siquiera 
pasó por nuestra imaginación el que puedan ser 
definitivos en el global de la eliminatoria. Lo importante, 
siempre de acuerdo con opiniones particularísimas, se 
centra en esperar al Valencia con moral de victoria y el 
equipo ya...en la rampa ascendente, formanto todos en 
torno a nuestro club bloque" sólido y sin fisuras de 
verdad antenazantes, pensando solo en que contamos 
con la misma plantilla de la anterior campaña y en que 
no existen “cocos” en la división de los. privilegiados.

Esta noche en Setúbal debe iniciar el Zaragoza el 
camino de su recuperación, el retorno a su Itnea habitual 
de rendimiento y calidad reconocidas, la demostración 
palpable de que no hay brujas en el seno de la plantilla, 
como también de que se encuentra en situación de 
codearse con los grandes de España en igualdad de 
condiciones. Se ha perdido en Gqón y se ha jugado mal, 

• pero no ha llegaro el momento todavía'y ojalá que no 
llegue, de lanzar el S.O.S. ni de usar el teléfono rojo. Asi 
lo entendemos.

El otoño en Londres es maravilloso. La 
metrópoli se enciende en luces de colores y todo 
en ella es de un llameante atractivo.

•

Par^,esa temporada hemos preparado un viaje para dos 
personas, de la mano de la prestigiosa Agencia "E^patur", 
al que pueden aspirar todos bs lectores de los dos 
periódicos. Basta para ello que recorten y envíen 
cumplimentando el cupón correspondiente. Cada lector 
puede enviar todos los cupones que desee sfeihpre que 
sean en sobre distinto y poniendó en el mismo la 
indicación "Viaje a Londres".

El sorteo, como todos, se efectuará ante notario por 
simple extracción de un sobre.

* La D irección se reserva la facultad de resolver 
cualquier incidencia que pudiera producirse.

La admisión de boletos quedará cerrada el 30 de 
septiembre.

«ARAGON/exprés» y
«ZARAGOZA DEPORTIVA» 

con «ESPATUR»
le brindan la gran 'oportunidad de conooer 
gratuitamente Londres, con motivo del viaje a 
‘‘Disney World’’ que organizan 
“ARAGON/exprés” y “Zaragoza Deportiva” con 
el asesoramiento técnico de “Viajes Espatur” y 
dentro del programa “Mundicolor Iberia”.

Don......... ........................................... :...........................

domiciliado en................................. ..............................

calle...........................................................núm..............

desea participar en el sorteo del viaje a Londres 
para dos personas.

\........................... de...................... . de 1974

E. PEYRONA
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ASI ES «FURU» EL
ADVERSARIO DE PERICO
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Hemos comenzado la cuenta atras del combate de Perico para el campeonato 
del mundo. Faltan diez días mal contados, para que “El pasmo aragonés” en 
versión boxfstica, mida su fuerza y habilidad en un ring romano con un púgil 

japonés.
Un adversario de cuidado, puesto que se trata de un boxeador que lleva la 

friolera de cuatro años ocupando los primeros lugares del “ranguin mundial._En la 
actualidad, había sido nombrado aspirante oficial al título mundial que obstentaba el 
italiano Arcari Y que por dificultades de peso, al menos eso se dice oficialmente 
acaba de abandonarlo oficialmente. Esta decisión de dejar el título vacante ha dado 
opción a Perico a medir sus fuerza, habilidad y destreza en el oficio con el oriental 
Lión Furu.

Mal enemigo. Veintisiete años. Una edad con todas las ventajas de su experiencia 
y sin acusar todavía los defectos de la fortaleza física en declive. Ultimamente, de su 
paso por Europa, se le conocen tres combates librados con los mejores hombres del 
continente. Dos ganó antes del límite. El tercero lo perdió a los puntos, dicen que 
injustamente. Vayan ustedes a saber. En todo caso, esta derrota mas o menos real, 
del próximo contrincante de Perico, evidencia su vulnerabilidad.

Lo que está fuera de toda duda es que “Furu” es un terrible pegador en corto, 
una tajador nato. Sobre todo en el cuerpo a cuerpo. Que es precisamente la 
modalidad que más arcos le hace Perico. Pero que precisamente por no ser su fuerte, 
tiene una gran habilidad en soslayarla.

Parece ser que el triunfador en día 21 será aquel que logre inponer su ley al 
contrario. Si el “Furu”, ese, que dice Perico, consigue que impere su táctica 
preferida, malo, /palo para nosotros. Por el contrario, si Perico con su característica 
habilidad sortea íos mazazos japoneses y caza al “Hiroito” con uno de sus “suvings, 
característicos, “campeón habemus”

Claro que será fundamentalmente para conseguirlo que Perico aproveche bien 
estos días que le quedan para su puesta a punto. Ya que no queda tiempo de que 
sea total, que al menos, se acerque todo lo posible. De él depende exclusivamente.

Por supuesto que es la prueba más dura, con mucho, que afronta Perico en su 
carrera. Difiere dificilísima per® no imposible. Y como hemos dicho otras veces de la 
genialidad de Perico cabe esperar lo más'inverosimil «todo es posible en Perico!

Antonio SARRIA

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
de la I. CRIDAD de ZARAGOZA
En el Boletín Oficial del Estado número 204 de fecha 

26 de Agosto del año 1974, se publica anuncio de 
convocatoria de subasta para contratar el proyecto de 
jardines y obras complementarias del Corral de la Leña

Los antecedentes de esta subasta se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaria 
General, durante el plazo de veinte días hábiles, a partir 
del siguiente ai de la publicación arriba mencionada, 
admitiéndpse proposiciones para tomar parte en la 
subasta én la citada oficina, hasta las trece horae del día 
18-9-74.

Lo que se hace público para general conocimiento
I.C. Zaragoza, 3 de Septiembre de 1974.

SECRETARIO GENERAL:

XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

SOLDADURA MODERNA

FELIX MARUGAN
- - - - - - - - - - - M A R F E L-

LAGASCA, 17 TELEFONOS: 220150 y,2?94?3

LEA NUNCA LE 
DEFRAUDARA
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dramaturgo... yunespía. Durante lal 
Guerra Mundial fue uno de los miembro 
del servicio de Información Militar des 
País, porque a los aliados occidentalesli

II

DE VEBDAD EÎN LA 1 GLEKRzK MUNDIAL, EN ItUSIA.EUE ESPIA

dejan ganar por 
hablaron, pero

poco dicen al común de los oyentes. 
Maugham, también era uno de esos que se

el idioma que primero' 
con ventaja para sus

exclusivo

UramlES 
umams 
íe miEstro 

SISID Maugham en su 
(Foto Efe Fiel)

w J

g £

finca de la Riviera, en St. Jean Cap Ferrât, contemplando sus pájaros, t«nta a la sazón 91 años

»
E cumple este año el centenario del 
escrito Somerset Maugham las dos 
palabras son apellidos porque su nombre 
de pila era William, escritor del que 

cualquier aficionado a leer novelas 
—narraciones decía él de sus obras— habrá 
tenido numerosas ocasiones de deleitarse 
con la fabulosa descripción de ambientes 
y personas que sabe hacer este escritor, de 
nacionalidad ingesa, pero que pasó sus 
diez primeros años en París, donde nació 
el 25 de enero de 1874. Muchos sostienen 
que el lugar de nacimiento casi "imprime 
carácter', que deja algo de su manera de 
ser, aunque se abandone a poco de nacer. 
Por eso, la primera nota que hay que 
apuntarle a Somerset Maugham es que fué 
un parisiense, aunque con sangre 
británica. Esos diez años que vivió en 
París fueron los suficientes para que el 
escritor siempre se sintiera orgulloso de su 
ciudad natal, de haber nacido en París y 
también para que diera un cierto giro a la 
manera de escribir de los ingleses y 
escribiera con la claridad aprendida en la

regularidad ejemplar de la construcción 
francesa, aquí un caso singular, porque la 
bella construcción de los que escriben 
bien en francés, o de los que escriben 
in^és, que se cuela por todas partes,.,unas 
veces por ridículo modernismo, otras por 
el escaso cuidado con los padres de la 
patria y de la lengua, y muchos también 
de los periodistas, siempre dispuestos a 
ahorrarse el esfuerzo de buscar la palabra 
española que sustituya a la extranjera, 
espúrea, importada pagando (de socaire) 
un alto precio por la patente ya que vienen 
acompañadas siempre de cosas contantes y 
sonantes, que dinero también contante 
nos cuentan. En torno al mundo, 
del disco, por ejemplo, la cosa ha llegado 
ya a ser, desconcertante, en las 
denominaciones y en su importación 'en 
algunos casos necesitaría, pero no tanto 
como para venir a hundir nuestra 
industria que sabe ya hacer grabaciones 
tan buenas o mejores que las de afuera. 
Mal servicio ese de la importación abusiva 
de discos, en lengua extranjera, que tan

Y EN FR ANCIA CONFIDENTE DEL EMBAJADOR INGLES 
PARIS

UN ESTILO CLARO Y UN SENTIDO PICARESCO DE LA VIDA, E,\ 
LO EROTICO Y EN LO SOCI AL

lectores, porque supo aprender la claridad 
francesa e imponerla sobre la 
arbitrariedad inglesa.

VIAJERO INCANSABLE 
Y BUEN ESPIA

William Somerset Maugham fué un 
"narrador" excelente, un buen

Churchill y 
Somerset 
Maugham, 
durante la 
visita que el 
famoso polí
tico hizo al 
escritor en la 
finca de este 
en Saint Les 
Pins (Rivera 
Francesa) (Fo
to Efe-Fiel)

preocupaba mucho lo que podía ocunia 
en su aliado del Este, minado por us 
liberalismo antinazista y por las fuená 
de los bolcheviques. Pero el iñejoO 
espionaje que hizo Somerset Maughan 
fué el del corazón humano, el de laf 
costumbres humanas. 1

Cuando terminó la estancia de siv 
padres»ingleses en Francia. William M| 
estudiante en la aristocrática escuela (4 
Rey" (King Scholl) de Canterbury n 
luego estudíente de media en 
universidad alemana de Heidelberg y an< 
Hospital de Santo Tomás de Londr» 
Sabido es que entre los médicos, siempx 
en contacto con el hombre y a* 
debilidades, hay y hubo siemp" 
excelentes escritores. Maugham 
figurar, porque llegó a graduarte > 
Londres, entre ellos. Fruto de ' 
experiencia adquirida en los hospitales* 
una de sus mejores ^ovelas "Of hunu 
Bondage (de la servidumbre humant^ 
que, en todas sus novelas, esa condicit 
de servidumbre o esclavitud del hombif 
aparece por cada esquina. l

Escribió su primera obra dramáíj 
cuando estudiaba en Heidelberg. Fr*’*'* 
volvió a la novela, ya residente * 
Londres, pero al principio tuvo que 
muy modestamente con 
"narraciones". Luego llegaría, 
supermillonario, lo que le periw® 
satisfacer con holgura su afición favonf 
viajar. Viajó por el mundo entero. “ 
fué con "Servidumbre Humana", y 6®”/ 
vuelta al teatro, como William 
alcanzar la fama. Lanzaría este su 
—clave al terminar la I Guerra Mun®^ 
Siempre atrevido, siempre bap ’ 
influencia francesa, en 1956 
escribir para el teatro porque— decía V

no me 
verdad 
más hi 
Niza.

Des 
escrito 
vender 
Ciertar 
veces 
nuestn 
Maugh 
sigue 
Maupa 
que sil 
Maugh 
sino ti 
aspect

escrib 
las óni 
de la! 
lector 
lejano 
MaugI 
viaje 
imagii 
argun 
tambi 
Holly 
Por r 
cinenr
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SOMBiSET MAUGHAM

no me entiendo con pl público". Pero la 
verdad es que siguió escribiendo, mas y 
más hasta sus 92 años, cuando murió en 
Niza.

que .muchas veces es la divina "Gfeta 
Garbo" la que se encarga dS protagonizar 
los argumentos. Nunca mejor dicho lo do 
protagoniar, porque Somerset Maugham 
es un autor de personajes, no de heroes.

e su
1 fu

iry ' 
sn f 
eni 

idre 
mprt

POR MIUONES
Después de "Of human Bondage", el 

escritor queda consagrado, y sus obras se 
venden por millones, todas las lenguas. 
Ciertamente sus novelas largas resultan a 
veces abrumadoras. Lo mas delicioso, a 
nuestro juicio, de la obra literaria de 
Maugham son sus cuentos, en los que 
sigue la linea del francés Guy de 
Maupassant, incluso en el tinte picante 
que siempre caracterizó a este autor. Pero 
Maugham no es sólo picante en lo erótico, 
sino también en lo social, aunque en este 
aspecto no demasiado incisivo, porque 

imp’

ERA UN ENAMORADO DE ESPAÑA, DE LA FIESTA DE TOROS Y 
DE LOS ENCIERROS PAMPLONICAS, QUE NUNCA SE PERDIA

ESCRIBIO ARGUMENTOS PARA HOLLYWOOD, MUCHOS DE 
ELLOS PROTAGONIZADOS POR GRETA GARBO
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*iaies. EVi todas partes, para su 
imaginación fabulosa, surge el tema, el 
ergumento... No solo para la novela 
también para el cine. La industria de 
Hollywood buscaba argumentos escritos 
Por Maugham. Y son tan perfectamente 
cinematográficos, tan llenos de matices
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escribe para gente acomodada, la del té de 
las cinco , sin dinero para viajar. A bordo 
de las novelas de Maugham ese tipo de 
lector recorre el mundo, conoce paraísos 
lejanos, corre aventurasexóticas. Somerset 
Maugham aprovechó bien sus incontables

» Ï MIERCOLES. 1 1 DE SEPTtCMBRE DE 19/4

VIDA DIFICIL
La vida privada de Somerset Maugham 

no es precisamente un dechado de 
felicidad. El, con su fortaleza innegable, 
cqp su sentido de la fragilidad de la 
persona hqmana, del corazón humano, 
supo, en ocasiones sobreponerse a su 
destino, recurriendo a lo que entonces 
estaba todavía por venir: el turismo. Un 
turismo que vivía 4l y aunque hacia soñar 
a sus lectores, muchos arrinconados en los 
mas inhospiros lugares, otros 

comprobando experiencias que eiios 
mismos en sus viajes, no pudieron abarcar. 
Señoras, señores, señoritos y señoritas de 
la Costa Azul, de la riviera francesa, 
donde Maugham tuvo su lugar habitual de 
residencia, ya famoso. En su Nita donde 
moriría. Sólo durante la II Guerra 
Mundial, cuando la amenaza alemana de 
ocupación —luego consumada— se veía 
como peligro inminente en cualquier 
momento, abandonó la Costa Azul, para 
volver a ella y en ella morir. Esos lectores 
de clase media soñadora con ló exótico y

Maugham a sus 91 años, contempla con detalle -era un gran jinete el es^itor- el 
caballo de .carreras al trote "Trigger” de Willian Holt durante su estancia en Niza

(Foto Efe-Fiel)

lo lujoso colonial —Maugham había sido 
administrador en la época colonial de la 
India, pero sin someterse a disciplina 
burocrática alguna— y de experimentados 
en viajes, pero no en conocimientos (esos 
que viajan con las maletas sin ver lo que 
les rodea, que son muchos) le fueron 
fieles hasta el final de II Guerra Mundial 
luego menos, pero siempre nuevos 
lectores venían a engrosar los ya repletos 
bolsillos de Maugham, que no quiso legar 
a su única hija, a la que desheredó. Dios 
sabe por qué. No fué un simple 
espectador de la II Guerra Mundial. Antes, 
al contrario, actuó como ^onficente y 
secretario del embajador dé" su país en 
París.

Su vida conyugal era su gran problema. 
Se casó en 1916 con Lady Well, viuda e 
hija del fila'ntropo doctor James 
Bernardo. El matrimonio fue disuelto en 
1929 y la señora Maugham falleció en 
1955, cinco años antes que su marido, 
fallecido el 15 de diciembre de 1960.
Tuvieron un hija Elisabeth, que tal vez no 
se portó demasiado bien con su anciano 
padre, Elizabeth, contrajo matrimonio 
con Lord Hope y el matrimonio dejó solo 
una soledad que siempre es triste, pero 
mucho mæ a edad avanzada a su padre. 
Hubo sus discusiones, sus disgutos. 
Debieron se tan grandes que al morir, 
poseedor de una gran fortuna, había 
desheredado a su hija y un largo tumulto

de pleitos y abogados trató de defender lo 
que en realidad su hija debiera heredar, 
no con entera fortuna. Había habido 
disgustos tan grandes como el que la hija 
de Maugham, convertida en Lady Hope, 
también rompió su matrimonio y 
consiguió que un tribunal de Niza anulase 
la adopción que Maugham había hecho de 
su secretario. Alan Searle. El complicado 
pleito terminó con un arreglo, fuera del 
tribunal, tres días antes de que Maugham 
cumpliera los 90 años, fue colmado, ya en 
vida, de todos los honores. La reina Isabel 
11 le nombró "companion of Honour". 
Era comandante de la Legión de Honor 
francesa y doctor honoris causa por las 
universidades de Oxfor y Tolouse. Era 
"fellovv" de la librena del congreso, en- 
Washington y mièmbro de honor de la 
Sociedad Nacional de Arte y Letras de los 
Estados Unidos. Fué uno de los cinco 
primeros escritores "companoins" y ®l 
primer inglés que llegó a ser senador 
honorario de la universidad alemana de 
Heidelberg.

Pero sobre todo fue un narrador que 
cautivaba a un público sediento de 
aventuras, no demasiado exigente en 
congruencias, y nadie como Maugham, el 
primer turista de su tiempo podía hacer 
volar la imaginación de este tipo de 
lectores, que suman millones. Ojala tenga 
ahora la paz que no encontró en la Tierra.

lis MIRA IZQUIERDO
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SANTA EULALIA. - Traje de noche en piqué de algodón •
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oferta como la que acabo 
recibir", explicó la actriz 
53 años, refiriéndose a 
papel para la TV que,

de 
de 
un 
al

año 
divo 
Cas! 
en i

"Hacía mucho tiempo que 
esperaba que el teléfono 
sonara para anunciarme una

parecer, la llevara a actuar en 
la serie "Ironside"

La actriz norteamericana Gene Tierney que a sus 53 años 
volverá al cine en el serial de TV. “Ironside”. Foto Efe-Fit

CARMEN M/R. Organdí Je algodón blanco bordado'para

Moda-noche

La elegancia
se llama

SEPTIEMBRE

CARMEN MIR. - Traje de noche en organdí de algodón bordado.

A elegancia exquisita del verano 
se refugia en el último mes. Es 

algo así como ocurre con las rosas: 
las más fragantes son precisamente las 
últimas.

Para dar a 'nuestras amables 
lectoras amigas una visión lo más 
completa posible de como ven la 
noche desde su ángulo creativo los 
modistas españoles hemos elegido 
unos cuantos modelos significativos 
de su bello quehacer. Una especie de 
desfile .fugaz y entretenido; una 
ocasión de conversación y elección 

’, acaso puramente imaginaria y en 
definitiva, la confirmación gráfica de 
cuanto decimos en el título.

La Alta Costura española es 
original, decididamente propia. Es 
lógico -por otra parte-, que siga las 
corrientes universales, pero eso no 
rebaja nada su propio mérito. De su 
rmag^terio nace ese "toque" de 
elegancia que se observa en nuestras 
calles, donde solo por casualidad se 
encuentra un^mujer mal vestida.

De Carmen Mir damos dos 
modelos. Un traje de noche blanco, 
con escote "barco" mangas 
holgadas, de falda larga y airosa, 
realizado en organdíbordado de puro 
algodón. El cuerpo, liso mientras que 
la falda y mangas van bordadas. Su 
segundo modelo también esté 

vonfeccionado en organdí blanco, 
aunque su hechura difiere del 
anterior. Mangas y falda bordadas, 
cuerpo cruzado y con grandes solapas 
y por fin, ceñido con corselete 
amplio ue se adorna con una flor.

Herrera y ollero nos dqn su versión 
original ísima de la noche. Emplean 
terciopelo de algodón en negro. 
Cuerpo y mangas cortas bordadas con., 
lentejuelas. Falda larga no (huy 
holgada y escote profundo. Un bello 
modelo.

Elio Berhanyer se .aparta*en el 
modelo que presentamos de su línea 
geométrica, estructurada. Su vestido

Gene Tierney, la deslumbradora actn 
cinematográfica que se desmneció en íf 
sombras de la inactivuiad hace ahora unos dÜ 
años después que las presiones imperantes eni 
mundo del espectáculo la obligaron a internara 
en una clínica psiquiátrica, piensa reaparecí 
muy pronto en la escena de Hollywood.

"Me siento muy dichosa! 
que, después de tanto tiexl 
sin actuar, se me ofrezca 
oportunidad de volver a I 
profesión que tanto amo .

Convertida ahora en espf 
de un rico propietario ' 
pozos petrolíferos de Í®!* 
llamado Howard 
quien se casó en 1960, ofl
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TKICOT

francamenteamarillo, naranja- es

El retomo de una muier-mitc

VUELVE A LA PANTALLA
GENE TIERNEY

largo, fijado suaiZemente al talle, 
escote profundo semi-cuadrado, 
media manga. Su hechura -sin temor 
a equivocarnos— será en la próxima 
temporada de gran difusión.

EMILIO BERHANYER. - Organ; 
'di de algodón y guipur para este 

traje de noche', de línea romántica

de noche es de línea romántica, 
^ujeto por tirantes, falda."midi'' de 
gran vuelo y gran lazada en el talle. 
Su materialización es a base^^e 
organdi de algodón y guipur. Su 
interpretación es buena, pero 
francamente puede decirse que na 
creado 'un vestido de fiesta de doble 
uso.

Para aquellas que gusten de la 
modernidad, Santí ¿ulalia ha creado 
'"su" vestido de noche. Realizado en 
pirqué de algodón estampado 
multicolor -blanco, verde, azul.

MODA SEGURA I
——'"I w

die

eft

osai 
ifldf 
zea'
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La bella actriz estuvo seis años 
internada en clinicas psiquiátricas 
durante los años 6ü, a raiz de 
yna"*tragedia personal que 
deshizo su primer matrimonio

os después de haberse 
divorciad» del modisto Oleg , 
Cassini, Gene Tierney nos dijo ' 
en una entrevista en exclusiva.

"No me importa reconocer 
que en el curso de mi vida he 
sufrido algunos desengaños y 
tragedias terribles. Y el 
primero de ellos lo constituyó 
el nacimiento de mi primera 
hija, Daria, un año después de 
haberme casado con Oleg, en 
1941".

"Daria tiene ahora 32 años, 
pero es un ser terriblamente 
atrasado, tanto física como ** 
mentalmente. Tiene el cuerpo 
de una niña de 19 meses y 
Carece de inteligencia propia, 
cumplí la promesa dufante

muchos años", añadió. "Pero 
al final juve a Tina, que es una 
Es un ser que vegeta".

"Me atormenta tener que., 
-hablar de estas cosas", añadió 

Gene Tierney, luchando por 
contener las lágrimas. "No vive 
con nosotros, sino en una 
residencia especial".

"Voy a verla siempre que 
puedo, pero no me reconoce. 
Es una tragedia terrible". La 
actriz nos dijo que un ataque 
de rubeola durante su 
embarazo afectó 
irreparablemente el desarrollo 
del sistema nervioso de su 
hijita Daria!

"Después de aquello juré 
que no volvería a tener hijos y

hija maravillosa, actualmente 
con 25 años, y que vive en 
Bélgica con su marido".

"En la década de 1960, 
pasé seis años entrando y 
saliendo constantemente de 
clínicas psiquiátricas. En un 
determinado momento sufrí 
un colapso nervioso total".

Después de trabajar en el 
cine durante n»ás de 20 años 
—su última película fue ,'The 
Pleasure Seekers", filmada en 
1964- "tuve que aceptar la 
derrota", recordó Gene con 
tristeza.

"En la década de 1960 
actué en un par de seriales de 
televisión".

"Pero a partir de entonces 
no volví a actuar".

"Gané m uc-ho peso, 
desdichadamente, y el año 
pasado estuve á punto de 
’sufrir un ataque cardíaco, 
aunque al final me libré".

''El médico me ha 
recomendado que pierdd 
quince kilos, de modo que voy 
a tener que seguir un régimen 
muy estricto antes de volver a 
actuar"

Bernard H. Gould.
(copyright Fiel-Servicios Especiales 

de EFE - National Enquirer).

Muchas veces se difunde 
moda, 'que no es moda, 

sino tan sdo pura extravagancia 
pintoresca o mera diversión de 
modista ocioso. En esta cuestión 
podíamos citar innumerables 
anécdotas a nuestras amables 
lectoras sobre consultas 
ciertamente insólitas. Y es que se 
lee y se ve cada dbsa por ahí..

Lo cierto es que el verano se 
ha desenvuelto bajo el signo 
mágico del tricot que 
evidentemente da a puñados 
juventud a todas y por esa 

' poderosa razón todas las mujeres 
le adoran. Lejos todavía -por, 
fortuna- el invierno, pero 
podemos ya asegurarlas que el 
género de punto seguirá tan 
actual — o más— que hasta 
ahora. Es una agradable noticia 
que nos satisface dársela.

Como para la apertura de la 
nueva etapa falta todavía 
bastamte, bueno será dedicarnos. 

..a detallarles cosas en tricot y 
para ello Ródier nos brinda sus 
inmendas colecciones de donde 
extraemos estas .mini-noticias. 
Por otra parte, si ríos 
preguntamos que hace el tricot 

, que tanto seduce, veremos que la 
respuesta poco más o menos 

■puede ser esta: envuelve, 
acentúa, abriga y vela el eterno 
encanto femenino.

Faldas y pantalones se 
disputan'las preferencias 
femeninas c(xi buenas y leales 
armas. Si en los nueve modelos 
básicos -de Rodier, de faldas 
podemos observar como juegan 
ccxi acierto pliegues, costuras 
pespunteadas; nesgas, nervios, 
“godets"... igualmente eso nos 
ocurre con los pantalones —séis 
modelos básicos-, desde el 
clásico siempre en rigurosa 
moda, al de cinturilla más o 
menos ancha, pasando por el de 
corte tejano o el de linea 

enteramente desenfadada y 
audaz.

La idea de combinan la 
elegante con lo practico nos la 
da Rodier en bandeja. Si íes 
hablamos de los pullovers, con lo 
reseñado anteriormente 
h-abremos logrado el atuendo 
ideal femenino para esta etapa 
indecisa -septembrina por 
entero— en la (jue el calor diurno 
se cœtraresta con el frsctx vivo 
del anochecer. Es el tiempo de 
estas prendas. Los hay de mil 
ideas. Cuellos redondos, 
cuadrados, en V más o menos 
profundos, vueltos o montados, 
con corbata y lazos. Desde 
luego, con bellas combinaciones 
de puntos, de motivos 
estampados, de colores... Largos 
o coitos, finos o de mediano 
abrigo, de. vestir o para cualquier 
hora, resultaran siempre 
indispensables aquí ahora 
mismo.

Pero hasta el final... vestidos. 
Vestidos en tricot, lisos o 
estampados, airosos, femeninos, 
tan agradables para su poseedora 
como para quien le mira. Bien 
vestida, siempre, en una palabra. 
Seguroque el otoño repetirá las 
mismas palabras, pero en clave 
distinta, dejando lo fundamental 
intacto. El vestido, amables 
lectoras, ex -y lo será siempre- 
algo imperecedero. Y mucho 
mejor en tricot, desde luego.

Volviendo al tema de los 
conjuntos' cómodos -los de la 
mujer activa- debemos 
reconocer el acierto de Radier ai 
crearla coordinación de prendas. 
Asi bien con falda o con 
pantalón se consigue un 
acercamiento al ideal del vestido 
no es vestido... pero reune por la 
ta coordinación muchas de sus 
ventajas.

• •ARAGON/exprés". pAG. 21 .
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Por CABRiEL
G. BADELL

I^L hijo adoptivo de la provincia oscense
Jes, que duda cabe, este escrito’’aragonés 

excelso.
La ciudad se siente orgullosa y con razón, 

ninguno de sus habitantes permitiría ahora 
que nadie atacara a este hombre ilustre que 
inventó los principios de economía, de 
sociología y trazó con mano vigorosa les 
postulados políticos que, por magistrales, 
siguen vigentes: orgullo por tanto y un 
recuerdo magnánimo hacia el hombre genial 
a través ya de cutro generaciones. Así juzga 
Huesca al escritor y al político, en cuanto 
que su prestigio es indudable ahora en 
Europa y en el mundo. Lo que ya no 
podemos asegurar es que este no sea un 
juicio de valor de segunda mano, queremos 
decir que una vez descubierta su 
"universalidad" podría haber sido 
"redescubierta" su categoría humana en la 
provincia que le vio nacer

Es lo mismo que plantear la cuestión de 
esta otra manera: ¿a Joaquín Costa que 
ayuda le prestó la provincia? Nadie es 
profeta en su tierra, ¿pero se le di(í un 
margen .al menos lo suficientemente 
amplio? ¿se consideró su valía en esa
tierra? ;¿cómo intelectual? ¿cómo
político? ¿cómo pionero de sus grandes 
realizaciones? Nosotros creemos que no. 
Hay que desengañarse. A Costa no se le 
tomó en-serio; se le juzgó con espíritu 
mezquino, con mentalidad poco abierta, él 
era demasiado liberal, un creador al que no 
se le llegó a perdonar por lo mismo.

Claro que ha pasado tiempo. Se podrá 
decir que faltan pruebas que demuestre^ lo 
que se expone, hay verdades que duelen; 
una aseveración cualquiera puede estar 
falseada, puede ser partidista o injuirosa. 
Entonces ¿porqué no dejan hablar al mismo 
Costa? El nos va a explicar los vínculos que 
le unían con la capital —con Huesca- en un 
período de tiempo en que el mundo ya 
había puesto sus ojos, con una atención 
creciente, en el autor de "Oligarquía, 
caciquismo y colectivismo agrario", en este 
krausista que pretendía europeizar España.

Habla Costa

Frente a una política de compromiso se 
volvía a lo antiguo a lo falsamente 
tradicional, interesaba más el inmovilísmo 
que el nivel científico, el ideario patriotero 
que el de toda posible apertura; nada de 
reforma espiritual, ni agraria. El sistema 
educativo que propugnaba era una locura, 
aunque el defendiera la obligatoriedad de la 
enseñanza en todos los medios. El último 
golpe lo recibió de una manera que no podía 
ser inesperada y ya no vino de Huesca, aquí 
su enemistad no hizo referencia a las 
autoridades civiles sino a las eclesiales.

Luchó frente a la intolerancia religiosa y el 
miedo aplicado como norma de conducta: la 
coacción moral; todo al lado de un 
cristianismo humanitario que era el suyo. A 
partir de este momento se colocó junto a los 
marginados. ^Solo algunos amigos le 
secundaron, muy pocos: Manuel Béseos, 
Silvio Kosti, cuatro o cinco intelectuales; eí 
grupo entero dejado de la mano de Dios, ai 
modo de ver de caciques, personas 
honorables y reaccionarios, aunque él había 
cerrado va el sepulcro del Cid con siete 
llaves y se respiraba entonces 
el aire nuevo’(por el que se debía defiltrar, 
ya en la época, el humo del infierno).'

Efectivamente a él y a su gran amigo Silvio 
Kosti las mujeres les señalaban por las calles 
de Huesca, levantaban a los niños en brazos, 
los colocaban en sus hombros y les decían: 
"Mirad esos que van allí, esos 
ex comulgados irán al infierno". Y a pesar 
de la ex-comunión los dos unidos como 
gigantes, fraternalmente abrazados, 
construían un futuro de valores irreversibles.

El homenaje y la 
reparación

II E su relación con Huesca tomamos lo 
que él mismo expone en 1903 en el 

diario "El Porvenir". En este periódico, con 
enorme dolor y entristecido, nos dice: "No 
quiero el menor vínculo ni físico ni moral, 
no político, con Huesca que es pueblo de 
colectividad gregaria que se ha prestado tan 
servilmente a hacer de trampolín a unas 
cuantas nulidades forasteras para caer en la 
miseria mientras dejaba envejecer en el 
aislamiento y en el olvido a la media docena 
de propios que podían haberla prosperado 
con los mismos esfuerzos que hacían 
prosperar a la ciencia y a la patria. Tengo 
roto todo vínculo moral con la más 
desagradecida de las provincias españolas; 
despreciadora para sus hijos ilustres que la 
sirven y honran, madre cariñosa para los 
extraños y que a mí -que la sacrifiqué las 
mejores horas de mi vida- me ha tratado, 
más que aun con despego, con hostilidad; 
con la misma hostilidad que si hubiera sido

yo un enemigo público... No soy nada para 
ello ni ella para mí. Cuando la cruzo desde 
Zaragoza me hace el efecto de una región 
extranjera, solo cuando llego a Barbastro y 
Graus me siento en mi patria, dos oasis 
enclavados en un desierto enemigo".

A Costa le dolía 
Huesca

Me parece que estas palabras tremendas 
requieren una necesaria matización. Lo 
primero que hay que hacer constar es que el 

escritor amaba la ciudad de Huesca en sí 
misma, a su pueblo; su ataque simboliza más
que nada a los medios oficiales de entonces, pero que se hallaba en posesión de los
su incomprensión e inmovilísmo trente a 
todo progreso que el gran político 
denunciaba. Si a LInamino le.dolía España a

Costa le dolía Huesca. El se sabía poseedui 
de grandes valores, en potencia era capaz de 
grandes realizaciones y sin embargo se le 
ataron sus manos por los mismos que 
deberían haberle ayudado.

Costa no era falsamente humilde, ¿de 
qué servía explicar que era como los demás 
cuando se sabía superior a ellos? Se trataba 
de un gigante en un medio en el que 
pululaban los enanos. Su voluntad era 
férrea, no había obstáculos insalvables, 
destruía cuanto se oponía a su paso 
buscando los nuevos horizontes de progreso, 
luchando frente a un oscurantismo 

* interesado y voluntariamence querido. Costa 
representaba un movimiento adelante 
ciertamente peligroso al lado de una "elite" 
de atraso, en el medio cultural e intelectual. 

grandes capitales y de los puestos 
organizadores. No interesaba el cambio 
¿para qué^

AHORA llegamos al final, al momento 
■ actual en el que vivimos. Ahora todos 
están de acuerdo en la gran valía de Joaquín 
Costa. Esto es debido al prestigio 
naturalmente, nada más. Algunos que lo 
defienden 
conciencia

si hicieran un examen de
reconocerían que en

convicciones y su manera de ser le 
opuestos. El está muerto y esto es 
ventaja. Pero en cualquier caso hay 

sus 
son 
una 
que

recordar que frente a una ortodoxia segura y 
satisfecha el escritor oscense mantuvo una 
ideología arriesgada y comprometida como 
es propio en cualquier creador. Algunos de 
los que ahora le aclaman le habrían 
perseguido y crucificado. Pero no se 
defenderá a Costa mientras no se mantenga 
su ideario.

Este es el gran homenaje que se le puede 
hacer. Huesca debe ganarse de nuevo al 
escritor. No hasta ai recuerdo solo; es 
necesaria la reparación también.
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EMPEZAR

Muchos ejeanos en nuestro 
campo de ¿c port es; saludamos 
entre ellos a ese ma^fico 
periodista y locutor de ramo que 
es Faustino Laborda, pero 
echamos en falta a nuestro puen 
amigo Luciano Barea. A ver si en

el partido de vuelta podemos , 
darle un abrazo.

El Eureka nos ha colocado la 
tablilla de las alineaciones en la 
puerta 'de los vestuarios; 
suponemos que para que no 
hagamos “casetas”, pero es igual: 
dentro* o fuera siempre 
firocuraremoe cumplir nuestra 
abor informativa.

El cierre de !a piscina
Hace unos días se personaron en el Complejo .Deportivo La 

Glorieta”, algunos municipes y ex-municipes, con ia pretension de 
oroceder a dar por terminada la temporada ' piscinil . Estimamos que esa 
postura era completamente arbitraria y asi dlo hicimos constar 
personalmente a los que propugnaban el "cerrojazo .
P La Piscina sino tan llena como en plena temporada, aun sirve de solaz 
V d¡’eSn ¿obre todo para la gente, que aún no ha ,meado el curso 
escolar, y hay que pensar, y lo hago siempre a ultranza, en esa gente 
¡oven que es el porvenir de todos los pueblos. □ -< pPor^otra parte según contrato suscrito con e Sr. Paco , '^^le e 
indispensable cuidador de nuestro Polideportivo, la temporada ^'^aliza el 
15 de Septiembre, y además, que quede constancia ' °
socios tienen sus carnets y sus cuotas con derecho a disfrutar de las 
instalaciones hasta la citada fecha Aun mas, el P^do ano, y dada 
benevolencia del tiempo, se prolongó la ternporada hasta el JU de 
presénte mes, por cierto, que al "Sr. Paco , el Exemo. æ™® 
la Ciudad no le pagef los 15 días más de servicios ¿Es esto correcto.

Esperamos que si este año la bonanza sigue igual, se pro^ngue a 
wíSST V que el ''cuidador " del"Pol¡", tenga su obhgator.a
compensación económica. S. G.

MONCAYO

Mejoras en las carretera

Esta vez hablamos del 
monte; poco, pero con 
agradecimiento a quien 
corresponda. El presenta año, 
han quedado perfectamente 
arregladas todas las carreteras 
moncainaSfhan sido colocados 
carteles indicadores, en 
madera rústica, de todos los
lugares principales del Monte 
Cano, caminos, fjcrt?:, 
lugares de interes turístico.

caminos, f uentes,

etc. De verdad que
‘‘TARAZONA/exprés” 
agradecí desde estas líneas, 
ese nuevo interés por 
Moncayo. Tenemos que 
concienzarnos en la idea de 
que Moncayo será lo que 
nosostros queramos que sea y 
lo que nosotros hagamos en 
él.

Por otro lado, ha sido 
extraordinario el número de 
visitantes y turistas, tanto

nacionales como extranjeros, 
los que han venido al monte. 
Hubo días en que fueron más 
de 1.500 vehículos los que se 
desplazaron a la montaña 
turiasonense, entre turismos y 
autocares. El Moncayo, va a 
más y nuestra obligación es 
cuidarlo y, a ser posible, 
explotarlo, ¿Para cuando esa 
Mancomunidad de pueblos 
afectados? , ¿Para cuando la 
Acción Especial que tanto 
beneficiaria la promoción de 
nuestro querido monte? 
Vamos a ver cuando se 
contesta a estos interrogantes 
y sobre todo, cuando 
hacemos algo realmente 
importante en un empeño 
colectivo ya que las acciones 
aisladas si bien cuentan con 
nuestra admiración, 
entendemos que no resuelven 
la complicada problem/tic? 
moncaina.

MIERCOLES* 1 1 DE SEPTIEMBRE DE 19/4

Por cierto que, según nuestras 
informaciones, los muchachos de 
nuestro equipo no han recibido el 
prometido reparto de los 
“beneficios” obtenidos en la 
pasada temporada; si ello es así, lo 
sentimos por dios y, no nos 
extraña la “languidez’ y pocas 
ganas que a la hora de la verdad 
pusieron el pasado domingo.

Los chicos de Arilla nicieron 
un partido de dominio en^ el 
centro del campo y en el área 
grande, pero fueron ineficaces en 
la pequeña. El Ejea, muy bien 
llevado por Olivan, que logró una 
perfecta linca de cobertura, supo 
aprovechar los fallos turiasonenses 
y así lograron ese 3-1 favorable 
que campeaba en el marcador de 
“San Juan” al final de los 90 
minutos de juego.

L'n lleno relxisante, la afición 
muestra su adhesión a los 
“rojillos” y sus ganas.de fútbol, 
pero como conocemos a nuestro 
pueblo, si el Eureka-Tarazona no 
consigue mejores resultados 
auguramos un bajón considerable 
en las entradas de los partidos.

PUDO ACABAR EN TABLAS

Fue un encuentro que muy 
bien pudo terminar en tablas, 
como dice “Antonio” en 
Zaragoza Deportiva, pero la 
desafortunada labor de nuestros 
delanteros y la suerte de los 
ejeanos, hizo que los dos puntos 
se fuesen para las Cinco Villas. 
Vimos un Ejea muy veterano, 
que, como es lógico, sabe estar en 
el terreno de juego, dominar 
mandar y con alguna marrullería, 
propia de estos tipos de equipo, 
amilanar a los “pibes”, que ya no 
son tan “pibes”, pero que juegan 
y combaten como si fuesen 
“jugadores de salón”. Nos 
referimos, como habr^ podido 
imaginar nuestros lectores a los 
“chiquillos” del Eureka.

El primer tiempo finalizó con 
1-0 favorable a los de fuera, gol 
que marcó en propia puerta Sanz. 
En la segunda mitad, y a los 10 
minutos de juego es José Luis de 
colocado cabezazo, y a pase de 
Latorre, logra el 1-1. Satisfacción 
en la “forafada” tarazonica, que

EL EUREKA QUE JUGO BIEN EN EL 
CENTRO DEL CAMPO, FRACASO A 
LA HORA DEL REMATE

dura hasta el minuto 40 de este 
segundo tiempo, en el cual 
Abadía, muy descolocado, logra 
un tiro raso que se le cuela a 
Asensio, es el 2-1 para los ejeanos. 
Dos minutos mas tarde, y en un 
fallo incomprensible de nuestra 
dcferLsa, Baleta de poyente tiro 
logra el 3-1 definitivo.

Arbitro el Sr. Campillo 
Sarnago que lo hizo 
correctamente.

Por el Eureka, dentro de sus 
deficiencias, merecen destacarse a

Suarez «s sustituido por Sanchez.
C. F. Eureka-Tarazona: 

Asensio, Arilla, Sevillano, Royo, 
León, Sanz, Terrado II, Vijuesca, 
Sainz, José Luis y Romera. En el 
secundo tiempo Latorre sustituyo 
a Sanz.

En fin, un mal partido en 
lineas generales de los locales, y a 
esperar el próximo domingo en 
Barbastro; el recien descendido de 
categoría nacional, suponemos 
que nos las hará pasar duras y 

jnaduras. ¡Que haya suerte!

Muy distinto al que refleja esta foto de archivo, era el que se respiraba 
el domingo en San Juan. Conviene recordar, ahora es momento oportuno,

M Eureh, se^ mayor cuando más firme decida y generosa 
sea la colaboración de todos. ¡Recuérdenlo l

Arilla, Terrado II y José Luis.
Por los forasteros estuvieron 

bien: Gay, Royo, Haleta, 
Gonzalez y Lapi aza.

Las alineaciones fueron estas:
S. D. Ejea: Cifraque, Goy.

Isern, Bandres, Lucea, Royo, 
Suarez, Abadía, Baleta, Gonzalez, 
y Laplaza. En la segunda mitad.

UN HERMOSO MURAL
ES OBRA DEL JOVEN PINTOR
TURIASONENSE JESUS CALAVIA

La foto que ilustra esa página, 
corresponde al mágnifico mural 
que presidio'el escenario donde se 
celebraron en los pasados “San 
Agustines” los Festivales de 
España.

Es un grandioso cuadro, 
pintado por un turiasonense de 
vein tire's años, llamado Jesús 
Calavia Pérez, cuya vocación 
artística comienza a plasmarse en 
una obra muy interesante y plena 
de posibilidades prometedoras.

El mural tiene unas medidas de 
7,60 m. por 5,50, efectuado en 12 
planchas de madera, prensada de 
2 cm. de espesor, con bastidores 
Metálicos en su confección se 
invirtieron IJIcgs. de pintura y el 
joven artista empleó JOO horas de 
trabajo.

Nuestra Plaza de Toros vieja,^ 
lugar de los Festivales, se vio 
realizada con tan espectacular 
obra pintorica de alegre y 
luminoso colorido.

Podemos añadir , que el costo 
del mural ha sido de unas 200.000 
pesetas. Jesús Calavia nos dice que 
va tiene cuadros suyos en 
Zaragoza, Francia y Alemania y 
que en la actualidad prepara una 
exposición en la capital aragonesa 
V otra aquí mismo en Tarazona.

Como se ve por la muestra, aún 
hay juventud con inquietudes y 
que sabe donde va.

Nuestra enhorabuena a Jeús 
Calavia, a quien deseamos los 
mejores éxitos.

Jesús Calavia, joven pintor 
turiasonense

DELEGADOS LOCALES
EN TODAS LAS POBLACIONES DE ARAGON

Dispuestos a obtener sustanciosos ingresos extras, basados en gestión comercial, de 
gran prestigio y reputación.

Envíenos simplemente su domicilio, y a ser posible núm. de teléfono en el que con
cretar entrevista, aJ

Apartado de Correso 3.099 de ZARAGOZA 
(Absoluta reserva para todas las cartas recibidas. Contestaremos a todoslos sóHcttantesl|

“AR AGON/exprés”. PAG. 23
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Los robos

Hace un año faltaron cien ampoHas
de la droga LCLBL-119

NO SABEN NADA

u

LA POUCIA EN a™ mflUgufgs

DEL HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA FUEROH ROBADAS CIEN DOSIS

NA vez tuvimos conocimiento de 
la nota que el oresidente-delegado

primeros momentos. Aquí han fai fado muchas cosas y 
tampoco han faltado en el ¡uego los celos y las envidias.

Quizá algo de todo esto, pueda salir a la luz en la 
investigación policial que ha comenzado esta misma 
mañana.

ES POSIBLE QUE Ehl EL MEfíCADO hIEGñO SE LLEGABAhl A PAGAR 
HASTA DOS MIL PESETAS CADA IHYECCIOhl

DESDE HACE TIEMPO EH EL HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA SE 
HABIAH ADOPTADO SEVERAS MEDIDAS DE COHTROL Y SEGURIDAD

(Más información en página 11)

Escriben: José Luis ERCILLA, 
José HENRIQUEZ 
y Andy LOPE

desaparición de varias ddsis de la 
controvertida droga contra el cáncer— 
nos puso de inmediato en 
comunicación con un portavoz 
autorizado de la empresa el señor 
Bonilla, el cual a su vez, nos facilitó la 
entrevista telefónica con el señor 
Mosquera, director del centro.

“NO SABEMOS NADA”

brWe.Be.119»
El Dr. Blanco Cordero, con el Dr. Alfaro, durante uno de sus paseoS 

por la ciudad

La denuncia presentada ante la Policía por el Hospital de la Cruz Ro/a 
sobre posibles robos de dosis de la droga I.CE.BE. 119, no ha podido 
sorprender demasiado. Al menos, a nosotros no nos ha causado extrañeza 

alguna. Desde hace muchos meses sabíamos con qué lógico afán, casi con 
desesperante interés, se estaba buscando la droga, por cuyas dosis se ofrecfan 
cantidades exhorbitantes. Conocíamos también presiones fuertes ejercidas 
sobre el doctor Blanco Cordero, e incluso en el rumor público se decía que 
habían sido localizadas dosis sn otras ciudades españolas. ¿De donde salían? 
¿Quien las llevaba hasta allí? Ahora va a ser la investigación policial quien 
buscará respuestas para estas pr^untas. Imaginamos que la tarea no será nada 
fácil porque Juegan en este asunto muchos factores de humanos de alto 
sentido esperanzador frente al terrible mal.

nosotros sabemos bien del anhelante interés con que en toda España se 
intentaba obtener la droga Jdel señor Blanco Cordero porque en nuestra 
Redacción hemos recibido numerosas cartas, visitas personales y llamadas 
telefónicas de'^toda España pidiéndonos el domicilio del doctor Blanco o el 
nombre de la clínica en la que realizaba los tratamientos.

Lo triste de todo esto, es que todo el clima de angustiadas peticiones, 
muchas ellas no atendidas, y aún quizá la posible existencia de un mercado 
negro de la droga, pudieran haberse evitado si las experimentaciones clínicas 
del producto hubieran sido mejor y más ampliamente planificadas desde los

EN LOS LABORATORIOS DE BURGOS

LAS EXPERIMENTACIONES PRECLINICAS
SE DESARROLLAN CON TODA NORMALIDAD

de la Asamblea Provincial de la Cruz 
Roja de Zaragoza, aon Ricardo 
Malumbres ha facilitado a todos los 
medios informativos locales, nos 
pusimos en contacto con Burgos para 
hablar sobre esta cuestión con la 
dirección de "Laboratorios Vichy”, 
centro de investigación que en la 
actualidad lleva adelante la 
experimentación pre-clínica del 
I.CE.BE. 119”.

Despues de algunos momentos de 
duda por parte de la señorita 
encargada de la recepción, en los 
citados laboratorios, quien en un 
primer momento nos respondió que ni 
el doctor Blanco Cordero ni el director 
del centro se encontraban allf esta 
mañana no obstante, tras comunicarle 
el motivo de nuestra llamadas., la

El señor Mosquera se mostró muy 
sorprendido al conocer el texto de la 
nota que ha dado a la publicidad el 
presidente-delegado de la Asamblea de 
la Cruz Roja zaragozana, y respondió 
textualmente:

—No sabemos nada. Es la primera 
noticia que tengo sobre este asunto.

—¿No le ha dicho nada el doctor 
Blanco Cordero?

—No, en absoluto. Es que no se 

encuentra en Burgos actualmente. 
Debe andar por Madrid o Zaragoza. 
Creo que tiene algunos problemas 
administrativos que resolver y en los 
últimos tiempos viaja mucho a Madrid.

—¿Y los trabajos de investigación 
con el “ I. CE. BE. 119”?

—Bueno, aquí se siguen realizando 
las investigaciones, y el doctor Blanco 
Cordero viene de vez en cuando a 
controlar los resultados. Nosotros, en 
realidad, nos limitamos a facilitarle las 
cosas que necesita para su trabajo, ya 
aue todo lo relacionado con la 

irección de la investigación lo lleva 
personalmente.

—En estos momentos, ¿son ustedes 
los únicos en producir la droga?

—Pues no le puedo responder con 
seguridad a ésto; lo que se es que en 
este laboratorio se realizan las 
experimentaciones pre-clínicas del

Esta mañana, hemos acudido a la Cruz I 
Roja, en donde hemos saludado al ' 
doctor Emilio Alfarb, con quien hemos 

mantenido este breve dialogo:
-¿Ha sido muy importante el robo? -le 

hemos preguntado.
-En total notamos, la falta de cien 

ampollas, pero tengo que aclarar que esta 
sustracción no se ha producido ahora.

-¿Cuando pues?
—En el año 1973, entre los meses de julio 

y noviembre.
-¿Y como fue eso?
-Nosotros notamos la falta de cien 

ampollas aproximadamente, al hacer una 
especie de balance en noviembre. Casi no le 
dimos importancia debido al enorme 
movimiento, al auténtico "follón", que < 
habíamos tenido en aquellos días... !

-Entonces, ¿a qué viene ahora esa | 
denuncia? I

—Como se habló de la venta y reventa r 
clandestina del I.CE.BE. -119, nosotros no > 
hemos tenido más remedio que pedir una 
investigación para esclarecer los hechos y 
salvaguardar nuestro prestigio.

-¿Han descubierto algo? ¿Sospechan de 
alguien?

-Sobre este ounto, ni puedo, ni debo 
hablar, porque está en manos de la policía.

-¿Se sigue un riguroso control de la 

"I.CE.BE. 119" observando sus efectos 
sobre los animales.

—¿Y la sustancia que se aplica a los 
enfermos es la misma que previamente 
se ha experimentado con animales?

— Pues tampoco estoy en 
condiciones de responderle a esta 
pregunta, ya que ni siquiera se si las 
dosis que reciben los enfermos que se 
hallan en tratamiento las hemos 
producido en nuestros laboratorios. Ya 
le digo que la dirección corresponde en 
este aspecto, exclusivamente al doctor 
Blanco Cordero.

El señor IMosquera nos dijo, por 
último, que se viene desarrollando con 
toda normalidad la experimentación 
del “I. CE. BE. 119” y nos reiteró su 
sorpresa por la nota de la Cruz Roja 
zaragozana en relación a la 
desaparición de varias dosis de la 
famosa droga anticancerígena. 

droga que tienen almacenada actualmente? 
¿No se seguía antes?

-Siempre se ha llevado a cabo, pero esta 
desaparición ocurrió cuando más "jaleo" 
teníamos aquí como ya he dicho antes.

-¿Continua estando el I.CE.BE.-118 al 
alcance de cualquiera que pueda cogerlo?

-No , porque en vista de lo sucedido, lo 
guardamos en la caja fuerte.

Hace un año aproximadamente del 
Hospital de la Cruz Roja de nuestra ciudad 
faltaron cien ampollas de la droga del doctor 
Blanco Cordero. Mucho ha llovido desde 
entonces. Y ahora se ha denunciado el caso 
y la policía investiga.

Esta mañana hemos estado en la Cruz 
Roja zaragozana y después de hablar con el 
doctor Alfaro, hemos pretendido recoger la 
opinión de algunos y algunas empleadas, 
pero se han mostrado reacios a tocar este 
para ellos, delicado tema.

Una enfermera opinó así:
-Me parece muy bien que se investigue, 

para que no haya sospechas falsas y si es que 
hay algún culpable que se descubra, cuanto 
antes

Es el deseo de todos.
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